# 板橋区議会年報

【平成29年版】

板橋区議会

# 目 次

7	議会の構成	
(1	)議員数	1
(2	)正副議長	1
(3	) 会派名、会派人数	1
(4	)会派別構成	2
(5	) 議会運営委員会委員	3
(6	)常任委員会委員	4
(7	)特別委員会委員	5
(8	)監査委員	5
(9	)附属機関等委員(議会選出)	6
2	議会日誌	1 2
3	会議の開会状況	
(1	)定例会・臨時会の開会状況	2 4
(2	)委員会の開会状況	2 5
4	会議の概要	
(1	)本会議運営次第	2 6
(2	)議会運営委員会運営次第	4 0
(3	)企画総務委員会運営次第	4 5
(4	)区民環境委員会運営次第	5 0
(5	)健康福祉委員会運営次第	5 6
(6	)都市建設委員会運営次第	6 1
(7	)文教児童委員会運営次第	6 7
(8	)特別委員会運営次第	7 1
5	質問項目一覧	7 7
6	議案、請願・陳情	
(1	)議案の議決件数	1 0 7
(2	) 請願・陳情の件数	108
(3	)議案、請願・陳情の議決結果	109
(4	)請願・陳情の委員会における審査状況	1 1 6
7	意見書等	1 3 1
8	委員会視察概要	1 4 2

### 1 議 会 の 構 成 (29.12.31) 現在

### (1) 議員数

条例定数	46 人		
現員数	46 人		

### (2) 正副議長

議長	大野 はるひこ	平成 29 年 5 月 23 日~
副議長	なんば 英一	平成 29 年 5 月 23 日~

### (3) 会派名、会派人数

会派名	略称	会派人数
板橋区議会自由民主党議員団	自民党	15人
板橋区議会公明党	公明党	11人
日本共産党板橋区議会議員団	共産党	8人
市民クラブ (無所属・ネット・社民)	市民	6人
民進党板橋区議会議員団	民進党	4人
無所属	無所属	1人
無会派	無会派	1人

### ※会派名等の変更について

①無所属→無会派に変更(平成29年1月19日付)

### (4) 会派別構成

◎幹事長 ○副幹事長 △会計

(平成29年12月31日現在)

板橋区議会自由民主党議員団	(15名)	日本共産党板橋区議会議員団	(8名)
佐々木としたか		大 田 伸 一	
菊 田 順 一		かなざき 文子	
川口雅敏		小 林 おとみ	
石 井 勉		◎ 竹 内 愛	
茂野善之		△いわい桐子	
杉田ひろし		荒川なお	
大野はるひこ		〇 吉 田 豊 明	
元山芳行		〇山内えり	
○ 田中やすのり	•		
◎ 坂本あずまお		市民クラブ(無所属・ ネット・社民)	(6名)
〇 安 井 一 郎		橋本祐幸	
田中しゅんすけ		◎ 高 橋 正 憲	•
△ 山 田 貴 之		〇 松 島 道 昌	·
△ 中村とらあき		△ 長 瀬 達 也	
間中りんぺい		五十嵐やす子	
板橋区議会公明党	(11名)	南雲由子	
はぎわら洋 ー		民進党板橋区議会議員団	(4名)
松 岡しげゆき		おなだか勝	
中 野くにひこ		△ 佐藤としのぶ	
小林公彦		○ 中妻じょうた	-
◎ 大 田 ひろし		◎ 高 沢 一 基	·
なんば英一		無 所 属	(1名)
○ かいべとも子		井 上 温 子	
はない中田〇		無 会 派	(1名)
しば佳代子		松崎いたる	
鈴木こうすけ	·	※構成の変更について ①松崎いたる議員の所属会派	
△成島ゆかり		無所属 → 無会派に変更	

### (5) 議会運営委員会委員

議	議会運営委員会(9名)									
役職名	氏 名									
委 員 長	坂本あずま	お								
副委員長	大田ひろ	, L								
理事委員	高 沢 一	基								
理事委員	竹 内	愛								
理事委員	高 橋 正	憲								
委 員	安 井 一	郎								
委 員	田中やすの	り								
委 員	吉 田 豊	明								
委 員	かいべとも	子								

### (6) 常任委員会委員

(平成29年12月31日現在)

	企画総務委員会(10名)									
役 職	名		氏	名						
委員	長	Щ	田	貴	之					
副委員	員長	成	島	ゆか	り					
委	員	田	中し	ゆんす	ナけ					
委	員	吉	H	豊	明					
委	員	お	なだ	<b>・</b> カュ	勝					
委	員	٧١	わ	い桐	子					
委	員	な	ん	ば英	_					
委	員	小	林	公	彦					
委	員	菊	田	順						
委	員	橋	本	祐	幸					

	都市建設委員会(9名)								
役職	名	氏 名							
委 員	長	松岡しげゆき							
副委員	員長	佐藤としのぶ							
委	員	松崎いたる							
委	員	田中やすのり							
委	員	田中いさお							
委	員	茂 野 善 之							
委	員	小林おとみ							
委	員	佐々木としたか							
委	員	高 橋 正 憲							
委	員	高 橋 正 憲							

	区民環境委員会 (9名)										
役	職	名			氏	名		,			
委	員	長	中	野	< ,	に	, V	Ĺ			
副	委員	長	中	村	کے	5	あ	き			
委		員	坂	本	あ	ず	ま	お			
委		員	中	妻	じ	ょ	う	た			
委		員	カ	٧١	~	کے	₽	子			
委		員	荒	,	Ш	な		お			
委		員	石		ŧ	‡ .		勉			
委		員	松		島	道		昌			
委		員	大		田	伸	<del>-</del>				

	文教児童委員会 (9名)									
役	職	名			氏		名			
委	員	長	3	<del></del>	井		_	郎		
副名	委員	長	乍	ケ	·	7		愛		
委		員	#	‡	上		温	子		
委		員	Ţ	ر ر	ば	佳	代	子		
委		員	L	Ц	内		え	り		
委		員	木	1	田	ひ	ろ	. し		
委		員	7	7	田	V	ろ	し		
委		員	J	[]			雅	敏		
委		員	ł	Į.	瀬		達	也		

			·			- 1	_		
	健康福祉委員会 (9名)								
役	職	名			氏	名	1		
委	員	長	五	+	嵐	ゃ	す	子	
副	委員	長	カュ	な	ざ	き	文	子	
委		員	間	中	り	ん	~	V	
委		員	鈴	木	۲	う	す	け	
委		員	高		沢	-	•	基	
委		員	元		Ш	芳	<del>,</del>	行	
委		員	大	野	は	る	$\Omega$	۲	
委		員	南	**	雲	由	Ī	子	,
委		員	は	ぎ	わ	5	洋		

### (7)特別委員会委員

東武東	上線	連続3	立体化・沿	線安全	対策調	調査作	寺別委	員会	(11年	4)
役	職	名			氏		名	٠	÷	-
委	員	長	小		林		公		彦	
副委	員	長	高		沢				基	
理事	季	員	中	村	ح		Ġ	あ	き	
理事	委	員	鈴	木	ح		う	す	け	
理事	委	員	カュ	な	ざ	,	き	文	子	
理事	委	員	橋		本		祐		幸	
委		員	田	中	し	ゆ	$\lambda$	す	け	
委		員	. Щ		内		え		り	
委		員	石		井				勉	
委		員	佐	々	木	と	し	た	カュ	
委		員	松	岡	し		ザ	ゆ	き	

地域包括ケアシステム調査特別委員会(11名)					
役 職 名	氏 名				
委 員 長	小林おとみ				
副委員長	長 瀬 達 也				
理事委員	間中りんぺい				
理事委員	しば、佳代子				
理事委員	おなだか 勝				
理事委員	いわい桐子				
委 員	井 上 温 子				
委 員	坂本あずまお				
委 員	大野はるひこ				
委 員	中野くにひこ				
委 員	菊 田 順 一				

### (平成29年12月31日現在)

危機管理対策調査特別委員会(12名)					
役 職 名	氏 名	1			
委 員 長	高 橋 正	憲			
副委員長	吉田豊	明			
理事委員	安 井 一	郎			
理事委員	田中い	さお			
理事委員	佐藤 とし	のぶ			
理事委員	松島道	昌			
委 員	田中やす	のり			
委 員	かいべと	も子			
委 員	荒川な	お			
委 員	茂 野 善	之			
委 員	なんばき	英 一			
委 員	川 口 雅	敏			

#### 役 職 名 氏 名 中妻じょうた 委 員 長 副委員長 南 雲 由 子

子どもの貧困対策調査特別委員会(12名)

理事委員 之 山 田 貴 理事委員 成島ゆか ŋ 理事委員 竹 内 愛 松崎いた る 委 員 員 芳 委 行 元 山 員 委 杉田ひろ し 委 員 大田ひろ 委 員 五十嵐 やす子 委 大 田

伸

はぎわら洋一

員

員

### (8) 監査委員

監查委員(2名)

	氏	名				
荒	Ш	な	お			
茂	野	善	之			

附属機関の名称	役 職 名	氏 名
1. 民生委員推薦会(2名)	議長	大 野はるひこ
	健康福祉委員長	五十嵐やす子
2. 国民健康保険運営協議会 (4名)	議員	元山芳行
	n	はぎわら 洋一
	"	かなざき 文子
	"	五十嵐やす子
3. 情報公開及び個人情報保護 審議会(4名)	議員	間中りんぺい
	"	鈴 木こうすけ
	II	吉田豊明
	<b>n</b>	中 妻じょうた
4. 表彰審査会(3名)	議長	大 野はるひこ
	副 議 長	なんば 英 一
	企画総務委員長	山田貴之
5. 財産評価委員会(10名)	企画総務委員	山田貴之
	11	成 島 ゆかり
	n	田中しゅんすけ
	IJ	吉 田 豊 明
	, II	おなだか 勝
	II	いわい 桐 子
	11	なんば 英 一
	II	小林公彦
	"	菊 田 順 一
	"	橋本祐幸

附属機関の名称	役 職 名	氏 名
6. 国民保護協議会(7名)	議長	大 野はるひこ
	副 議 長	なんば 英 一
	各会派代表	坂 本あずまお
	"	大 田 ひろし
	11	辞退
	"	高橋正憲
	"	高沢一基
7. 生活安全協議会 (3名)	議長	大 野はるひこ
	副議長	なんば 英 一
	企画総務委員長	山 田 貴 之
8. 防災会議(6名)	議長	大 野はるひこ
	副議長	なんば 英 一
	議員	杉 田 ひろし
	IJ	間 中りんぺい
	IJ	田 中 いさお
	. II	佐 藤としのぶ
9. 消防団運営委員会(6名)	議 長	大 野はるひこ
	副議長	なんば 英 一
	議員	安 井 一 郎
	II	成 島 ゆかり
	IJ	山内えり
	IJ	長 瀬 達 也

附属機関の名称	役	職	名	氏	名
10. 資源環境審議会(5名)	議		員	中	村とらあき
		11		杉	田 ひろし
		11		小小	林 公 彦
		]]		南	雲 由 子
		1))		佐	藤としのぶ
11. 都市計画審議会(5名)	議		長	大	野はるひこ
	議		員	田	中やすのり
		)j		中	野くにひこ
		11		大	田 伸 一
		JJ		橋	本 祐 幸
12. 景観審議会(4名)	議		員	石	井 勉
		<i>II</i>		中	村とらあき
		JJ.		し	ば 佳代子
				松	崎 いたる
13. 老朽建築物等対策協議会 (2名)	都市建	設委員	員長	松	岡しげゆき
	IJ	副委員	員長	佐	藤としのぶ
14. 住宅対策審議会(4名)	議		員	Л	口雅敏
		11		松	岡しげゆき
		IJ		小	林 おとみ
		II .		井	上 温 子
15. 青少年問題協議会(2名)	議		長	大	野はるひこ
	文教児	童委員	長	安	井 一 郎

附属機関の名称	役 職 名	氏 名
16. 国際交流連絡会(7名)	議長	大 野はるひこ
	副 議 長	なんば 英 一
	各会派代表	安 井 一 郎
	II .	かいべ とも子
	11	竹 内 愛
	11	高橋 正憲
	n	中 妻じょうた
17. 平和都市宣言記念事業実行 委員会(7名)	議長	大 野はるひこ
	副 議 長	なんば 英 一
	幹 事 長	坂 本あずまお
	11	大 田 ひろし
	"	竹 内 愛
	n	高橋正憲
	11	高 沢 一 基
18. 交通安全協議会(2名)	議長	大 野はるひこ
	副議長	なんば 英 一
19. 新年賀詞交歓会実行委員会 (2名)	議長	大 野はるひこ
$oldsymbol{arphi}$ : $oldsymbol{arphi}$	副議長	なんば 英 一
20. エイトライナー促進協議会 (4名)	議長	大 野はるひこ
	副議長	なんば 英 一
	都市建設委員長	松 岡しげゆき
	" 副委員長	佐 藤としのぶ

附属機関の名称	役 職 名	氏 名
21. 東武東上線大山駅付近立体化促進協議会	議長	大 野はるひこ
	副議長	なんば 英 一
	各会派代表	佐々木としたか
	<b>"</b>	松 岡しげゆき
	<i>II</i>	辞退
	"	橋本祐幸
	IJ	おなだか 勝
22. 土地開発公社評議員会 (10名)	企画総務委員	山 田 貴 之
	n.	成 島 ゆかり
	IJ	田中しゅんすけ
	IJ	吉 田 豊 明
	"	おなだか 勝
	"	いわい 桐 子
	"	なんば 英 一
	"	小 林 公 彦
	II .	菊 田 順 一
	"	橋本祐幸

・ 附属機関の名称	役 職 名	氏 名
23. 土地開発公社土地評価審議会 (10名)	企画総務委員	山田貴之
	"	成 島 ゆかり
	n.	田中しゅんすけ
	n n	吉田豊明
	"	おなだか 勝
	n n	いわい 桐 子
	n	なんば 英 一
	n	小 林 公 彦
	11	菊 田 順 一
	"	橋本祐幸
24. (公財)板橋区文化・国際交流 財団評議員会 (3名)	議長	大 野はるひこ
	副議長	なんば 英 一
	区民環境委員長	中 野くにひこ
25. (公財)植村記念財団評議員会 (2名)	議長	大 野はるひこ
	副議長	なんば英一
26. 板橋区民まつり実行委員会 (2名)	議長	大 野はるひこ
	副議長	なんば 英 一
27. いたばし花火大会運営委員会 (2名)	議長	大 野はるひこ
	副議長	なんば 英 一
28. (公財) 板橋区産業振興公社 評議員会(2名)	議長	大 野はるひこ
	区民環境副委員長	中 村とらあき
29. 板橋区社会福祉協議会理事 (1名)	健康福祉委員長	五十嵐やす子
30. 在宅福祉サービス事業運営 委員会(2名)	健康福祉委員長	五十嵐やす子
	" 副委員長	かなざき 文子

### 2 議会日誌

# 【1月】

日	曜日	会	議	0	開	催	等		備	考
1	B		·					-		
2	月			-						
3	火		•				•			
4	水	〔仕事初め〕								
5	木								新年賀詞交	歓会
6	金									
7	士			·						
8	Ð									
9	月	〔成人の日〕								
10	火									
11	水							١		
12	木									
13	金						·	. •		
14	步		•					<del>.</del>		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
15	. 固.									
16	月						٠			
17	火									4
18	水									
19	木	·			X.					
20	金									
21	4				•					· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
22	B				<del></del>					
23	月			<del></del>						
24	火	企画総務委員会	3、区	民環境	<b>委員会、</b>	健康	福祉委	員会		
25	水									
26	木	都市建設委員会	、文	教児童	委員会					
27	金	都市建設委員会	<del>}</del>		•			· ·		
28	ü				٠.					
29										
30	月	幹事長会〔予算	プレ	ス発表〕	]					
31	火						-			

### 【2月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備考
1	水	会派予算説明会〔自民、公明〕	
2	木	会派予算説明会〔共産、市民、無所属〕	
3	金	会派予算説明会〔民進〕	
4	韭		
5	间		
6	月		
7	火		
8	水	〔告示〕幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	
9	木	議案説明会	
10	金		
11	北	〔建国記念の日〕	
12	圓		
13	月		
14	火		
15	水	平成29年第1回区議会定例会(会期37日間) 本会議〔第1日〕、予算審査特別委員会①〔正副互 選〕、予算審査特別委員会理事会	
16	木		
17	金	企画総務委員会、区民環境委員会、健康福祉委員会 予算審査特別委員会②〔(補正予算)分科会(企総・ 区環・健福)〕	
18	1		
19			
20	月月	都市建設委員会、文教児童委員会 予算審査特別委員会③〔(補正予算)分科会(都建・ 文児)〕	
21	火		
22	<u> </u>	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	·
23	不	防災・減災対策調査特別委員会理事会、同委員会 地域経済活性化調査特別委員会理事会、同委員会	
24	並	まちづくり調査特別委員会理事会、同委員会 スポーツ・健康調査特別委員会理事会、同委員会	
25	世		
		·	· .
27	月		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
28	火	予算審査特別委員会④〔(補正予算)総括質問・表 決〕、予算審査特別委員会理事会	

# 【3月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備考
1	水	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	
2	木	議案説明会、本会議〔第2日 施政方針〕	
3	金		
4	H.		
5			
6	月	企画総務委員会	
7	火	本会議〔第3日 代表質問〕、議会運営委員会	
8	水	予算審査特別委員会⑤〔(当初予算)分科会(企総、 区環、健福)〕、企画総務委員会	
9	木	予算審查特別委員会⑥〔(当初予算)分科会(都建、 文児)〕	
10	金		
11	土		
12	1		総合防災訓練
13	月		
14	火		·
15	水	予算審查特別委員会⑦〔(当初予算)総括質問〕	
16	木	予算審查特別委員会⑧〔(当初予算)総括質問〕	
17	金		中学校卒業式
18	<b>±</b>		
19			
20	月	[春分の日]	`
21		予算審査特別委員会⑨〔(当初予算)総括質問・表 決〕	
22	水	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	
23		議案説明会、本会議〔第4日〕、健康福祉委員会、都 市建設委員会、議会運営委員会	
24	金		小学校卒業式
25	G C		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
26			
27	月		·
28	火		
29	水		
30	木		
31	金		

【4月】

B	曜日	会 議	の	開	催	<del></del>	備	考
1	造	K de de la constant	* <u>.</u> •					
2	追							
3	月							
4	火							
5	水					• .		
6	木	,			<del>, 1, 1</del>		小学校入学式	ì
7	金				, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,		中学校入学式	
8	畫						,	
9	圓							
10	月							
11	火	企画総務委員会、	区民環境委	員会、	健康社	届祉委員会		
12	水				*			
13	木	都市建設委員会			-			
14	金	文教児童委員会						
15	业							
16	圓						,	
17	月		· :					
18	火							
19	水							
20	木							
21	金	· .						
22	生		·					·
23	自							
24	月		·	<del></del> -				· .
25	火							
26	水							
27	木	and the second s		· 				*
28	金			<del></del>	· · ·			
29	此	[昭和の日]						
30	<u>)</u>		·					

## 【5月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等		備考
1	月			
2	火			
3	깷	〔憲法記念日〕		
4	撹	〔みどりの日〕		
5	爺	〔こどもの日〕	<del>~</del>	
6	1. <u>d</u> t.			
7				
8	月			
9	火			
10	水			議会報告会
11	木			
12	金			
13	畫		-	
14	自			
15	月	〔告示〕幹事長会		
16	火			
17	水	企画総務委員会、区民環境委員会、健康福祉委	員会	, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,
18	木	都市建設委員会、文教児童委員会		
19	金		-	×
20	土	· .		
21	间		·	
22	月	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会		
23	火	平成29年第1回区議会臨時会(会期1日間)本会議、各委員会〔正副互選〕		
24	水			
25	木			
26	金	〔告示〕幹事長会、議会運営委員会理事会、同	委員会	
27	£			
28				
29	月	議案説明会		
30	火			` .
31	水			

### 【6月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備	考
1	木			
2	金			
3	追			
4				
5	月	平成29年第2回区議会定例会(会期17日間)本会議〔第1日〕		
- 6	火	本会議〔第2日〕		
7	水			
8	木	企画総務委員会、区民環境委員会、健康福祉委員会		
9	金	都市建設委員会、文教児童委員会		
10	世			
11	间			
12	月			
13	火			
14	水	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会		.,,
15	木	東武東上線連続立体化・沿線安全対策調査特別委員 会理事会、同委員会 地域包括ケアシステム調査特別委員会理事会、同委 員会		
16	金	危機管理対策調査特別委員会理事会、同委員会 子どもの貧困対策調査特別委員会理事会、同委員会	·	
17	金出。			
18	目			:
19	月			
20	火	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会		
21	水	本会議〔第3日〕		
22	木			
23	金			
24	3£			
25	[日]			
26	月		·	
27	火			
28	水		·	
29	木			
30	金			

【7月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備考
1	E E	女 戦 の 所 催 守	NH 13
$\frac{1}{2}$	当		
3	月		
		区民環境委員会行政視察(~5日)	
4	火	都市建設委員会行政視察(~5日)	
5	水		
6	木		
7	金		
8	上		
9	B		
10	月		
11	火		
12	水		
13	木		
14	金		東京河川改修促進連 盟総会及び促進大会
15	#		
16	100		
17	月	[海の日]	
18	火		
19	水	企画総務委員会行政視察(~20日)	
20	木		
21	金		
22	手		
23	E		
24	月	文教児童委員会行政視察(~25日)	
25	火		
26	水		
27	木		
28	金		
29	£		
30	圓		
31	月		

# 【8月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備考
1	火		
2	水	健康福祉委員会行政視察(~3日)	
3	木		
4	金		
5	业	広島原爆死没者慰霊式並びに平和祈念式(~6日)	いたばし花火大会
6	[6]		
7	月		
8	火	長崎原爆犠牲者慰霊平和祈念式典(~9日)	
9	水		
10	木		
11	Sign of the second	[山の日]	
12	业。		
13			
14	月		
15	火		
16	水		
17	木		
18	金		
19	±		
20	[]		·
21	月		
22	火	企画総務委員会、区民環境委員会、健康福祉委員会	
23	水		
24	木	都市建設委員会、文教児童委員会	
25	金		, ,
26	£		
27	圓		`
28	月		
29	火		
30	水		
, 31	木		

### 【9月】

日	曜日	会 諱	の	開	催	等		備	考
1	金								
2	士	·	Ç						
3									3
4	月		3						
.5	火	·							
6	水			-				,	
7	木								
8	金							-	
9	畫		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·						
10	间。								
11	月								
12	火	〔告示〕幹事長会	、議会運	営委員	会理事	会、同委員会	3		
13	水	議案説明会				·			
14	木			-	-				
15	金							,	·
16	韭								
17	自								
18	月	[敬老の日]							
19	火								
20	水								-
21	木	平成29年第3回 本会議〔第1日〕	区議会定	例会(	会期 3	6 日間)			·
22	金	本会議〔第2日〕							
23	±.	[秋分の日]		-					
24	i)								
25	月	V							
26	火	企画総務委員会、	区民環境	委員会	、健康社	<b>福祉委員会</b>	,		
<b>27</b>	水	都市建設委員会、		····					
28	<b>^</b>	幹事長会、議会運 議案説明会、本会						· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	
29	金								
30	Hi.		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·			· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·			

# 【10月】

□ □	曜日	会 議 の 開 催	<del>等</del>	備	 考
1	i)			区政功労者	 表彰式
2	月	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委	員会		
3	火	東武東上線連続立体化・沿線安全対策調理事会、同委員会 地域包括ケアシステム調査特別委員会理 会			
4	水	危機管理対策調査特別委員会理事会、同 子どもの貧困対策調査特別委員会理事会			
5	木			-	
6	金	決算説明会			
7	土				
8					
9	······································	[体育の日]			-
10	火	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委	員会		
11	水	本会議〔第4日〕、決算調査特別委員会 選〕、決算調査特別委員会理事会	①〔正副互		
12	木	決算調査特別委員会②〔分科会(企総・区	環・健福)〕		
13	金	決算調査特別委員会③〔分科会(都建・	文児)〕		
14	业				
15	间				
16	月				
17	火			امر	
18	水				
19	木	決算調査特別委員会④〔総括質問〕		:	
20	金	決算調査特別委員会⑤〔総括質問〕			
21	£			区民まつり	
22	B				
<b>23</b> .	月	決算調査特別委員会⑥ 〔総括質問・表決 特別委員会理事会	〕、決算調査 		
24	火			東京都道路勢推進大会	整備事業
25	水	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委	員会		
26	木	本会議〔第5日〕			
27	金			·	
28	化				
29	. 目	<u> </u>			
30	月				
31	火		·		

# 【11月】

日	曜日	会 議	の	開	催	等	備考	
1	水							
2	木							
3	金	[文化の日]						
4	能							
5	追							
6	月	子どもの貧困対策認	查特別多	委員会	(視察)			
7	火	企画総務委員会、区	民環境	委員会	、健康社	<b>届祉委員会</b>		
8	水	·						
9	木		. ·			:	全国都市問題会議	
10	金				·		那覇市	
11	土土						  板橋農業まつり	
12	1							
13	月	都市建設委員会、文	教児童	委員会	·			
14	火		,					
15	水						全国市議会議長会研究フォーラム	f
16	木						姫路市	
17	金	〔告示〕幹事長会、	議会運営	営委員:	会理事会	、同委員会		
18	步							
19	自							
20	月	議案説明会						
21	火							
22	水							
23	赤	[勤労感謝の日]	·		·			
24	金							
25	部				<u></u> :			
26	回			· 				
27		平成29年第4回区 本会議〔第1日〕	議会定例	列会(	会期17	7日間)		
28	火	本会議〔第2日〕		• •				
29	水		v					
30	木	企画総務委員会、区	民環境委	<b>奏員会、</b>	健康福	<b>福祉委員会</b>		

# 【12月】

日	曜日	会 議 の 開 催 等	備考
1	金	都市建設委員会、文教児童委員会	
2	畫		
3	固。		
4	月	文教児童委員会	
5	火		
6	水	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	
7	木	東武東上線連続立体化・沿線安全対策調査特別委員会 理事会、同委員会 地域包括ケアシステム調査特別委員会理事会、同委員 会	
8	金	危機管理対策調査特別委員会理事会、同委員会 子どもの貧困対策調査特別委員会理事会、同委員会	
9	北		:
10	阃		
11	月		
12	火	幹事長会、議会運営委員会理事会、同委員会	
13	水	議案説明会、本会議〔第3日〕、企画総務委員会、文 教児童委員会、議会運営委員会	
14	木		
15	金		·
16	H.		
17	自		
18	月		
19	火		·
20	水		
21	木		
22	金		
23	北。	[天皇誕生日]	
24	圓		
25	月		
26	火	·	
27	水		
28	木	〔仕事納め〕	
29	金		
30	能		
31			

### 3 会議の開会状況

### (1) 定例会・臨時会の開会状況

会 議、名	会 期	延日数	本会議日数	本会議 傍聴者数
第1回定例会	2月15日~3月23日	37 ⊟	4 日	55 人
第1回臨時会	5月23日	1日	1日	14 人
第2回定例会	6月5日~6月21日	17 日	3 日	31 人
第3回定例会	9月21日~10月26日	36 日	5 日	60人
第4回定例会	11月27日~12月13日	17 日	3 日	29 人
計		108 日	16 日	189 人

### (2) 委員会の開会状況

	4/安县		1	1 .								1		1)	, ,
委員	月	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	計	傍聴 (人)
	議会運営		2	4		3	2			2	3	1	3	20	11
常	企画総務	1	1	1	1	2	1		1	3		2	1	14	34
任	区民環境	1	1		1	2	1		1	1		2		10	66
委員	健康福祉	1	1	1	1	2	1		1	1		2		11	63
会	都市建設	2	1	1	1	2	1		1	1	;	1	1	12	68
	文教児童	1	1		1	2	1		1	1	·	1	3	12	17
	防災・減災 対策	,	1									•		1	1
        特	地域経済 活性化		1											1	0
別	まちづくり		1		,									1	6
委	スポーツ・ 健康		1						,					1	0
員会	東武東上線 連続立体 化・沿線安 全対策					1	1				1		1	4	1
	地域包括ケ アシステム					1	1				1		1	4	0
	危機管理 対策					1	1				1		1	4	0
	子どもの貧 困対策					1.	1				1	1	1	5	7
	29 年度 予算		4	5								·		9	48
	28 年度 決算					·					6			6	2

#### 4 会議の概要

### (1) 本会議運営次第

#### ◆平成29年第1回定例会第1日◆

### 平成29年2月15日(水)

- 1 開会・開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 茂野善之議員・長瀬達也議員
- 3 会期の決定(2月15日から3月23日までの37日間)
- 4 諸報告
  - (1)区議会定例会の招集について
  - (2)議案の送付について
  - (3)議案提出書
  - (4) 専決処分の報告
  - (5)農業委員会について
  - (6) 特別区競馬組合議会について
  - (7)特別区人事・厚生事務組合議会について
  - (8) 東京二十三区清掃一部事務組合議会について
  - (9) 東京都後期高齢者医療広域連合議会について
- 5 監査報告 〔松島道昌 監査委員〕
- 6 区政一般質問
  - (1)共産党〔荒川なお議員〕
  - (2)市 民〔五十嵐やす子議員〕
  - (3) 民進党 [おなだか勝議員]
  - (4) 自民党〔①山田貴之議員 ②大野はるひこ議員〕
  - (5) 公明党〔①鈴木こうすけ議員 ②しば佳代子議員〕
- 7 議案の上程

提案理由の説明 〔副区長〕

- 8 予算審査特別委員会の設置及び予算議案付託の決定
- 9 議案の委員会付託
- 10 陳情の委員会付託
- 11 次回日程の報告
- 12 散会宣告(16:46)

#### ◆平成29年第1回定例会第2日◆

#### 平成29年3月2日(木)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 佐藤としのぶ議員・石井勉議員
- 3 諸報告
  - (1) 議案提出書
  - (2) 修正動議提出書
  - (3) 板橋区教育委員会委員任命の同意方について (依頼)

- 4 委員会報告
  - (1)企画総務委員会
    - ①議案第10号 東京都板橋区職員定数条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 吉田豊明委員 大田伸一委員) 討論〔①大田伸一議員 ②山田貴之議員〕 表決の方法〔起立〕

②議案第9号 東京都板橋区個人番号及び特定個人情報等の取扱いに関する条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 吉田豊明委員 大田伸一委員) 表決の方法〔起立〕

③陳情第95号 消防吏員に労働基本権である団結権を与えることを 求める陳情(継続審査分)

(委員会の結果: 不採択)

少数意見の留保(文書報告 吉田豊明委員 大田伸一委員) 表決の方法 [起立]

- (2)区民環境委員会
- (3)健康福祉委員会
  - ①陳情第118号 子どもの国民健康保険料の独自軽減施策について検討 することを求める陳情

(委員会の結果:不採択)

少数意見の留保(文書報告 かなざき文子委員) 表決の方法〔起立〕

- (4)都市建設委員会
  - ①議案第21号 東京都板橋区立住宅条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 荒川なお委員)

表決の方法 [起立]

- (5) 文教児童委員会
  - ①議案第19号 東京都板橋区立学校設置条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 山内えり委員 いわい桐子委員 五十嵐やす子委員)

討論 [①いわい桐子議員 ②中村とらあき議員 ③五十嵐やす子議員 ④なんば英一議員 ⑤中妻じょうた議員〕

表決の方法「起立」

②陳情第121号 板橋第九小学校の統廃合計画に関する陳情 (委員会の結果: 不採択)

少数意見の留保(文書報告 山内えり委員 いわい桐子委員

### 五十嵐やす子委員)

表決の方法〔起立〕

- (6) 防災·減災対策調查特別委員会
- (7) 地域経済活性化調査特別委員会
- (8) まちづくり調査特別委員会
- (9)スポーツ・健康調査特別委員会
- (10)予算審查特別委員会

[一括]

- 議案第5号 平成28年度東京都板橋区一般会計補正予算(第5号)

第6号 平成28年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)

第7号 平成28年度東京都板橋区介護保険事業特別会計補正予算(第2号)

第8号 平成28年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計補正 予算(第1号)

(委員会の結果:原案可決)

討論〔①かなざき文子議員 ②田中しゅんすけ議員〕 表決の方法〔起立〕

- 5 板橋区教育委員会委員任命の同意方について
- 6 意見書の上程

議案第25号 軽度外傷性脳損傷・脳しんとうの危険性の周知と予防及び予後 の相談可能な窓口などの設置を求める意見書

提案理由の説明 〔元山芳行議員〕

本会議即決

- 7 平成29年度当初予算及び予算修正動議
  - (1)一括上程
  - (2) 施政方針説明 [区長]
  - (3)提案理由の説明省略の決定 (議案第1号~第4号)
  - (4)予算修正動議

議案第24号 平成29年度東京都板橋区一般会計予算に対する修正動議 提案理由の説明 〔竹内愛議員〕

8 諸報告

専決処分の報告

9 延会宣告(14:33)

### ◆平成29年第1回定例会第3日◆

#### 平成29年3月7日(火)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 荒川なお議員・川口雅敏議員
- 3 企画総務委員会報告

議案第23号 訴訟上の和解について

(委員会の結果:可決)

少数意見の留保(文書報告 吉田豊明委員 大田伸一委員)

討論〔①大田伸一議員 ②高沢一基議員 ③井上温子議員

④松崎いたる議員]

表決の方法 [起立]

- 4 施政方針に対する代表質問
  - ①元山芳行議員 ②中野くにひこ議員 ③竹内愛議員 ④高橋正憲議員
  - ⑤佐藤としのぶ議員
- 5 当初予算議案等の委員会付託
- 6 次回日程の報告
- 7 散会宣告(18:08)

### ◆平成29年第1回定例会第4日◆

### 平成29年3月23日(木)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 吉田豊明議員・成島ゆかり議員
- 3 諸報告
  - (1)議案の送付について
  - (2)議案提出書
- 4 予算審查特別委員会報告
  - (1) [一括]

議案第 1号 平成29年度東京都板橋区一般会計予算

(委員会の結果:原案可決)

第 2号 平成29年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計予算(委員会の結果:原案可決)

第 3号 平成29年度東京都板橋区介護保険事業特別会計予算 (委員会の結果:原案可決)

# 第 4号 平成29年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計予算 (委員会の結果:原案可決)

# 第24号 平成29年度東京都板橋区一般会計予算に対する修正動議 (委員会の結果: 否決)

討論 〔①大田伸一議員 ②安井一郎議員 ③井上温子議員

④かいべとも子議員 ⑤松島道昌議員 ⑥佐藤としのぶ議員〕

表決の方法 〔起立〕

5 議案の上程

議案第26号 東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例 第27号 東京都板橋区国民健康保険条例の一部を改正する条例 提案理由の説明 〔副区長〕

議案第28号 東京都板橋区国民健康保険福祉助成金支給条例 提案理由の説明 〔竹内愛議員〕

6 議案の委員会付託

[休憩] 健康福祉·都市建設·議会運営委員会

- 7 委員会報告
  - (1)健康福祉委員会(追加日程第1及び第2)
    - ①議案第27号 東京都板橋区国民健康保険条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 かなざき文子委員) 討論 [①かなざき文子議員 ②田中やすのり議員] 表決の方法 [起立]

②議案第28号 東京都板橋区国民健康保険福祉助成金支給条例 (委員会の結果: 否決)

少数意見の留保(文書報告 かなざき文子委員) 表決の方法[起立]

- (2)都市建設委員会(追加日程第3)
- 8 議会運営委員会報告
- 9 閉会宣告(15:15)

#### ◆平成29年第1回臨時会◆

### 平成29年5月23日(火)

- 1 開会・開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 松崎いたる議員・鈴木こうすけ議員
- 3 会期の決定(1日間)
- 4 諸報告
  - (1)区議会臨時会の招集について
  - (2)議案提出書
  - (3) 閉会中の議会運営委員の辞任及び選任について
- 5 議長の辞職について
- 6 議長選挙 「指名推選] 大野はるひこ議員
- 7 議長あいさつ
- 8 副議長の辞職について
- 9 副議長選挙 「指名推選 なんば英一議員
- 10 副議長あいさつ
- 11 議案の上程

議案第29号 東京都板橋区議会委員会条例の一部を改正する条例

提案理由の説明 中野くにひこ議員 本会議即決

- 12 常任委員の選任
- 13 議会運営委員の選任
- 14 東武東上線連続立体化・沿線安全対策調査特別委員会の設置建議 建議理由の説明 竹内愛議員 委員選任 [議長指名]
- 15 地域包括ケアシステム調査特別委員会の設置建議 建議理由の説明 高橋正憲議員 委員選任 〔議長指名〕
- 16 危機管理対策調査特別委員会の設置建議 建議理由の説明 高沢一基議員 委員選任 〔議長指名〕
- 17 子どもの貧困対策調査特別委員会の設置建議 建議理由の説明 元山芳行議員 委員選任 〔議長指名〕
- 18 監査委員選任の同意方について 「議長指名」茂野善之議員、荒川なお議員
- 19 東京都後期高齢者医療広域連合議会議員選挙に伴う候補者の推薦方について [休憩] 各委員会を開会し、正副委員長を互選
- 20 各常任委員会報告
- 21 各特別委員会報告
- 22 議会運営委員会報告
- 23 新監査委員あいさつ 〔茂野善之議員〕
- 24 閉会宣告(11:55)

### ◆平成29年第2回定例会第1日◆

### 平成29年6月5日(月)

- 1 開会・開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 杉田ひろし議員・竹内愛議員
- 3 会期の決定(6月5日から6月21日までの17日間)
- 4 諸報告
  - · (1) 区議会定例会の招集について
    - (2)議案の送付について
    - (3) 専決処分の報告について
    - (4) 平成28年度東京都板橋区一般会計予算繰越明許費に係る繰越計算書について
    - (5)農業委員会について
    - (6) 特別区競馬組合議会について
    - (7) 特別区人事・厚生事務組合議会について

- (8) 東京二十三区清掃一部事務組合議会について
- (9) 東京都後期高齢者医療広域連合議会について
- (10) 板橋区土地開発公社の経営状況を説明する書類の提出について
- 5 区政一般質問
  - (1)市 民〔①南雲由子議員 ②五十嵐やす子議員〕
  - (2) 民進党〔①中妻じょうた議員 ②佐藤としのぶ議員〕
  - (3) 自民党〔①間中りんぺい議員 ②中村とらあき議員 ③佐々木としたか議員〕
- 6 延会宣告(16:27)

### ◆平成29年第2回定例会第2日◆

#### 平成29年6月6日(火)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 小林おとみ議員・小林公彦議員
- 3 区政一般質問
  - (1)公明党〔①成島ゆかり議員 ②鈴木こうすけ議員 ③しば佳代子議員〕
  - (2) 共産党〔①吉田豊明議員 ②いわい桐子議員〕
  - (3)無所属〔井上温子議員〕
  - (4)無会派 [松崎いたる議員]
- 4 議案の上程

提案理由の説明 〔副区長〕

- 5 議案の委員会付託
- 6 陳情の委員会付託
- 7 次回日程の報告
- 8 散会宣告(16:36)

#### ◆平成29年第2回定例会第3日◆

#### 平成29年6月21日(水)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 高沢一基議員・菊田順一議員
- 3 諸報告
  - (1) 板橋区農業委員会委員任命の同意方について
  - (2)人権擁護委員候補者の推薦について
- 4 委員会報告
  - (1)企画総務委員会
  - (2)区民環境委員会
    - ① [一括]

議案第40号 東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 荒川なお委員 大田伸一委員) 議案第41号 東京都板橋区印鑑条例の一部を改正する条例 (委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 荒川なお委員 大田伸一委員)

討論〔①大田伸一議員 ②石井勉議員〕

表決の方法〔起立〕

- (3)健康福祉委員会
  - ①陳情第 117 号 精神障害者も心身障害者医療費助成制度(マル障)の対象と することを求める陳情(継続審査分)

第2項 時限的措置の件

(委員会の結果: 不採択)

少数意見の留保(文書報告 かなざき文子委員)

表決の方法〔起立〕

- ②陳情第56号の審議未了
- (4)都市建設委員会
- (5) 文教児童委員会
- (6) 東武東上線連続立体化・沿線安全対策調査特別委員会
- (7) 地域包括ケアシステム調査特別委員会
- (8) 危機管理対策調査特別委員会
- (9)子どもの貧困対策調査特別委員会
- 5 議会運営委員会報告
- 6 板橋区農業委員会委員任命の同意方について 討論〔①井上温子議員 ②竹内愛議員〕 表決の方法〔起立〕
- 7 人権擁護委員候補者の推薦について
- 8 議員派遣について(広島市・長崎市平和祈念式典)
- 9 意見書の上程
  - (1)議案第43号 ギャンブル等依存症対策の抜本的強化を求める意見書 提案理由の説明 〔大田ひろし議員〕 本会議即決
  - (2) 議案第44号 児童相談所運営における専門的人材と財政支援の充実を求める意見書

提案理由の説明 〔竹内愛議員〕

本会議即決

10 閉会宣告(11:44)

### ◆平成29年第3回定例会第1日◆

### 平成29年9月21日(木)

- 1 開会・開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 間中りんぺい議員・五十嵐やす子議員
- 3 会期の決定(9月21日から10月26日までの36日間)
- 4 諸報告

- (1) 区議会定例会の招集について
- (2) 議案の送付について
- (3) 専決処分の報告について
- (4) 平成28年度決算に基づく東京都板橋区健全化判断比率について
- (5)農業委員会について
- (6) 特別区競馬組合議会について
- (7)特別区人事・厚生事務組合議会について
- (8) 東京二十三区清掃一部事務組合議会について
- (9) 東京都後期高齢者医療広域連合議会について
- (10)公益財団法人板橋区産業振興公社の経営状況について
- (11)公益財団法人板橋区文化・国際交流財団の経営状況について
- (12)公益財団法人植村記念財団の平成28年度事業報告書等の提出について
- 5 監査報告 〔茂野善之 監査委員〕
- 6 区政一般質問
  - (1) 民進党〔①中妻じょうた議員 ②佐藤としのぶ議員〕
  - (2) 自民党〔①杉田ひろし議員 ②石井勉議員 ③川口雅敏議員〕
  - (3)公明党〔①田中いさお議員 ②かいべとも子議員〕
- 7 延会宣告(16:59)

### ◆平成29年第3回定例会第2日◆

#### 平成29年9月22日(金)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 田中しゅんすけ議員・中妻じょうた議員
- 3 区政一般質問
  - (1)公明党〔小林公彦議員〕
  - (2)共産党〔①荒川なお議員 ②小林おとみ議員〕
  - (3)市 民〔①南雲由子議員 ②五十嵐やす子議員〕
- 4 議案の上程

提案理由の説明 〔副区長〕

- 5 議案の委員会付託
- 6 陳情の委員会付託
- 7 次回日程の報告
- 8 散会宣告(14:50)

#### ◆平成29年第3回定例会第3日◆

### 平成29年9月28日(木)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 田中やすのり議員・おなだか勝議員
- 3 諸報告

議案の送付について

4 議案の上程

議案第48号 平成29年度東京都板橋区一般会計補正予算(第2号) 提案理由の説明 〔副区長〕

5 議案の委員会付託

〔休憩〕 企画総務委員会

- 6 委員会報告
  - (1)企画総務委員会(追加日程第1)
- 6 次回日程の報告
- 7 散会宣告(10:33)

### ◆平成29年第3回定例会第4日◆

#### 平成29年10月11日(水)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 元山芳行議員・いわい桐子議員
- 3 諸報告
  - (1)議案提出書
- 4 委員会報告
  - (1)企画総務委員会
    - ①陳情第 150 号 消費税増税を中止して 5%に戻し、生活費非課税・応能負担 の税制実現での意見書を政府に提出することを求める陳情

(委員会の結果:不採択)

少数意見の留保(文書報告 吉田豊明委員 いわい桐子委員) 討論 [①吉田豊明議員 ②田中しゅんすけ議員]

表決の方法〔起立〕

- (2)区民環境委員会
- ①陳情第 102 号 信用保証のいっそうの部分保証化を許さず「金融の円滑化」 での意見書を政府に提出することを求める陳情(継続審査分)

(委員会の結果:不採択)

少数意見の留保(文書報告 荒川なお委員 大田伸一委員) 表決の方法 [起立]

- (3)健康福祉委員会
- ①陳情第 155 号 障害者・多子世帯・一人親世帯への国保料の均等割の軽減を 国と東京都に意見書の提出を求める陳情

(委員会の結果: 不採択)

少数意見の留保(文書報告 かなざき文子委員) 討論〔①かなざき文子議員 ②間中りんぺい議員〕 表決の方法〔起立〕

- (4)都市建設委員会
- (5) 文教児童委員会

①議案第47号 東京都板橋区保育所等の保育費用に関する条例の一部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 山内えり委員 竹内愛委員) 討論〔①山内えり議員 ②杉田ひろし議員〕

表決の方法 [起立]

②陳情第147号 保育料改定に関する陳情

(委員会の結果: 不採択)

表決の方法〔起立〕

- (6) 東武東上線連続立体化・沿線安全対策調査特別委員会
- (7)地域包括ケアシステム調査特別委員会
- (8) 危機管理対策調査特別委員会
- (9)子どもの貧困対策調査特別委員会
- 5 意見書の上程
  - (1)議案第49号 固定資産税及び都市計画税の軽減措置継続に関する意見書 提案理由の説明 〔成島ゆかり議員〕 本会議即決
  - (2)議案第50号 食品衛生管理の国際標準化を求める意見書 提案理由の説明 〔高橋正憲議員〕 本会議即決
  - (3)議案第51号 介護・福祉労働者の処遇改善及び人材確保を求める意見書 提案理由の説明 〔高沢一基議員〕 本会議即決
- 6 決算報告
  - (1)一括上程
  - (2)主要成果の報告 [区長]
  - (3)提案理由説明省略の決定
  - (4)決算調査特別委員会の設置・付託
- 7 次回日程の報告
- 8 散会宣告 (13:27)

## ◆平成29年第3回定例会第5日◆

#### 平成29年10月26日(木)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 安井一郎議員・橋本祐幸議員
- 3 決算調査特別委員会報告

[一括]

報告第1号 平成28年度東京都板橋区一般会計歳入歳出決算

第2号 平成28年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計歳入歳出決

- » 第3号 平成28年度東京都板橋区介護保険事業特別会計歳入歳出決算
- 第4号 平成28年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出 決算

(委員会の結果:認定)

討論〔①吉田豊明議員 ②田中やすのり議員 ③井上温子議員

④鈴木こうすけ議員 ⑤松崎いたる議員 ⑥長瀬達也議員

⑦佐藤としのぶ議員]

表決の方法〔起立〕

- 4 議会運営委員会報告
- 5 閉会宣告(15:01)

### ◆平成29年第4回定例会第1日◆

### 平成29年11月27日(月)

- 1 開会・開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 中村とらあき議員・井上温子議員
- 3 会期の決定(11月27日から12月13日までの17日間)
- 4 諸報告
  - (1)区議会定例会の招集について
  - (2)議案の送付について
  - (3) 議案提出書
  - (4) 専決処分の報告について
  - (5)教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価の結果について
  - (6)農業委員会について
  - (7)特別区競馬組合議会について
  - (8) 特別区人事・厚生事務組合議会について
  - (9) 東京二十三区清掃一部事務組合議会について
  - (10) 東京都後期高齢者医療広域連合議会について
- 5 区政一般質問
  - (1) 自民党〔①間中りんペい議員 ②安井一郎議員 ③元山芳行議員〕
  - (2)公明党〔①しば佳代子議員 ②田中いさお議員 ③かいべとも子議員〕
- 6 延会宣告(16:02)

## ◆平成29年第4回定例会第2日◆

## 平成<u>29年</u>11月<u>2</u>8日(火)

- 1 開議宣告(10:00)
- 2 会議録署名議員の指名 坂本あずまお議員・大田ひろし議員
- 3 区政一般質問
  - (1) 共産党〔①山内えり議員 ②かなざき文子議員〕
  - (2)市 民〔①五十嵐やす子議員 ②松島道昌議員〕
  - (3)民進党〔おなだか勝議員〕

- (4)無所属「井上温子議員〕
- (5)無会派 [松崎いたる議員]
- 4 議案の上程
  - (1) 提案理由の説明(議案第52~57号) [副区長]
  - (2)同

(議案第58号) [吉田豊明議員]

- 5 議案の委員会付託
- 6 陳情の委員会付託
- 7 次回日程の報告
- 8 散会宣告(17:18)

## ◆平成29年第4回定例会第3日◆

### 平成29年12月13日(水)

- 1 開議宣告(10:00)

2 会議録署名議員の指名 しば佳代子議員・山内えり議員

- 3 諸報告
  - (1)議案の送付について
  - (2)議案提出書
- 4 委員会報告
  - (1)企画総務委員会
  - (2)区民環境委員会
    - ①議案第56号 普通財産の無償譲渡及び減額貸付けについて (委員会の結果:可決)

少数意見の留保(文書報告 荒川なお委員 大田伸一委員) 討論〔①荒川なお議員 ②中村とらあき議員 ③松島道昌議員〕 表決の方法〔起立〕

- (3)健康福祉委員会
- ①陳情第 156 号 国民健康保険料の区市町村への補助金を増額するように東京 都に意見書を提出することを求める陳情 (継続審査分)

(委員会の結果: 不採択)

少数意見の留保(文書報告 かなざき文子委員) 表決の方法〔起立〕

- (4)都市建設委員会
- (5) 文教児童委員会
  - ①議案第58号 東京都板橋区保育所等の保育費用に関する条例の一部を改 正する条例の一部を改正する条例

(委員会の結果: 否決)

少数意見の留保(文書報告 山内えり委員 竹内愛委員) 討論〔①竹内愛議員 ②杉田ひろし議員〕 表決の方法「起立〕

(6) 東武東上線連続立体化・沿線安全対策調査特別委員会

- (7) 地域包括ケアシステム調査特別委員会
- (8) 危機管理対策調查特別委員会
- (9)子どもの貧困対策調査特別委員会
- 5 議案の上程

議案第59号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

# 第60号 東京都板橋区長及び副区長の給料等に関する条例及び東京都 板橋区議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一 部を改正する条例

第61号 幼稚園教育職員の給与に関する条例の一部を改正する条例提案理由の説明 「副区長」

6 議案の委員会付託

〔休憩〕 企画総務委員会 文教児童委員会 議会運営委員会

- 7 委員会報告
  - (1)企画総務委員会(追加日程第1~第2)

議案第60号 東京都板橋区長及び副区長の給料等に関する条例及び東京都 板橋区議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一 部を改正する条例

(委員会の結果:原案可決)

少数意見の留保(文書報告 吉田豊明委員 いわい桐子委員) 表決の方法 [起立]

- (2) 文教児童委員会(追加日程第3)
- 8 議会運営委員会報告
- 9 意見書の上程
  - (1)議案第62号 都市型水害である内水氾濫に対し、調査の実施及び計画策定 を求める意見書

提案理由の説明 〔坂本あずまお議員〕

本会議即決

10 閉会宣告(13:27)

## (2) 議会運営委員会運営次第

### 平成29年2月8日(水)

### ◎議 題

- 1 第1回定例会の提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 陳情の付託委員会について
- 4 一般質問・代表質問・総括質問の持ち時間の変更について
- 5 平成29年第1回区議会臨時会・第2回・第3回及び第4回定例会の日程について
- 6 本会議第1日の運営について
- 7 平成29年第1回定例会日程変更について

陳情第90号 費用弁償に関する陳情

- 8 予算審査特別委員会の運営について
- 9 2月22日の議会運営委員で審議する諮問事項について

### 平成29年2月22日(水)

#### ◎議 題

3

1 陳情第12号 陳情等の区議会 HP上での公開および継続審査中の陳情等の 名称の区議会だよりへの記載を求める陳情

(継続審査分 27・6・5 受理)

(継続審査分 28・6・6 受理)

- 2 陳情第34号 板橋区議会議員の費用弁償(一律3,000円)の廃止を求める陳情 (継続審査分27・9・16 受理)
- 4 陳情第36号 「区民との意見交換会」の開催を求める陳情

(継続審査分 27・9・16 受理)

5 陳情第87号 純粋に板橋区議会における区旗及び国旗の掲揚並びにこれに 対する敬礼を求める陳情

第1項 区旗及び国旗掲揚の件 (継続審査分28・6・6 受理)

- 6 陳情第 110 号 板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」 および「領収書その他の証拠書類」を板橋区のホームページ で公開することを求める陳情 (継続審査分 28・11・24 受理)
- 7 陳情第114号 陳情を審議する委員会の夜間開催を求める陳情

(継続審査分 28·11·24 受理)

- 8 東京都板橋区議会傍聴についての規則の一部改正について
- 9 第2回議員安否確認訓練の実施について
- 10 平成29年第1回定例会日程変更について

### 平成29年3月1日(水)

◎報告事項

人事案件について

- ◎議 題
  - 1 第1回定例会の追加提出案件について
  - 2 提出案件の付託委員会について
  - 3 本会議第2日及び第3日の運営について

### 平成29年3月7日(火)

◎議 題

本会議第3日の運営について

### 平成29年3月22日(水)

- ◎議 題
  - 1 第1回定例会の追加提出案件について
  - 2 提出案件の付託委員会について
  - 3 第1回定例会の日程変更について
  - 4 本会議第4日の運営について
  - 5 議会報告会実行委員会からの報告について
  - 6 調査事件について

## 平成29年3月23日(木)

◎議 題

本会議再開後の運営について

### 平成29年5月22日(月)

◎報告事項

委員の辞任及び選任について

- ◎議 題
  - 1 理事委員の指名について
  - 2 東京都板橋区議会委員会条例の一部を改正する条例について
  - 3 本会議の運営について

### 平成29年5月23日(火)

◎議 題

正副委員長の互選等について

## 平成29年6月14日(水)

◎議 題

- 1 陳情第 122 号 板橋区議会における陳情の審議に陳情者が希望すれば陳情者の 発言を認めること等を求める陳情
- 2 陳情第130号 議会報告会での質疑応答方法の是正を求める陳情
- 3 陳情第12号 陳情等の区議会 HP上での公開および継続審査中の陳情等の名 称の区議会だよりへの記載を求める陳情

(継続審査分 27・6・5 受理)

- 4 陳情第34号 板橋区議会議員の費用弁償(一律 3,000 円)の廃止を求める 陳情 (継続審査分 27・9・16 受理)
- 5 陳情第90号 費用弁償に関する陳情 (継続審査分 28・6・6 受理)
- 6 陳情第36号 「区民との意見交換会」の開催を求める陳情

(継続審査分 27・9・16 受理)

7 陳情第87号 純粋に板橋区議会における区旗及び国旗の掲揚並びにこれに 対する敬礼を求める陳情

第1項 区旗及び国旗掲揚の件 (継続審査分 28・6・6 受理)

- 8 陳情第 110 号 板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」 および「領収書その他の証拠書類」を板橋区のホームページで 公開することを求める陳情 (継続審査分 28・11・24 受理)
- 9 陳情第114号 陳情を審議する委員会の夜間開催を求める陳情

(継続審査分 28・11・24 受理)

10 議会運営委員会の諮問事項について

### 平成29年6月20日(火)

#### ◎議 題

- 1 本会議第3日の運営について
- 2 諮問事項調査・議会基本条例の検証について
- 3 閉会中委員会の運営方法(開催日数)の変更について
- 4 第4回議会報告会実施報告について
- 5 調査事件について

## 平成29年9月12日(火)

#### ◎議 題

- 1 第3回定例会の提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 陳情の付託委員会について
- 4 本会議第1日及び第2日の運営について
- 5 第3回定例会の日程変更について
- 6 第5回議会報告会実行委員会の設置について
- 7 議会基本条例検証作業部会の構成員等について

## 平成29年9月28日(木)

- ◎議 題
  - 1 第3回定例会の追加提出案件について
  - 2 提出案件の付託委員会について
  - 3 第3回定例会の日程変更について
  - 4 本会議第3日の運営について

### 平成29年10月2日(月)

## ◎議 題

1 陳情第12号 陳情等の区議会 HP上での公開および継続審査中の陳情等の名 称の区議会だよりへの記載を求める陳情

(継続審査分 27・6・5 受理)

2 陳情第34号 板橋区議会議員の費用弁償(一律3,000円)の廃止を求める陳情 (継続審査分27・9・16 受理)

3 陳情第90号 費用弁償に関する陳情

(継続審査分28・6・6 受理)

4 陳情第87号 純粋に板橋区議会における区旗及び国旗の掲揚並びにこれに 対する敬礼を求める陳情 第1項 区旗及び国旗掲揚の件

(継続審査分28・6・6 受理)

- 5 陳情第 110 号 板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」 および「領収書その他の証拠書類」を板橋区のホームページで 公開することを求める陳情 (継続審査分 28・11・24 受理)
- 6 陳情第 130 号 議会報告会での質疑応答方法の是正を求める陳情 (継続審査分 29・6・5 受理)
- 7 決算調査特別委員会の運営について
- 8 第5回議会報告会実行委員会構成員について
- 9 板橋区議会議員を対象とした安否確認訓練の実施結果について
- 10 議会基本条例検証作業部会における決定事項について

## 平成29年10月10日(火)

◎議 題

本会議第4日目の運営について

### 平成29年10月25日(水)

- ○議 題
  - 1 本会議第5日目の運営について
  - 2 調査事件について

#### 平成29年11月17日(金)

◎議 題

- 1 第4回定例会の提出案件について
- 2 提出案件の付託委員会について
- 3 陳情の付託委員会について
- 4 平成30年第1回定例会の日程について
- 5 閉会中の常任委員会の日程について
- 6 本会議第1日及び第2日の運営について
- 7 第5回議会報告会開催日等について

## 平成29年12月6日(水)

### ◎議 題

- 1 陳情第167号 区議会議員のホームページ管理料の上限ルール化を求める陳情
- 2 陳情第12号 陳情等の区議会 HP 上での公開および継続審査中の陳情等の名 称の区議会だよりへの記載を求める陳情

第1項 ホームページ公開の件 (継続審査分27・6・5 受理)

3 陳情第34号 板橋区議会議員の費用弁償(一律3,000円)の廃止を求める陳

情 (継続審査分 27・9・16 受理)

- 4 陳情第90号 費用弁償に関する陳情 (継続審査分28・6・6 受理)
- 5 陳情第87号 純粋に板橋区議会における区旗及び国旗の掲揚並びにこれに 対する敬礼を求める陳情 第1項 区旗及び国旗掲揚の件 (継続審査分28・6・6 受理)
- 6 陳情第 110 号 板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、「会計帳簿」 および「領収書その他の証拠書類」を板橋区のホームページで 公開することを求める陳情 (継続審査分 28・11・24 受理)
- 7 陳情第 130 号 議会報告会での質疑応答方法の是正を求める陳情

(継続審査分 29・6・5 受理)

- 8 第4回定例会の追加提出案件について
- 9 提出案件の付託委員会について
- 10 第4回定例会の日程変更について

## 平成29年12月12日(火)

#### ◎議 題

- 1 本会議第3日の運営について
- 2 調査事件について

## 平成29年12月13日(水)

◎議 題

本会議再開後の運営について

## (3) 企画総務委員会運営次第

## 平成29年1月24日(火)

#### ◎議 題

#### 《陳情審查》

〈総務部関係〉

陳情第95号 消防吏員に労働基本権である団結権を与えることを求める陳情 (継続審査分28・9・21 受理)

陳情第 113 号 日米地位協定第 1 7条の改定を求める意見書の提出を求める陳情 (継続審査分 28・11・24 受理)

〈選挙管理委員会関係〉

陳情第 109 号 選挙管理委員の報酬に関する陳情 (継続審査分 28・11・24 受理) 《所管事項調査》

旧板橋第三小学校跡地活用について

### 平成29年2月17日(金)

#### ◎報告事項

- 1 特別区競馬組合議会会議結果について
- 2 特別区人事・厚生事務組合議会の活動状況について
- 3 平成29年度組織改正について
- 4 都区財政調整協議結果の概要について
- 5 基金及び起債活用方針について
- 6 平成28年度板橋区入札監視委員会審議結果について
- ※ 〔休憩中〕分科会(補正予算分)

#### ◎議 題

議案第 9号 東京都板橋区個人番号及び特定個人情報等の取扱いに関する条例 の一部を改正する条例

議案第10号 東京都板橋区職員定数条例の一部を改正する条例

議案第11号 職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を改正する条例

議案第12号 職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例

議案第13号 職員の配偶者同行休業に関する条例の一部を改正する条例

議案第14号 職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条例

#### 平成29年3月6日(月)

◎報告事項

副委員長の辞任について

### ◎報告事項

- 1 専決処分の報告について(板橋区立小豆沢体育館プール棟増築工事請負契約の 変更)
- 2 専決処分の報告について(板橋区立小豆沢体育館プール棟増築電気設備工事請

負契約の変更)

- 3 専決処分の報告について(板橋区立小豆沢体育館プール棟増築給排水衛生ガス 設備工事請負契約の変更)
- 4 専決処分の報告について(板橋区立小豆沢体育館プール棟増築空気調和設備工 事請負契約の変更)

### ◎議 題

議案第23号 訴訟上の和解について

## 平成29年4月11日(火)

#### ○議 題

《陳情審查》

〈総務部関係〉

陳情第 113 号 日米地位協定第 17 条の改定を求める意見書の提出を求める陳情 (継続審査分 28・11・24 受理)

〈選挙管理委員会関係〉

陳情第 109 号 選挙管理委員の報酬に関する陳情 (継続審査分 28・11・24 受理) 《所管事項調査》

パブリックコメント等区民参加情報配信制度について

## 平成29年5月17日(水)

○議 題

平成29年度 危機管理対策事業について

#### 平成29年5月23日(火)

◎議 題

正副委員長の互選について

#### 平成29年6月8日(木)

- ◎報告事項
  - 1 特別区競馬組合議会会議結果について
  - 2 特別区人事・厚生事務組合議会の活動状況について
  - 3 板橋区土地開発公社の経営状況について
  - 4 専決処分の報告について(板橋区立金沢小学校校舎棟増築その他工事請負契約の 変更)
  - 5 区の課題を解決するための旧板橋第三小学校跡地利用について
  - 6 板橋区職員の懲戒処分の公表等について
  - 7 所管事務概要について

#### ◎議 題

### ≪議案審査≫

議案第30号 専決処分の承認を求めることについて

議案第31号 水防及び災害応急措置の業務に従事した者の損害補償に関する条

例の一部を改正する条例

議案第32号 職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例

議案第33号 職員の退職手当に関する条例の一部を改正する条例

議案第34号 東京都板橋区特別区税条例の一部を改正する条例

≪陳情審査≫

<総務部関係>

陳情第123号 2017年度「給与所得等に係る市町村民税・道府県民税特別徴収

税額の決定・変更通知書(特別徴収義務者用)」への個人番号記載

の中止を求める陳情

### ≪調查事件≫

1 総合的な行政計画、財政、契約及び防災等の区政に関する調査の件

2 行政視察について

### 平成29年8月22日(火)

◎議 題

《陳情審查》

〈総務部関係〉

陳情第 113 号 日米地位協定第 17 条の改定を求める意見書の提出を求める陳情 (継続審査分 28・11・24 受理)

陳情第 123 号 2 0 1 7 年度「給与所得等に係る市町村民税・道府県民税特別徴収税額の決定・変更通知書(特別徴収義務者用)」への個人番号記載の中止を求める陳情 (継続審査分 29・6・5 受理)

〈選挙管理委員会関係〉

陳情第 109 号 選挙管理委員の報酬に関する陳情

(継続審査分 28・11・24 受理)

## 《所管事項調査》

- 1 平成29年度 都区財政調整算定結果の概要について
- 2 小規模施設の耐震診断結果とその対応について

#### 平成29年9月26日(火)

#### ◎報告事項

- 1 特別区競馬組合議会会議結果について
- 2 特別区人事・厚生事務組合議会の活動状況について
- 3 専決処分の報告について(上赤塚公園改修工事請負契約の変更)
- 4 平成28年度決算に基づく東京都板橋区健全化判断比率について
- 5 いたばし No.1 実現プラン2018の平成28年度実績について
- 6 平成29年度板橋区行政評価について
- 7 平成30年度当初予算フレームについて
- 8 板橋駅前用地(B用地)の一体的活用の状況について
- 9 板橋区の財務諸表(平成28年度版)について

### 10 衆議院議員選挙の執行に係る対応について

#### ◎議 題

≪陳情審査≫

<総務部関係>

陳情第134号 固定資産税及び都市計画税の軽減措置の継続について意見書の提出 に関する陳情

陳情第136号 「全国森林環境税の創設に関する意見書採択」に関する陳情

陳情第 150 号 消費税増税を中止して 5%に戻し、生活費非課税・応能負担の税制 実現での意見書を政府に提出することを求める陳情

陳情第148号 日本政府に核兵器禁止条約の調印を求める意見書採択についての陳

情

陳情第158号 核兵器禁止条約批准を日本政府に求める区議会意見書採択に関する

陳情

## 平成29年9月28日(木)(1)

◎議 題

《議案審查》

議案第48号 平成29年度東京都板橋区一般会計補正予算(第2号)

## 平成29年9月28日(木)(2)

◎議 題

≪議案審査≫

議案第45号 平成29年度東京都板橋区一般会計補正予算 (第1号)

# 第46号 平成29年度東京都板橋区介護保険事業特別会計補正予算(第1号)

≪調査事件≫

総合的な行政計画、財政、契約及び防災等の区政に関する調査の件

## 平成29年11月7日(火)

○議 題

《陳情審査》

〈総務部関係〉

陳情第113号 日米地位協定第17条の改定を求める意見書の提出を求める陳情

(継続審査分 28・11・24 受理)

陳情第 123 号 2017 年度「給与所得等に係る市町村民税・道府県民税特別徴収税額

の決定・変更通知書(特別徴収義務者用)」への個人番号記載の

中止を求める陳情

(継続審査分 29・6・5 受理)

陳情第136号 「全国森林環境税の創設に関する意見書採択」に関する陳情

(継続審査分 29・9・21 受理)

陳情第148号 日本政府に核兵器禁止条約の調印を求める意見書採択についての陳

5 (継続審査分 29・9・21 受理)

陳情第 158 号 核兵器禁止条約批准を日本政府に求める区議会意見書採択に関する

#### 陳情

### 〈選挙管理委員会関係〉

陳情第 109 号 選挙管理委員の報酬に関する陳情(継続審査分 28・11・24 受理) 《所管事項調査》

- 1 区民相談室における交通事故相談の法律相談への統合について
- 2 平成29年度総合教育会議について
- 3 平成29年特別区人事委員会勧告の概要について
- 4 「男女平等参画社会実現のための板橋区行動計画 いたばしアクティブプラン 2020」平成28年度実施状況報告書について

### 平成29年11月30日(木)

#### ◎報告事項

- 1 特別区競馬組合議会会議結果について
- 2 特別区人事・厚生事務組合議会の活動状況について
- 3 板橋ナンバー導入について
- 4 板橋駅前用地 (B 用地) の一体的活用について

#### ○議 題

#### ≪議案審査≫

議案第52号 職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例

#### ≪陳情審查≫

<政策経営部関係>

陳情第 168 号 板橋駅前用地 (B 用地) 計画案の見直しを求める陳情

<危機管理室関係>

陳情第 163 号 北朝鮮のミサイルに備えた避難訓練等の実施を求める陳情

## ≪調査事件≫

総合的な行政計画、財政、契約及び防災等の区政に関する調査の件

## <u>平成29年12月13日(水)</u>

#### ◎議 題

### ≪議案審査≫

議案第59号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

議案第60号 東京都板橋区長及び副区長の給料等に関する条例及び東京都板橋 区議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正 する条例

## (4) 区民環境委員会運営次第

## 平成29年1月24日(火)

◎議 題

《陳情審查》

〈区民文化部関係〉

陳情第20号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計

画についての陳情 第2項 利用者懇談会開催の件

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第21号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計

画についての陳情 (本蓮沼公園内集会所の件)

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第22号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計

画についての陳情(区民集会施設の件)

第1項 前野ホール機能存続の件

第2項 エコポリスセンター機能存続の件

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第23号 中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃止計画等に

ついての陳情 (中丸児童遊園内集会所及び幸町集会所の件)

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第76号 幸町集会所の廃止計画の白紙撤回を求める陳情

(継続審査分 28・6・6 受理)

陳情第 100 号 清水町集会所の廃止延期に関する陳情

(継続審査分28・9・21 受理)

陳情第 105 号 植村冒険館の移転計画の見直しを求める陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

〈産業経済部関係〉

陳情第102号 信用保証のいっそうの部分保証化を許さず「金融の円滑化」での

意見書を政府に提出することを求める陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

〈資源環境部関係〉

陳情第111号 都心低空飛行計画による騒音対策に関する意見書の提出を求め

る陳情

(継続審査分 28·11·24 受理)

《所管事項調查》

「板橋区スマートシティ推進方針(案)」について

## 平成29年2月17日(金)

### ◎報告事項

- 1 農業委員会報告について
- 2 東京二十三区清掃一部事務組合議会会議結果について
- 3 専決処分の報告について(いたばし花火大会10エリアにて発生した事故に係る示談処理)
- 4 板橋区立小豆沢体育館プール棟改築工事の追加工事と工期変更について
- 5 板橋区一般廃棄物処理基本計画(第四次)の策定について
- 6 区民環境委員会関係組織改正について
- ※ 〔休憩中〕分科会(補正予算分)
- ◎議 題

議案第16号 東京都板橋区工場立地法準則条例の一部を改正する条例

議案第20号 東京都板橋区農業委員会の選挙による委員の定数条例の一部を改 正する条例

◎調査事件について

### 平成29年4月11日(火)

◎議 題

《陳情審查》

〈区民文化部関係〉

陳情第20号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計

画についての陳情 第2項 利用者懇談会開催の件

(継続審査分27・9・16 受理)

陳情第21号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画についての陳情(本蓮沼公園内集会所の件)

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第22号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画についての陳情(区民集会施設の件)

第1項 前野ホール機能存続の件

第2項 エコポリスセンター機能存続の件

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第23号 中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃止計画等についての陳情(中丸児童遊園内集会所及び幸町集会所の件)

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第76号 幸町集会所の廃止計画の白紙撤回を求める陳情

(継続審査分 28・6・6 受理)

陳情第 100 号 清水町集会所の廃止延期に関する陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

### (産業経済部関係)

陳情第 102 号 信用保証のいっそうの部分保証化を許さず「金融の円滑化」での意 見書を政府に提出することを求める陳情

(継続審査分28・9・21 受理)

### 〈資源環境部関係〉

陳情第111号 都心低空飛行計画による騒音対策に関する意見書の提出を求める陳 情 (継続審査分28・11・24 受理)

#### 《所管事項調査》

- 1 板橋区観光振興ビジョン2025 (骨子案) について
- 2 「板橋区スマートシティ推進方針」について

### 平成29年5月17日(水)

◎議 題

光輝く飲食店経営ネットワーク創造事業について

#### 平成29年5月23日(火)

◎議 題

正副委員長の互選について

### 平成29年6月8日(木)

## ◎報告事項

- 1 農業委員会報告について
- 2 東京二十三区清掃一部事務組合議会会議結果について
- 3 専決処分の報告について(直営清掃車両によるごみ運搬作業中に発生した事故 に係る示談処理)
- 4 専決処分の報告について(平成28年12月14日、直営清掃車両によるごみ 収集作業中に発生した事故に係る示談処理)
- 5 専決処分の報告について(平成29年3月1日、直営清掃車両によるごみ収集 作業中に発生した事故に係る示談処理)
- 6 平成28年度東京都板橋区一般会計予算繰越明許費に係る繰越計算書につい て(個人番号カード交付事業)
- 7 区立小豆沢公園の一体的な整備について
- 8 所管事務概要について

#### ◎議 題

#### ≪議案審査≫

議案第40号 東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例 議案第41号 東京都板橋区印鑑条例の一部を改正する条例

#### ≪調査事件について≫

地域自治の振興、産業の振興及び環境保全等の区政に関する調査の件

## 平成29年8月22日(火)

#### ◎議 題

《陳情審查》

〈区民文化部関係〉

陳情第20号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計

画についての陳情 第2項 利用者懇談会開催の件

(継続審査分27・9・16 受理)

陳情第21号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計

画についての陳情 (本蓮沼公園内集会所の件)

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第22号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計

画についての陳情(区民集会施設の件)

第1項 前野ホール機能存続の件

第2項 エコポリスセンター機能存続の件

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第23号 中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃止計画等に

ついての陳情(中丸児童遊園内集会所及び幸町集会所の件)

(継続審査分27・9・16 受理)

陳情第76号 幸町集会所の廃止計画の白紙撤回を求める陳情

(継続審査分28・6・6 受理)

陳情第 100 号 清水町集会所の廃止延期に関する陳情 (継続審査分 28・9・21 受理)

〈産業経済部関係〉

陳情第102号 信用保証のいっそうの部分保証化を許さず「金融の円滑化」での意

見書を政府に提出することを求める陳情

(継続審査分28・9・21 受理)

〈資源環境部関係〉

陳情第111号 都心低空飛行計画による騒音対策に関する意見書の提出を求める陳

情

(継続審査分 28·11·24 受理)

## 平成29年9月26日(火)

#### ◎報告事項

- 1 農業委員会報告について
- 2 東京二十三区清掃一部事務組合議会会議結果について
- 3 公益財団法人板橋区産業振興公社の経営状況について
- 4 公益財団法人板橋区文化・国際交流財団の経営状況について
- 5 公益財団法人植村記念財団の経営状況について

- 6 専決処分の報告について(区民集会所樹木による隣家テレビアンテナ倒壊事故 に係る示談処理)
- 7 専決処分の報告について(第57回いたばし花火大会にて発生した事故に係る 示談処理)
- 8 東板橋体育館改修基本計画(中間のまとめ)について
- 9 2018板橋 City マラソンの実施概要について
- 10 平成29年度板橋区立熱帯環境植物館の指定管理者及び管理運営業務に係る 評価結果について
- 11 平成29年度板橋区立リサイクルプラザの指定管理者及び管理運営業務に係る評価結果について
- 12 区民環境委員会関係補正予算概要について
- 〇 議 題
- ≪陳情審査≫
- <区民文化部関係>

陳情第135号 新河岸公園内の集会所廃止に関する陳情

陳情第 137 号 東京都に、第32回オリンピック競技大会(2020/東京)の開会式に競技施設等の工事従事者の入場行進を求める等の意見書提出を求める陳情

<資源環境部関係>

陳情第133号 不法投棄に関する陳情

≪調查事件≫

地域自治の振興、産業の振興及び環境保全等の区政に関する調査の件

#### 平成29年11月7日(火)

#### ◎議 題

《陳情審査》

〈区民文化部関係〉

陳情第20号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備 計画についての陳情 第2項 利用者懇談会開催の件

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第21号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画についての陳情(本蓮沼公園内集会所の件)

(継続審査分 27·9·16 受理)

陳情第22号 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備 計画についての陳情(区民集会施設の件)

第1項 前野ホール機能存続の件

第2項 エコポリスセンター機能存続の件

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第23号 中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の廃止計画等に

ついての陳情 (中丸児童遊園内集会所及び幸町集会所の件)

(継続審査分 27・9・16 受理)

陳情第76号 幸町集会所の廃止計画の白紙撤回を求める陳情

(継続審査分 28・6・6 受理)

陳情第 100 号 清水町集会所の廃止延期に関する陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

陳情第135号 新河岸公園内の集会所廃止に関する陳情

(継続審査分 29・9・21 受理)

陳情第 137 号 東京都に、第 32 回オリンピック競技大会(2020/東京)の開会式に

競技施設等の工事従事者の入場行進を求める等の意見書提出を求

める陳情

(継続審査分 29・9・21 受理)

〈資源環境部関係〉

陳情第111号 都心低空飛行計画による騒音対策に関する意見書の提出を求める陳

(継続審査分 28・11・24 受理)

陳情第 133 号 不法投棄に関する陳情

(継続審査分 29・9・21 受理)

#### 《所管事項調查》

1 板橋区立美術館大規模改修の概要について

2 平成29年度板橋区立体育施設の指定管理者及び管理運営業務に係る評価結果について

## 平成29年11月30日(木)

#### ◎報告事項

- 1 農業委員会報告について
- 2 東京二十三区清掃一部事務組合議会会議結果について
- 3 専決処分の報告について(直営清掃車両によるごみ収集作業中に発生した事故 に係る示談処理)
- 4 板橋区観光振興ビジョン2025 (素案) について
- 5 都市農地保全自治体フォーラムの開催について
- 6 板橋区一般廃棄物処理基本計画2025の素案について

### ◎議 題

#### ≪議案審査≫

議案第56号 普通財産の無償譲渡及び減額貸付について

#### ≪陳情審查≫

<区民文化部関係>

陳情第166号 板橋1・2丁目に集会所増設を求める陳情

<資源環境部関係>

陳情第 161 号 大規模ワンルームマンション建設に関する陳情(土壌汚染の件)

### ≪調査事件≫

地域自治の振興、産業の振興及び環境保全等の区政に関する調査の件

## (5) 健康福祉委員会運営次第

## 平成29年1月24日(火)

#### ◎議 題

《陳情審查》

〈健康生きがい部関係〉

陳情第56号 脳震盪及び軽度外傷性脳損傷への対応に関する意見書の提出を求める陳情 (継続審査分28・2・17受理)

陳情第92号 受動喫煙防止条例の早期制定を求める陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

陳情第98号 バランスのとれた受動喫煙防止対策を求める陳情

(継続審査分28・9・21 受理)

陳情第99号 板橋区における受動喫煙防止に関する陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

〈福祉部関係〉

陳情第 104 号 板橋区障がい者総合福祉センター(仮称)の設置を求める陳情 (継続審査分 28・9・21 受理)

《所管事項調查》

臨時福祉給付金(経済対策分)の実施について

### 平成29年2月17日(金)

#### ◎報告事項

- 1 東京都後期高齢者医療広域連合議会会議結果について
- 2 板橋区立志村ふれあい館及び板橋区立シニア学習プラザの指定管理者及び管 理運営業務に係る評価結果について
- 3 板橋区ユニバーサルデザイン推進計画2025について
- 4 健康福祉委員会関係組織改正について
- ※ 「休憩中」分科会(補正予算分)

#### ◎議 題

議案第15号 東京都板橋区介護保険条例の一部を改正する条例

《健康生きがい部関係》

陳情第118号 子どもの国民健康保険料の独自軽減施策について検討することを求 める陳情

#### 《福祉部関係》

陳情第116号 区内障害者入所施設(イクトスマイム)に関する陳情

陳情第 117 号 精神障害者も心身障害者医療費助成制度(マル障)の対象とすることを求める陳情

### 平成29年3月23日(木)

題 ◎議

議案第27号 東京都板橋区国民健康保険条例の一部を改正する条例

議案第28号 東京都板橋区国民健康保険福祉助成金支給条例

## 平成29年4月11日(火)

題 ◎議

《陳情審查》

〈健康生きがい部関係〉

陳情第56号 脳震盪及び軽度外傷性脳損傷への対応に関する意見書の提出を求 (継続審査分 28・2・17 受理) める陳情

陳情第92号 受動喫煙防止条例の早期制定を求める陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

陳情第98号 バランスのとれた受動喫煙防止対策を求める陳情

(継続審査分28・9・21 受理)

陳情第99号 板橋区における受動喫煙防止に関する陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

〈福祉部関係〉

陳情第104号 板橋区障がい者総合福祉センター(仮称)の設置を求める陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

陳情第117号 精神障害者も心身障害者医療費助成制度(マル障)の対象とするこ (継続審査分 29・2・15 受理)

とを求める陳情

《所管事項調査》

後期高齢者医療制度の保険料軽減判定誤りによる保険料の過大・過小徴収について

◎取り下げ願いの提出された陳情

陳情第116号 区内障害者入所施設(イクトスマイム)に関する陳情

(29.2.15 受理、29.4.4 取り下げ)

### 平成29年5月17日(水)

◎議 題

いたばし健康プランの中間評価及び後期行動計画策定における基本方針について

#### 平成29年5月23日(火)

◎議 頴

正副委員長の互選について

### 平成29年6月8日(木)

#### ◎報告事項

- 1 東京都後期高齢者医療広域連合議会会議結果について
- 2 専決処分の報告について(偏頗弁済の否認に係る和解の決定)
- 3 高額療養費制度及び入院時生活療養費の見直しについて
- 4 志村おとしより相談センター(地域包括支援センター)の移転について
- 5 所管事務概要について

#### ◎議 題

## ≪調査事件≫

- 1 高齢福祉、保健衛生及び社会福祉等の区政に関する調査の件
- 2 行政視察について

### 平成29年8月22日(火)

#### ◎議 題

## 《陳情審查》

〈健康生きがい部関係〉

陳情第92号 受動喫煙防止条例の早期制定を求める陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

陳情第98号 バランスのとれた受動喫煙防止対策を求める陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

陳情第99号 板橋区における受動喫煙防止に関する陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

#### 〈福祉部関係〉

陳情第 104 号 板橋区障がい者総合福祉センター(仮称)の設置を求める陳情 (継続審査分 28・9・21 受理)

陳情第 117 号 精神障害者も心身障害者医療費助成制度(マル障)の対象とすることを求める陳情 第 1 項 区による都への要望の件

(継続審査分 29・2・15 受理)

#### 《所管事項調查》

- 1 第7期板橋区介護保険事業計画策定基本方針について
- 2 板橋区障がい福祉計画等の策定について

### 平成29年9月26日(火)

#### ◎報告事項

- 1 東京都後期高齢者医療広域連合議会会議結果について
- 2 専決処分の報告について(偏頗弁済に係る和解)
- 3 シニア世代活動支援プロジェクト案について
- 4 健康福祉委員会関係補正予算概要について

### ◎議 題

#### ≪陳情審查≫

### <健康生きがい部関係>

陳情第132号 骨髄移植ドナー支援制度策定に関する陳情

陳情第 154 号 高齢者用肺炎球菌ワクチン定期接種料金を無料にすることの陳情

陳情第 155 号 障害者・多子世帯・一人親世帯への国保料の均等割の軽減を国と東京都に意見書の提出を求める陳情

陳情第156号 国民健康保険料の区市町村への補助金を増額するように東京都に意 見書を提出することを求める陳情

陳情第157号 第7期介護保険事業計画に関する陳情

#### ≪調查事件≫

高齢福祉、保健衛生及び社会福祉等の区政に関する調査の件

#### 平成29年11月7日(火)

### ◎議 題

### 《陳情審查》

〈健康生きがい部関係〉

陳情第92号 受動喫煙防止条例の早期制定を求める陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

陳情第98号 バランスのとれた受動喫煙防止対策を求める陳情

(継続審査分28・9・21 受理)

陳情第99号 板橋区における受動喫煙防止に関する陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

陳情第154号 高齢者用肺炎球菌ワクチン定期接種料金を無料にすることの陳情

(継続審査分 29・9・21 受理)

陳情第156号 国民健康保険料の区市町村への補助金を増額するように東京都に意

見書を提出することを求める陳情 (継続審査分 29・9・21 受理)

### 〈福祉部関係〉

陳情第 104 号 板橋区障がい者総合福祉センター(仮称)の設置を求める陳情 (継続審査分 28・9・21 受理)

#### 〈健康生きがい部関係〉

陳情第157号 第7期介護保険事業計画に関する陳情

(継続審査分 29・9・21 受理)

### 《所管事項調查》

- 1 板橋区介護保険事業計画2020の中間のまとめについて
- 2 国民健康保険制度改革について
- 3 平成30・31年度 後期高齢者医療保険料率について (検討案)
- 4 板橋区障がい福祉計画等の中間のまとめについて

#### 平成29年11月30日(木)

#### ◎報告事項

1 東京都後期高齢者医療広域連合議会会議結果について

- 2 いたばし健康プラン中間評価・後期行動計画(素案)について
- 3 板橋区国民健康保険保健事業プラン2023 (第二期保健事業の実施計画(データへルス計画)・第三期特定健康診査等実施計画)(素案)について
- 4 住宅宿泊事業法の施行に向けて
- ◎議 題
- ≪調査事件≫

高齢福祉、保健衛生及び社会福祉等の区政に関する調査の件

## (6) 都市建設委員会運営次第

## 平成29年1月26日(木)

### ◎議 題

《都市整備部関係》

陳情第80号 住民や自治体への説明が不十分のままに押し進めようとしている

「羽田空港の機能強化による都心上空を低空飛行する計画」に対

し、住民に不安を与えない飛行ルートへの変更見直しを図るとともに、騒音対策や安全対策に万全を期するよう国土交通省に意見書を

提出することを求める陳情

(継続審査分28・6・6受理)

陳情第112号 都心低空飛行による事故被害に関する意見書の提出を求める陳情

(継続審査分 28・11・24 受理)

《土木部関係》

陳情第58号 板橋区内の公園などにプレイパークの設置を求める陳情

(継続審査分 28・2・17 受理)

陳情第91号 成増3-23-1付近交差点の安全性向上に関する陳情

(継続審査分 28・9・21 受理)

### 平成29年1月27日(金)

#### ◎報告事項

- 1 大谷口周辺地域での新たな防火規制区域指定について
- 2 補助82号線板橋地区の都市防災不燃化促進事業導入に伴う高度地区等の変 更について
- 3 老朽建築物等に対する支援事業について
- 4 「建築物のエネルギー消費性能の向上に関する法律」に係る制度改正について
- 5 仮称「板橋区交通安全計画 2020」(素案) に対するパブリックコメントへの区 の考え方と最終案について

#### 平成29年2月20日(月)

- ◎副委員長の辞任について
- ◎報告事項

都市建設委員会関係組織改正について

- ※ 〔休憩中〕分科会(補正予算分)
- ◎議 題
  - 議案第17号 大谷ロー丁目周辺地区地区計画の区域内における建築物の制限に 関する条例
  - 議案第21号 東京都板橋区立住宅条例の一部を改正する条例
  - 議案第22号 自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を改 正する条例

#### 《土木部関係》

陳情第 115 号 愛犬と一緒に板橋区立公園が利用出来るようにするための陳情 陳情第 120 号 公園・公衆トイレを洋式にすることの陳情

◎調査事件について

### 平成29年3月23日(木)

◎議 題

議案第26号 東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例

## 平成29年4月13日(木)

#### ◎議 題

《陳情審查》

〈都市整備部関係〉

陳情第80号 住民や自治体への説明が不十分のままに押し進めようとしている

「羽田空港の機能強化による都心上空を低空飛行する計画」に対し、

住民に不安を与えない飛行ルートへの変更見直しを図るとともに、

騒音対策や安全対策に万全を期するよう国土交通省に意見書を提

出することを求める陳情

(継続審査分 28・6・6 受理)

陳情第112号 都心低空飛行による事故被害に関する意見書の提出を求める陳情

(継続審査分 28・11・24 受理)

#### 〈土木部関係〉

陳情第58号 板橋区内の公園などにプレイパークの設置を求める陳情

(継続審査分 28・2・17 受理)

陳情第115号 愛犬と一緒に板橋区立公園が利用出来るようにするための陳情

(継続審査分 29・2・15 受理)

#### 《所管事項調査》

- 1 板橋区都市計画マスタープランの改定(素案)について
- 2 東京都市計画地区計画(向原三丁目地区)の変更について
- 3 大山駅西地区の都市計画について(大山町クロスポイント周辺地区)
- 4 大山駅の駅前広場構想について

### 平成29年5月18日(木)

#### ○議 題

- 1 放置自転車対策業務一括委託(環七南エリア)の取り組みについて
- 2 白子川地下調節池及び石神井川取水施設の取水開始について

### 平成29年5月23日<u>(火)</u>

◎議 題

正副委員長の互選について

## 平成29年6月9日(金)

#### ◎報告事項

- 1 専決処分の報告について(区道の側溝の段差による、転倒事故に係る示談処理)
- 2 専決処分の報告について(区道の排水溝蓋の劣化による、自転車パンク事故に 係る示談処理)
- 3 赤塚周辺地区における(仮称)赤塚六丁目北地区の地区計画の策定等について
- 4 (仮称) 板橋区良質なマンションの推進に関する条例のパブリックコメントの 実施について
- 5 大山駅・板橋駅西口・上板橋駅周辺地区のまちづくりの状況について
- 6 大山駅西地区の都市計画について(大山町クロスポイント周辺地区)
- 7 所管事務概要について

### ◎議 題

### ≪議案審查≫

議案第35号 東京都板橋区営住宅条例の一部を改正する条例

議案第36号 東京都板橋区立高齢者住宅条例の一部を改正する条例

議案第38号 東京都板橋区改良住宅条例の一部を改正する条例

議案第42号 自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を改 正する条例

#### ≪陳情審査≫

〈都市整備部関係〉

陳情第127号 成増小学校の付近に西武バスの停留所の設置を求める陳情

陳情第 129 号 大山駅西地区の都市計画に関する陳情

〈土木部関係〉

陳情第126号 不法投棄に関する陳情

#### ≪調査事件≫

都市計画及び都市基盤整備等の区政に関する調査の件

◎行政視察について

#### 平成29年8月24日(木)

#### ◎議 題

### 《陳情審査》

#### 〈都市整備部関係〉

陳情第80号 住民や自治体への説明が不十分のままに押し進めようとしている

「羽田空港の機能強化による都心上空を低空飛行する計画」に対し、 住民に不安を与えない飛行ルートへの変更見直しを図るとともに、 騒音対策や安全対策に万全を期するよう国土交通省に意見書を提

出することを求める陳情

(継続審査分 28・6・6 受理)

陳情第112号 都心低空飛行による事故被害に関する意見書の提出を求める陳情

(継続審査分 28・11・24 受理)

陳情第 129 号 大山駅西地区の都市計画に関する陳情(継続審査分 29・6・5 受理) 〈土木部関係〉

陳情第 126 号 不法投棄に関する陳情 第 2 項 専門パトロール隊の件 (継続審査分 29・6・5 受理)

#### 《所管事項調查》

- 1 東京都市計画 地区計画(向原三丁目地区)の変更について
- 2 東京都市計画 都市高速鉄道 東日本旅客鉄道赤羽線の都市計画変更について
- 3 「(仮称) 板橋区良質なマンションの推進に関する条例」のパブリックコメントの実施結果について
- 4 大山町クロスポイント周辺地区市街地再開発事業にかかる都市計画について
- 5 放置自転車対策業務一括委託の取り組みについて
- 6 赤塚植物園増設予定地の都市計画について

## 平成29年9月27日(水)

#### 《報告事項》

- 1 板橋区都市計画マスタープランの改定(案)について
- 2 エイトライナー促進協議会の実施結果について
- 3 「板橋区住まいの未来ビジョン2025」策定に向けた素案について
- 4 (仮称) 熊野・大山・氷川トライアングル【KOH-T】ビジョン(素案) について
- 5 大山駅周辺地区のまちづくりの状況について
- 6 自転車道の整備完了に伴う実態調査結果について
- 7 上赤塚公園改修工事の変更について

### ◎議 題

## ≪陳情審査≫

#### 〈都市整備部関係〉

陳情第 159 号 板橋南部地域にコミュニティバスの運行を求める陳情

#### 〈土木部関係〉

陳情第146号 高島平緑地に関する陳情

陳情第149号 東京都板橋区立公園条例 第2章第5条の2(4)の順守に関する陳情

陳情第 152 号 東板橋公園の犬の連れ込み反対の陳情

陳情第153号 東板橋公園への犬の連れ込みに関する陳情

## ≪調査事件≫

都市計画及び都市基盤整備等の区政に関する調査の件

### 平成29年11月1<u>3日(月)</u>

#### ◎議 題

#### 《陳情審查》

#### 〈都市整備部関係〉

陳情第80号 住民や自治体への説明が不十分のままに押し進めようとしている

「羽田空港の機能強化による都心上空を低空飛行する計画」に対し、 住民に不安を与えない飛行ルートへの変更見直しを図るとともに、 騒音対策や安全対策に万全を期するよう国土交通省に意見書を提

出することを求める陳情

(継続審査分 28・6・6 受理)

陳情第112号 都心低空飛行による事故被害に関する意見書の提出を求める陳情

(継続審査分28・11・24 受理)

陳情第 159 号 板橋南部地域にコミュニティバスの運行を求める陳情

(継続審査分 29·9·21 受理)

### 〈土木部関係〉

陳情第146号 高島平緑地に関する陳情

(継続審査分 29・9・21 受理)

陳情第149号 東京都板橋区立公園条例 第2章第5条の2(4)の順守に関する陳情

(継続審査分 29·9·21 受理)

陳情第152号 東板橋公園の犬の連れ込み反対の陳情

(継続審査分 29・9・21 受理)

陳情第153号 東板橋公園への犬の連れ込みに関する陳情

(継続審査分 29・9・21 受理)

### 〈都市整備部関係〉

陳情第 129 号 大山駅西地区の都市計画に関する陳情

(継続審査分29・6・5 受理)

#### 《所管事項調查》

- 1 大山町クロスポイント周辺地区市街地再開発事業にかかる都市計画の決定について
- 2 若木二・三丁目地区地区計画の策定について
- 3 大谷口周辺地域での新たな防火規制区域の指定について
- 4 高島平プロムナード基本構想(素案)に対する区民意見について

### 平成29年12月1日(金)

### ◎報告事項

- 1 専決処分の報告について(タイヤ遊具のタイヤ転がしによる、住宅破損事故に 係る示談処理)
- 2 (仮称) 板橋区生産緑地地区の区域の規模に関する条例案のパブリックコメントの実施について

#### ◎議 題

#### ≪議案審査≫

議案第53号 自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を改 正する条例

議案第54号 東京都板橋区良質なマンションの管理等の推進に関する条例

議案第55号 向原三丁目地区地区計画の区域内における建築物の制限に関する 条例の一部を改正する条例

## ≪陳情審査≫

〈都市整備部関係〉

陳情第160号 大規模ワンルームマンション建設に関する陳情(建築物の件)

陳情第164号 投資型大型ワンルームマンションに関する陳情

陳情第165号 建築紛争調整委員会についての陳情

# ≪調査事件≫

都市計画及び都市基盤整備等の区政に関する調査の件

## (7) 文教児童委員会運営次第

### 平成29年1月26日(木)

- ◎議 題
  - 1 板橋区公立保育所のあり方について
  - 2 児童相談所の設置に係る検討状況について
  - 3 教育委員会の動きについて
  - 4 区立金沢小学校校舎棟増築その他工事について
- ◎取り下げ願いの提出された陳情

陳情第 108 号 なります児童館の運営についての陳情 第 2 項 乳幼児環境整備の件

(28.11.24 受理、29.1.25 取り下げ)

### 平成29年2月20日(月)

- ◎報告事項
  - 1 板橋区子ども・子育て支援事業計画中間期の見直し(最終案)について
  - 2 教育委員会の動きについて
  - 3 (仮称) 板橋区史跡公園整備の進捗状況について
  - 4 板橋区立中央図書館基本計画(素案)について
  - 5 文教児童委員会関係組織改正について
- ※ 〔休憩中〕分科会(補正予算分)
- ○議 題

議案第18号 幼稚園教育職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を 改正する条例

議案第19号 東京都板橋区立学校設置条例の一部を改正する条例

《教育委員会関係》

陳情第 121 号 板橋第九小学校の統廃合計画に関する陳情

◎調査事件について

### 平成29年4月14日(金)

- ○議 題
  - 1 教育委員会の動きについて
  - 2 平成28年度小中一貫教育に関する検討会【庁内検討報告書】について
  - 3 板橋区立中央図書館基本計画について

#### 平成29年5月18日(木)

- ◎議 題
  - 1 私立母子生活支援施設の廃止について
  - 2 平成29年度保育所等入所状況及び認可保育所の公募結果について

## 平成29年5月23日(火)

◎議 題

正副委員長の互選について

### 平成29年6月9日(金)

- ◎報告事項
  - 1 専決処分の報告について(物損事故の損害賠償額決定)
  - 2 教育委員会の動きについて
  - 3 板橋区立小・中学校の学級編制状況及び幼稚園園児数について
  - 4 平成29年度「あいキッズ」登録・利用状況について
  - 5 所管事務概要について

#### ◎議 題

#### ≪議案審查≫

議案第37号 東京都板橋区保育所等の保育費用に関する条例の一部を改正する 条例

議案第39号 東京都板橋区幼稚園等の保育料の額を定める条例の一部を改正す る条例

### ≪陳情審査≫

### 〈子ども家庭部関係〉

陳情第124号 板橋区保育ガイドライン策定についての陳情

陳情第125号 保育政策についての陳情

#### 〈教育委員会関係〉

陳情第 128 号 福島の子どものいじめ調査結果の公表と「福島人権教育」の実施を 求める陳情

陳情第 131 号 新中央図書館の「いたばしギャラリー」を撤回し教育科学館の研修 室・教材制作室を同様の施設として開放することを求める陳情

#### ≪調査事件≫

児童福祉、学校教育及び生涯学習等の区政に関する調査の件

◎行政視察について

#### 平成29年8月24日(木)

#### ◎議 題

#### 《陳情審査》

〈子ども家庭部関係〉

陳情第124号 板橋区保育ガイドライン策定についての陳情

(継続審査分 29・6・5 受理)

陳情第125号 保育政策についての陳情

(継続審査分 29・6・5 受理)

〈教育委員会関係〉

陳情第 128 号 福島の子どものいじめ調査結果の公表と「福島人権教育」の実施を 求める陳情 (継続審査分 29・6・5 受理)

#### 《所管事項調查》

- 1 平成28年度板橋区子ども家庭支援センターにおける児童虐待の対応について
- 2 教育委員会の動きについて
- 3 いじめの重大事態に係る調査について
- 4 板橋区における区立中学校の特別支援教室について
- 5 区立中学校教諭による非違行為について
- 6 板橋区史跡公園(仮称)基本構想について

### 平成29年9月27日(水)

### ◎報告事項

- 1 教育委員会の動きについて
- 2 「(仮称) 板橋区子ども・若者計画」(素案) について
- 3 文教児童委員会関係補正予算概要について

#### ◎議 題

### ≪議案審査≫

議案第47号 東京都板橋区保育所等の保育費用に関する条例の一部を改正する 条例

### ≪陳情審查≫

<子ども家庭部関係>

陳情第147号 保育料改定に関する陳情

<教育委員会関係>

陳情第151号 福島からの避難に起因するいじめの調査の継続等を求める陳情

◎取り下げ願いの提出された陳情

陳情第 128 号 福島の子どものいじめ調査結果の公表と「福島人権教育」の実施を求 める陳情

(29.6.5 受理、29.9.7 取り下げ)

#### ≪調査事件≫

児童福祉、学校教育及び生涯学習等の区政に関する調査の件

## 平成29年11月13日(月)

◎議 題

《陳情審査》

〈子ども家庭部関係〉

陳情第124号 板橋区保育ガイドライン策定についての陳情

(継続審査分 29・6・5 受理)

陳情第125号 保育政策についての陳情

(継続審査分 29・6・5 受理)

《所管事項調査》

- 1 教育委員会の動きについて
- 2 平成29年特別区人事委員会勧告の概要について
- 3 新たな中央図書館の整備に向けた平成29年度の取組状況について

## 平成29年12月1日(金)

#### ◎報告事項

- 1 平成29年度教育委員会が行う点検・評価結果について
- 2 板橋区公立保育所のあり方について
- 3 平成29年度板橋区立こぶし保育園の指定管理者及び管理運営業務に係る評価結果について
- 4 平成29年度板橋区立榛名林間学園の指定管理者及び管理運営業務に係る評価結果について
- 5 平成29年度板橋区立郷土芸能伝承館の指定管理者及び管理運営業務に係る 評価結果について
- 6 教育委員会の動きについて
- 7 幼児教育におけるインクルーシブ教育の推進について

## 平成29年12月4日(月)

### ◎報告事項

- 1 入学予定校変更希望制における応募状況について
- 2 「板橋区子ども・若者計画 2021」について

#### ◎議 題

#### ≪議案審查≫

議案第57号 東京都板橋区立図書館及び東京都板橋区立アートギャラリーの指 定管理者の指定について

議案第58号 東京都板橋区保育所等の保育費用に関する条例の一部を改正する 条例の一部を改正する条例

#### ≪調査事件≫

児童福祉、学校教育及び生涯学習等の区政に関する調査の件

## 平成29年12月13日(水)

#### ◎議 題

議案第61号 幼稚園教育職員の給与に関する条例の一部を改正する条例

## (8)特别委員会運営次第

#### ◆防災·減災対策調査特別委員会◆

## 平成29年2月23日(木)

- ◎議 題
  - 1 熊本地震を踏まえての区としての震災対策の課題(最終報告)及び対応の方向性について
  - 2 防災・減災対策調査特別委員会活動報告(案)について
  - 3 委員会の結了について

#### ◆地域経済活性化調査特別委員会◆

### 平成29年2月23日(木)

- ◎議 題
  - 1 地域経済活性化調査特別委員会活動報告(案)について
  - 2 委員会の結了について

## ◆まちづくり調査特別委員会◆

#### 平成29年2月24日(金)

- ◎議 題
  - 1 大山駅・板橋駅西口・上板橋駅周辺地区のまちづくりの状況について
  - 2 (仮称)魅力創造計画(大山まちづくり整備計画)【分析報告書編】について
  - 3 高島平プロムナード(散策道)基本構想【素案】について
  - 4 まちづくり調査特別委員会活動報告(案)について
  - 5 委員会の結了について

#### ◆スポーツ・健康調査特別委員会◆

#### 平成29年2月24日(金)

- ◎議 題
  - 1 スポーツ・健康調査特別委員会活動報告(案)について
  - 2 委員会の結了について

#### ◆東武東上線連続立体化・沿線安全対策調査特別委員会◆

#### 平成29年5月23日(火)

◎議 題

正副委員長等の互選等について

## <u>平成29年6月1</u>5日(木)

- ◎議 題
  - 1 東武東上線の立体化と踏切について
  - 2 次回以降の調査内容について

### 平成29年10月3日(火)

- ◎議 題
  - 1 区内における踏切の現状について(視察)
  - 2 東武東上線大山駅付近立体化促進協議会について
  - 3 活動方針に沿った提言の検討について
  - 4 次回以降の調査内容について

## 平成29年12月7日(木)

- ◎議 題
  - 1 東上線沿線における踏切の現状及び駅周辺の安全対策等について(視察)
  - 2 平成29年度活動報告(案)について
  - 3 活動方針に沿った提言の検討について
  - 4 閉会中に行う行政視察について

「1月15日 足立区における東武伊勢崎線竹ノ塚駅付近連続立体交差事業 完了に至るまでの取り組みについて」

5 次回以降の調査内容について

#### ◆地域包括ケアシステム調査特別委員会◆

## 平成29年5月23日(火)

◎議 題

正副委員長等の互選等について

#### 平成29年6月15日(木)

◎報告事項

平成28年度 介護予防・日常生活支援総合事業における訪問型及び通所型サービスの実績報告について

- ◎議 題
  - 1 板橋区版 A I P の構築に向けた取り組みについて
  - 2 次回以降の調査内容について

## 平成29年10月3日(火)

- ◎議 題
  - 1 認知症初期集中支援事業について
  - 2 在宅医療について(視察)
  - 3 活動方針に沿った提言の検討について
  - 4 次回以降の調査内容について

#### 平成29年12月7日(木)

- ◎議 題
  - 1 サービス付き高齢者向け住宅について(視察)
  - 2 独居に対する施策について
  - 3 老人クラブとの連携について

- 4 就労支援について
- 5 平成29年度活動報告(案)について
- 6 活動方針に沿った提言の検討について
- 7 次回以降の調査内容について

#### ◆危機管理対策調査特別委員会◆

#### 平成29年5月23日(火)

◎議 題

正副委員長等の互選等について

#### 平成29年6月16日(金)

- ○議 題
  - 1 平成29年度における危機管理室の主な取り組みについて
  - 2 風水害等への対応について
  - 3 食を介した感染症について
  - 4 次回以降の調査内容について

### 平成29年10月4日(水)

- ◎議 題
  - 1 平成28年度における感染症発生状況及び予防接種の接種率について
  - 2 インフルエンザの感染症対策について
  - 3 性感染症について
  - 4 次回以降の調査事項について

## <u>平成2</u>9年12月8日(金)

- ○議 題
  - 1 神田川・環状七号線地下(広域)調節池について(視察)
  - 2 平成29年夏季における水防活動の状況について
  - 3 荒川下流タイムラインにおける避難確保計画の取り組みについて
  - 4 平成29年度活動報告(案)について
  - 5 次回以降の調査内容について

## ◆子どもの貧困対策調査特別委員会◆

#### 平成29年5月23日(火)

◎議 題

正副委員長等の互選等について

## 平成29年6月16日(金)

◎報告事項

「(仮称) 板橋区子ども家庭総合支援センター基本構想」について

- ◎議 題
  - 1 「いたばし 子ども 夢つむぐプロジェクト」の推進について

### 2 次回以降の調査内容について

#### 平成29年10月4日(水)

◎報告事項

「(仮称) 板橋区子ども・若者計画」(素案) における子どもの貧困への対応について

- ◎議 題
  - 1 閉会中に行う行政視察について 「11月6日 足立区の子どもの貧困対策」
  - 2 次回以降の調査内容について

#### 平成29年11月6日(月)

◎議 題

足立区の子どもの貧困対策について(視察)

#### 平成29年12月8日(金)

- ◎報告事項
  - 1 ひとり親家庭等生活実態調査結果概要について
  - 2 「板橋区子ども・若者計画2021」における子どもの貧困への対応について
  - 3 児童相談所設置に向けた検討状況について
- ◎議 題
  - 1 11月6日に行った行政視察について
  - 2 平成29年度活動報告(案)について
  - 3 活動方針に沿った提言の検討について
  - 4 次回以降の調査内容について

#### ◆予算審査特別委員会◆

## 平成29年2月15日(水)

◎議 題

正副委員長の互選等について

#### 平成29年2月17日(金)

- ◇企画総務・区民環境・健康福祉分科会
- ◎議 題

所管の補正予算について

#### 平成29年2月20日(月)

- ◇都市建設・文教児童分科会
- ◎議 題

所管の補正予算について

#### 平成29年2月28日(火)

- ◇総括質問・表決
- ◎議 題

平成28年度補正予算について

議案第 5号 平成28年度東京都板橋区一般会計補正予算(第5号)

議案第 6号 平成28年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計補正予算 (第1号)

議案第 7号 平成28年度東京都板橋区介護保険事業特別会計補正予算 (第2号)

議案第 8号 平成28年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計補正予算 (第1号)

### 平成29年3月8日(水)

- ◇企画総務・区民環境・健康福祉分科会
- ◎議 題所管の予算について

#### 平成29年3月9日(木)

- ◇都市建設·文教児童分科会
- ◎議 題所管の予算について

#### 平成29年3月15日(水)

- ◇総括質問
- ◎議 題

平成29年度当初予算について

### 平成29年3月16日(木)

- ◇総括質問
- ◎議 題

平成29年度当初予算について

## 平成29年3月21日(火)

- ◇総括質問・表決
- ◎議 題

平成29年度当初予算について

議案第 1号 平成29年度東京都板橋区一般会計予算

議案第 2号 平成29年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計予算

議案第 3号 平成29年度東京都板橋区介護保険事業特別会計予算

議案第 4号 平成29年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計予算

議案第24号 平成29年度東京都板橋区一般会計予算に対する修正動議

#### ◆決算調査特別委員会◆

#### 平成29年10月11日(水)

◎議 題

正副委員長の互選等について

#### 平成29年10月12日(木)

- ◇企画総務・区民環境・健康福祉分科会
- ◎議 題

所管の決算について

### 平成29年10月13日(金)

- ◇都市建設・文教児童分科会
- ◎議 題

所管の決算について

## 平成29年10月19日(木)

- ◇総括質問
- ◎議 題

平成28年度決算について

#### 平成29年10月20日(金)

- ◇総括質問
- ◎議 題

平成28年度決算について

#### 平成29年10月23日(月)

- ◇総括質問·表決
- ○議 題

平成28年度決算について

報告第1号 平成28年度東京都板橋区一般会計歳入歳出決算

- # 第2号 平成28年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算
- » 第3号 平成28年度東京都板橋区介護保険事業特別会計歳入歳出決算
- # 第4号 平成28年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算

## 5 質問項目一覧

## ◆平成29年第1回定例会◆

〇一般質問 2月15日

		1.
順序	氏 名	質問の要旨
1	荒川 なお	1 高校生・大学生等の学費負担軽減を求めて
共		2 「公共施設等の整備に関するマスタープラン」につい
		て
産		3 中央図書館の平和公園への移転について
党		4 子どもの外遊びについて
		5 小豆沢公園について
		6 学校トイレの洋式化について
		7 保育園で事故をなくすために
		8 核兵器廃絶へ向けた取り組みについて
	•	9 差別をなくすことを求めて
		10 上板橋駅南口まちづくりについて
2	五十嵐 やす子	1 成人式について
		2 子育て支援について
市		(1) 育児支援ヘルパーについて
		(2)産後ケアについて
民		(3)子ども食堂等 子育て応援 MAP づくりについて
		(4)ひとり親家庭ホームヘルプサービス事業について
		(5)子どもへのアンケートについて
		3 マイナンバーカードについて
3	おなだか 勝	1 板橋区財政について
		2 保育環境の整備について
民		3 南館食堂について
進		4 学校の適正規模・適正配置について
党		
70		

順序	氏 名	質 問 の 要 旨
4 自 民 党	① 山田 貴之	<ul><li>1 教育について(教育予算、不登校対策、教育 ICT)</li><li>2 新中央図書館と教育科学館について</li><li>3 児童相談所について</li><li>4 シティプロモーションと文化財保護について</li><li>5 マンションの適正管理について</li></ul>
	②大野 はるひこ	1 平成28年度実施計画の検証と平成29年度予算について 2 人材育成について 3 東武東上線連続立体化について 4 防災対策について 5 教育諸課題について 6 都市計画上板橋公園事業について
5 公 明 党	①鈴木 こうすけ	1 高齢者福祉について (1)高齢者の認知症徘徊の早期発見について (2)高齢者ながら見守り活動について (3)高齢者の運転免許証自主返納助成制度について 2 無料塾導入に向けて (1)低所得者世帯を中心とした子供学習サポート事業について 3 児童連れ去り対策について (1)区内小学校における体験学習の実施について 4 防災について (1)災害時ペット同行避難について 5 地域問題について (1)新中央図書館の概要について
	②しば 佳代子	<ol> <li>受動喫煙防止対策について</li> <li>祖父母の孫育てについて</li> <li>ドゥーラについて</li> <li>食育について</li> <li>大人のモラル向上について</li> <li>NIE の取り組みについて</li> <li>読書通帳システムについて</li> <li>中学校入学式日程について</li> <li>自転車シェアリングについて</li> </ol>

〇総括質問(補正予算) 2月28日

	竹貝미	(補止予算)	2月28日
順序	氏	名	質問の要旨
1	田中	やすのり	1 平成28年度補正予算について
自自			2 熊本地震を教訓とする防災対策の強化について
			3 生活保護行政について
民			4 障がい者施策について
党			5 高齢者施設のあり方について
	松岡	 しげゆき	
2	1211111		1
公			(2)保育士の処遇改善
明明			(3)保育の利用基準表および調整指数等の見直し
			(4)家庭福祉員の諸課題
党			(5)板橋区次世代育成推進行動計画
			(6)医療的ケアを要する障害児専門保育
			2 児童相談所の設置について
			(1)児童相談業務の区移管の意義
			(2)政令指定の必要性
			(3)東京都の見解
			(4)施設整備の費用および運営コスト
			(5)児童相談所の三大機能
			(6)人材の確保・育成
			(7)児童相談所設置市の事務
			(8)児童相談行政の体制・組織
			   (9)社会的養護等の周辺基盤整備
			(10)児童相談所移管後の東京都の役割
			3 民泊への対応について
			(1)民泊と近隣住民とのトラブルについて
			(2)旅館業法違反の可能性について
			(3)建築基準法違反の可能性について
			(4)消防法違反の可能性について
			(5) 民泊新法の動向について
			(6)新法に対する自治体の関与について
			(7)民泊条例の制定について
			4 税源偏在是正による板橋区への影響について
		·	(1)法人住民税の一部国税化の影響
			(2)消費税増税分との相殺
			(3)ふるさと納税の影響
			(4)法人実効税率の引下げによる影響
,			(5)税源偏在是正論議に対する板橋区の対応
			in the second se

順序	氏 名	質問の要旨
3	吉 田 豊 明	1 住民税の特別徴収について
共		(1)住民税特別徴収税額通知書へのマイナンバー記載につい
産		て (2)小規模事業者への住民税特別徴収について
		2 国民健康保険料について
党	·	3 債権管理条例は区民の暮らしに寄りそう運用を
		4 農地の保全について
4	五十嵐やす子	1 公立学校の制服などについて
市		2 児童相談所について
" "		3 SOGI の理解をすすめるために
民.		4 新中央図書館について   5 化学物質への配慮について
	中事ードックを	1 小豆辺は玄紋田辺敷供しますてカセレンフま控について
5	中妻 じょうた	1 小豆沢体育館周辺整備と東京エクセレンス支援について   2 保育について
民		3 障がい者支援について
進		4 地域課題について
党		
6	井上温子	1 南館食堂使用料免除について
無		
所		
属		
7	— 松崎 いたる	1 指定管理者・委託業者の行為と区の賠償責任について
無	·	
会		
派		

## 〇代表質問 3月7日

順序	氏 名	質問の要旨
1 自 民 党	元 山 芳 行	1 財政政策について(独自財源の確保) 2 特別会計について(国民健康保険事業) 3 一未来をはぐくむあたたかいまちについて一(1)子どもの貧困対策について(2)学校教育における学力保障と進路支援について(3)スクールソーシャルワーカーについて(4)学校での歯科検診について(5)児童相談所について(5)児童相談所について(1)板橋版 AIP(シニア活動)について(1)板橋版 AIP(シニア活動)について(2)大学との連携協定について(3)東京エクセレンスとの連携協定について(3)東京エクセレンスとの連携協定について(4)ボローニャ市との連携協定について(産業・農業)(5)東京オリンピック・パラリンピックに向けた対応について(6)産業経済対策について(7)まちづくりについて(8)働き方改革について(9)二元代表制について
2 公 明 党	中野(くにひこ)	<ol> <li>施政方針について</li> <li>財政運営について</li> <li>子育て支援について</li> <li>健康・高齢者・障がい者施策について</li> <li>産業・経済振興について</li> <li>安心・安全のまちづくりについて</li> <li>環境問題について</li> <li>児童相談所について</li> <li>教育問題について</li> </ol>

順序	氏	名	質問の要旨	-
3	竹内	愛	1 平和について	
			2 暮らしと経済について	
共			(1)景況と財政見通しについて	
産		•	(2)「人口減少」「超高齢化」社会を乗り越えるために	
党	,		3 働き方の見直しと職員定数について	
			4 LGBT への理解促進を	
,			5 いのち・暮らしを守る社会保障に	
,			6 保育・子育て支援の充実を	1.
			(1)子どもの貧困について	
			(2)保育園待機児童対策と保育の充実	
			(3)児童相談所について7 教育について	
			(1)学習指導要領改訂について	
			(2)教科書採択について	
			(3)学校統廃合について	
			8 基金計画と公共施設整備	
			9 ホタル生態環境館を巡る問題について	
	高橋	正 憲	1 平成29年度予算(案)について	
4	le1 Jib1		(1)国・都予算に関連して	
市			(2)国の財源偏在是正措置に対して	
			(3)国民健康保険について	
民		•	2 各種団体の要望について	
			(1)町連・商連・産連からの要望	
			(2)肢体不自由児・者父母の会、心身障害児を守る会、	難
			病団体連絡会、障がい児福祉に関する要望書・腎友	さ
			くら会等の要望について	
			3 防災対策と整備計画について(大山・板橋駅前・上海	板
			橋)	
	i.		4 学校教育について   (1)貧困対策、教員の繁忙について	
			5 児童相談所について	
			6 報酬と労賃について	
ļ			7 オリンピックとのかかわりについて	
			8 ホタルについて	
5	 佐藤 と	しのぶ	1     財政課題について	
	/1-m		(1)計画的な開発について	
民			(2)契約制度の課題について	
進			2 いじめ対策について	
党			3 児童相談所整備に向けて	
九				

## 〇総括質問(当初予算) 3月15日、16日、21日

順序	氏	名	質問の要旨
1	①間中	りんぺい	1 難聴に対する理解について
			2 喫煙環境整備とポイ捨て防止について
自			3 熊本地震を教訓とする防災対策について
民			4 町会掲示板について
党			5 地域課題について
			(1)一般利用の出来ないホール等の改善要望
			(2)路上の安全対策改善
			(3)学校の安全対策
			(4)公共施設の管理
			6 駐輪場の整備について
	②茂 野	善善之	1 平成29年度予算について
			2 教育委員会関係について
			(1)コミュニティスクール導入について
			(2)八ヶ岳荘改修について
			3 安心・安全について
			(1)街灯のLED化について
			(2) 防犯カメラについて
			4 公共施設の個別整備計画について
	3川 ロ	雅敏	1 高島平地域グランドデザインについて
			2 児童相談所について
	④菊 田		1 ホームステイについて
			2 地域包括支援センターについて
			3 勤労者福利共済について
·			4 小学校低学年の学校給食の無料化について
٠.			5 小中学校における事務職副校長について

順序	氏	名	質問の要旨
2	①成 島	ゆかり	1 介護施策について
公			2 子ども施策について
Z			3 結婚もてなし事業について
明			4 肝炎ウイルス検診について
党			5 中央図書館について
	②田 中	いさお	1 防災対策について
			(1)火災対策について
			(2)マンションの防災対策について
			(3) 土砂災害ハザードマップについて
			2 いじめ対策について
			3 落書きについて
	③大 田	ひろし	1 被災者の生活再建の早期化について
			(1)生活再建のための「り災証明」発行手続き等の迅
			速化
			(2)災害用トイレ及びし尿処理と、ごみ・がれきの処
			理体制について
			2 避難所開設訓練について
	4.		3 住民防災組織の格納庫の整備について
		e ·	4 成増幹線で発生する水害対策について
			(1)赤塚第二中学校下周辺の対策について
			(2)白子川に架かる成和橋付近の対策について
<u></u>		·	(3)白子川に架かる大成橋付近の対策について
3	<ul><li>①山 内</li></ul>	えり	1 特別支援教育について
			2 待機児童対策について
共			3 若年層への支援について
			4 安心して住むことのできるまちづくりについて
産			(1)公園・公衆トイレの洋式化、改善を求めて
			(2)出水対策の強化を求めて
党	②いわい	桐子	1 子どもの貧困対策
			2 住まいからみる貧困対策
			3 必要な介護を受ける権利の保障を
			4 基金「活用」方針
			5 高島平グランドデザイン

順序	氏	名	質 問 の 要 旨
4	①長 瀬	達也	区民ファーストの区政実現に向けて
			1 セーフシティ(安心・安全)
市			(1)老朽建築物の対策について
民			(2)区道での交通安全について
			(3)不燃化対策について
			(4)マイナンバーと特別徴収について
			2 ダイバーシティ(人材の活用、活躍)
			(1)英語教育
			(2)児童相談所
			(3)本庁舎内レストラン
			3 スマートシティ(環境、商業、産業、観光)
			(1)区内商業、産業支援
	②松 島	道昌	区民ファーストの区政実現に向けて
			1 透明な区政運営
			(1)公文書館
			(2)会議録ルール
			(3)訴訟上の和解
			2 セーフシティ(安心・安全)
			(1)避難所運営
		·	(2)震災疎開
		!	(3)耐震化推進
			3 スマートシティ(環境・産業)
	*		(1)再生可能エネルギー
			(2) 地球温暖防止
			(3) L E D化
			(4)自転車道路整備
			(5) 産業防災
-			(6)いたばし健康プロジェクト

順序	氏	名	質問の要旨
5	①高 沢	一基	1 義務教育学校・小中一貫校について
F		*	(1)義務教育学校等に対する評価について
民			(2) 学年の区切りを 4-3-2 に分けることについて
進			(3)施設を一体にすることについて
党			(4)小中一貫教育に関する検討会について
	-		(5)いたばし学び支援プランにおける小中一貫カリキ
			ュラムについて
			(6)魅力ある学校づくりプランに於ける義務教育学校
			等の位置付について
			2 小中連携教育について
			(1)学びのエリアの現状について
			(2)小中が隣接している学びのエリアに対する支援に
			ついて
			(3)通学区域の小中一致について
			3 中学生の部活・生活指導について
			(1)他部活の試合応援を禁止した指導について
			(2)他校生徒との交流を禁止した指導について
			4 不登校児童・生徒への学習支援について
			(1)学習支援の現状について
			(2)フレンドセンターでの学習支援強化について
			5 ふるさと納税といたばし応援基金について
			(1)ふるさと納税の課題に対する区の認識について
			(2)ふるさと納税による減収対策について
			(3)いたばし応援基金の積極的な広報について
			(4)クラウドファンディング等、特定施策への寄附活
`			用について
·			6 旧清水図書館の解体と跡地活用について
			(1)地下構造体撤去の可能性について
			(2) 跡地活用の方向性に対する区の認識について
			(3)小規模保育所の設置について
	<u> </u>	, mt	(4) 売却の実現性について
	②おなだだ	か勝	1 南館食堂について
	•		2 保育環境の整備に向けて
			3 大山のまちづくりについて

順序	氏	————— 名	質問の要旨
6 無 所 属	井 上	温子	1 未来を創る寄付制度への転換を 2 地域の力を活かした介護予防事業を (1)新しい総合事業の予算について (2)住民主体の事業について 3 地域共生社会の実現に向けて
7	松 崎	いたる	(1) 富山型デイサービスについて1 小中学生のSNS利用について
無会			<ul><li>2 みなし公務員について</li><li>3 区長による職員への指揮命令について</li></ul>
派		:	

# ◆平成29年第2回定例会◆

〇一般質問 6月5日、6日

順序	氏	名· 	質問の要旨
1 市	①南 雲	由子	<ol> <li>産前産後のサポートについて</li> <li>特別支援教育について</li> </ol>
民			3 後期高齢者医療制度への切り換えについて
	②五十嵐	やす子	1 国民保護計画の実効性について
			2 介護保険事業計画について
			<ul><li>3 女性が輝く社会の実現について</li><li>4 道徳の教科化と教科書採択について</li></ul>
			5 しらさぎ児童館について
			6 待機児童について
2	①中妻 じ	じょうた	1 スポーツ政策について
民			(1) 東京エクセレンスとアリーナ建設について (2) 高島平ロードレースについて
進	·		2 ギャンブル依存症対策について
党			3 地域課題について
			(1) 高島平少年サッカー場を人工芝に
			(2) 飼い主のいない猫対策モデル事業について
	②佐藤 と	こしのぶ	1 板橋区版 AIP について
			(1) 生活支援・介護予防分野
			(2) 医療・介護分野 2 観光振興ビジョン2025骨子について
			2 観光振興ビジョン2025骨子について

順序	氏	名		質 問 の 要 旨
3	①間中	りんぺい	1	プロスポーツと地域の関わりについて
				(1) アリーナの現状と今後に関して
自				(2) 成増団地跡地のスポーツ用地活用に関して
民			2	防災について
党		-		(1) 震災時の下水損壊に関して
	-			(2) 学校の早期再開に関して
				(3) 避難所運営に関して
			3	区内の水辺活用について
	,		4	ペットの予防注射について
			5	新しい総合事業について
			6	小豆沢公園改修について
	②中村	とらあき	1	日本国憲法施行70周年を迎えて
			2	東武東上線の立体化とまちづくり
-				(1) 大山~常盤台・上板橋までの立体化の課題
	-			(2) 立体化とまちづくり
			3	歯の健康と医療
			4	行政職員と区民のかかわり
			5	行政とリスクへの対応
:				(1) ゼロリスク判断に対する区の考え方
			ŧ	(2) テールリスクへの対応
			6	新しい中央図書館と跡地に関して
			7	地域と教育について
				(1) コミュニティスクールについて
				(2) 板橋区版「英語村」について
				(3) 子どもの安全を確保するために
1	③佐々木	としたか	1	政治姿勢を問う
			2	財政に関連して
			3.	暴力団対策の強化について
			4	産業振興政策について
			5	教育環境の充実について

順序	氏	名	質問の要旨
4 公 明 党	①成島	ゆかり	1 健康施策について (1) 介護予防事業の充実について (2) 健康アプリ導入について 2 防災対策について (1) 高齢者や障がい者、乳幼児等が利用する施設の避難計画作成について (2) 災害時要支援者の個別計画作成について (3) 指定避難所でのアレルギー対策について (4) 避難所における性被害防止対策について 3 子ども施策について 4 食品ロス対策について 5 肝炎ウイルス検診について
	②鈴木	こうすけ	1 高齢者対策について (1) 高齢者生活保護受給者への熱中症対策について (2) 高齢者認知症対策「GPS端末」導入について (3) 高齢者見守りテレビ電話導入について (4) 後期高齢者医療制度について 2 いたばしの桜による観光振興について (1) 石神井川沿い及び区内公園の桜について (2) 今後、整備される史跡公園の展開について (3) いたばし散策アプリ導入について (3) いたばしの産業振興について (1) 個店の魅力づくりについて (2) 外国人の対応について (3) 地域コミュニティの核として 4 食中毒対策について 5 区内無電柱化の進捗状況について 6 区内公園に健康遊具案内板の設置について 7 区内中学校の部活動指導員受け入れについて 8 地域問題について (1) 現中央図書館跡地付近に、図書返却ポスト設置について (2) 現中央図書館移転後の跡地活用について

順序	氏	名	質 問 の 要 旨	
4	③しば	佳代子	1 防災対策	
公公			<ul><li>(1) 使い捨てほ乳ボトル</li><li>(2) 液体ミルク</li></ul>	
明			(3) 視覚障がい者支援	
党			(4) 簡易水道消火器具	
			(5) 罹災証明書	
			2 健康施策	
			(1) インフルエンザ予防接種	
			(2) 乳がん検診	
			3 子育て支援	
			(1) 家庭内事故を防ごう	
			(2) 子育て支援パスポート	
			4エシカル消費	
			5無料 Wi-Fi	
			6 地域問題	
			(1) 蓮根駐輪場	
		,	(2) サッカー場整備	
		-	(3) スマイルマーケット売り場	

順序	氏	名	質問の要旨
5	① 吉 田	豊 明	1 核兵器廃絶に向けて
14-			2 道徳教育について
共			3 公務労働の改善について
産			(1) 教職員について
党			(2) 区職員について
	•		(3) 男女間格差解消に向けて
-			4 社会保障について
	. 1		(1) 医療について
			(2) 介護保険について
			5 区政への区民参加について
			6 東京都中央卸売市場のあり方について
		•	7 区内事業者への支援について
			8 地域課題について
			(1)区立赤塚四丁目児童遊園にスタンドパイプの設置を
			求めて
			(2)区立赤塚植物園外周の階段への手すりの設置を求め
	②いわい	桐子	1 保育の充実を目指して
			(1) 待機児童対策について
			(2) 民営化方針の撤回を
		•	(3) 保育料について
			2 子どもの貧困対策について
			3 ひとりひとりにゆきとどいた教育を
		•	(1) 学校統廃合の今後について
, ,			(2) 就学援助制度について
			4 障害者支援の拡充を
			5 駐輪場の一括委託について
			6 性急な再開発は見直しを
. •			7 高島平緑地の整備について
			8 UR 賃貸住宅の家賃軽減を
			9 地方自治を守る沖縄と連帯を

順序	氏	名				質	問	の	要	日 日	
6 無 所 冒	井上	温子		1 2 3 4	新しい総 協働事業 社会的弱 保育施策	につい 者の支	て 援につ				
7 無	松崎	いたる	-	1 2	ついて					記童への暴行 4件について	
会派											

## ◆平成29年第3回定例会◆

〇一般質問 9月21日、22日

順序	氏	名	質 問 の 要 旨
1	① 中妻	じょうた	1 北京市石景山区公式訪問の成果と今後の取り組みにつ
民			いて2 個別整備計画について
進			(1) 策定経緯の確認と見直しのプロセスについて
党	.: i		(2)新河岸公園内集会所について 3 障がい者福祉について
			<ul><li>(1)発達障がい者支援センターについて</li><li>(2)区への障がい者就労について</li></ul>
	ı		4 区施設の通年開館について 5 都道における放置自転車対策について
	② 佐藤	としのぶ	1 環境課題について
			<ul><li>(1)剪定枝葉等の処分について</li><li>(2)熱中症対策について</li><li>(3)喫煙課題について</li></ul>

順序	氏	名	質 問 の 要 旨
2 自 民	①杉田	ひろし	<ul><li>1 東京オリンピック・パラリンピック開催に向けて</li><li>2 都立城北中央公園内の陸上競技場の整備について</li><li>3 民泊について</li><li>4 障がい者福祉について</li></ul>
党			(1)発達障がい者支援センターについて (2)特別支援教室について (3)知的障がい者の入所施設等について (4)区立福祉園における生活介護の利用時間の延長について (5)知的・精神障がい者の正規職員への採用について (6)特例子会社の手法を用いた障がい者雇用について (7)新中央図書館の板橋ラウンジへの障がい者雇用促進について 5 地域猫対策について 5 地域猫対策について 6 コミュニティスクールについて 7 私立幼稚園における一時預かり保育事業について 8 踏切対策について
	②石 井		<ol> <li>農業振興について</li> <li>区財政について</li> <li>まちづくりについて</li> <li>ご当地ナンバーについて</li> <li>教員の働き方改革について</li> <li>小学校の外国語教育について</li> <li>外国人の地域での防災訓練参加について</li> </ol>
			<ul><li>4 公共施設等の整備に関するマスタープランに基づく個別整備計画の更新について</li><li>5 児童相談所について</li></ul>

順序	氏	名	質問の要旨
3 公明 党	①田 中	いさお	<ol> <li>防災対策について</li> <li>国際交流について</li> <li>動物について</li> <li>生産緑地について</li> <li>区民生活の向上について</li> </ol>
	②カン いべ	とも子	<ol> <li>英語教育の充実について</li> <li>選挙の若者参加と投票率向上について</li> <li>東京で一番住みたい街づくり「アンダー50」について</li> <li>聴覚障がい者とのコミュニケーション向上について</li> <li>見守りキーホルダーについて</li> <li>お薬相談バッグの推進について</li> <li>保育園サーベイランスシステムの導入について</li> <li>自転車事故の備えについて</li> <li>仮称「板橋発掘 まちなみロード」について</li> </ol>
	③小 林	公 彦	<ol> <li>民法改正に伴う区行政の対応について</li> <li>シティセールスプランについて         <ol> <li>流山市のマーケティング戦略</li> <li>板橋版ネウボラの拡充</li> <li>板橋区子ども・若者計画</li> <li>小中一貫教育</li> <li>小学校の英語教育</li> <li>コミュニティースクール</li> <li>生活困窮者への学習支援</li> <li>空き家対策</li> </ol> </li> <li>区民の夢を叶える施設整備について         <ol> <li>サッカー専用スタジアム</li> <li>屋内アリーナ</li> <li>イベントホール</li> </ol> </li> <li>史跡縁切り榎の周辺整備について</li> </ol>

順序	氏 名	質問の要旨
4 共産党	①荒川なお	<ol> <li>核兵器廃絶を求めて</li> <li>障害者スポーツについて</li> <li>小豆沢公園について</li> <li>保育について         <ul> <li>(1)保育における安全対策について</li> <li>(2)保育料について</li> <li>(3)待機児童対策について</li> </ul> </li> <li>教育の機会均等を目指して</li> <li>東京都中央卸売市場について</li> <li>図書館のトイレ洋式化を求めて</li> <li>公契約条例について</li> </ol>
	②小 林 おとみ	<ol> <li>経済政策の転換を求めて</li> <li>国民健康保険について</li> <li>第7期介護保険事業計画について</li> <li>大山のまちづくりについて</li> <li>住宅政策について</li> <li>ホタル生態環境館問題について</li> <li>学校給食費の公費化について</li> <li>児童相談所について</li> </ol>
5 市民	①南 雲 由 子	<ol> <li>乳児ショートステイ事業と乳児院から         <ul> <li>(1)乳児ショートステイ事業について</li> <li>(2)子ども家庭総合支援センター(児童相談所)と関連施設について</li> <li>(3)医療的ケア児について</li> </ul> </li> <li>2 地域猫とTNR助成について</li> </ol>
	②五十嵐やす子	<ul> <li>1 ありのままの自分を生きる(LGBT)ことについて</li> <li>2 板橋区障がい福祉計画等の策定について</li> <li>3 防災について</li> <li>4 英語村・マレーシアへの派遣について</li> <li>5 児童相談所について</li> </ul>

# 〇総括質問 10月19日、20日、23日

順序	氏	名		質 問 の 要 旨
1	①中村	とらあき	1	板橋区における都市交通のあり方について
) <sub>pe</sub> ,			2	安心・安全なまちづくりと環境
自			3	備品について
民			4	教育現場における諸課題
党	9		5	北朝鮮をめぐる問題
,			6	板橋区のイメージと産業振興
	②山 日	貴之	1	内部統制について
			2	子供の貧困対策と(仮称)子ども家庭総合支援セン
				ター
			3	教育について
	-		4	マンション管理推進条例
			5	文化振興について
			6	地域要望
	③田中し	しゅんすけ	1	児童相談所の設置に向けた諸課題
			2	小中一貫教育校の設置の可能性は
,			3	板橋・加賀地区周辺の整備について
			4	都市計画道路の進捗について
			5	板橋駅前用地(B用地)の一体的活用について
			6	板橋区の組織体制のあり方について

順序	氏 名	質 問 の 要 旨
2 公	①成 島 ゆかり	<ul><li>1 介護施策について</li><li>2 家庭福祉員事業について</li></ul>
		3 児童相談所設置にむけて
明明		4 予防接種について
党		5 障がい者施策について
	②中野 くにひこ	1 財政運営と公会計制度について 2 幼児教育無償化について 3 区民相談・地域課題について (1)新河岸都営団地建替について (2)高島平中央病院前にバス停を設置する件について (3)コンビニ前駐車場誤操作による事故について (4)都外の認可外保育園に通わせている区内在住者に
		対する助成制度について (5)重度身心障がい児を有する両親のレスパイト事業 について
	③松岡 しげゆき	<ul><li>1 教育施策について</li><li>2 地域包括ケアシステムの現状について</li><li>3 電線類の地中化について</li><li>4 住宅宿泊事業法への対応について</li></ul>
3	①竹 内 愛	1 男女平等を推進し、誰もが個人として尊重される社
共		会へ
		(1)板橋区特定事業主行動計画について
産		(2) LGBTに対する差別や偏見をなくす取組みについて
党		2 誰もが働きやすい環境づくりを
		(1) 障害者の雇用について
		(2)非常勤職員の処遇改善について
	·	(3)区立保育園の保育環境の改善について
		①正規保育士の欠員について
		②時間外労働について
		③業務改善について
	•	<ul><li>3 福祉園の整備計画について</li><li>4 農業政策について</li></ul>
	②大 田 伸 一	1 低所得者対策の充実を求めて
		(1) 高齢者 (2)子どもの貧困
		2 公共施設整備のあり方について
		(1)福祉作業所 (2)公共施設再編と再開発
		3 区内商工業支援の充実を求めて
		(1)商業 (2)中小工業 (3)建設業
		4 指定管理者制度の改善を求めて

順序	氏	名	質 問 の 要 旨
4	①五十嵐	やす子	1 誰もが利用できる保育を
			2 多文化共生の板橋区を
市			3 防災について
民			4 羽田空港機能強化に伴う羽田空港ルート変更につ
		!	いて
			5 板橋の野鳥について
			6 民生委員について
	②長 瀬	達也	1 JR板橋駅付近の再開発について
			2 ものづくり研究開発連携センター及び遊休土地の
			利用について
			3 消費者問題、消費者センターの運営、消費者教育、
	·		法教育について
	-		4 区の貸出施設の利用、管理について
			5 ハイライフプラザについて
			6 学校施設の非構造部材耐震化について
5	高 沢 一 	基	1 区民の利便性向上のためマイナンバーカードの活
民			用を!
			(1)マイキープラットフォームについて
進			(2) 板橋区 ICT 推進・活用計画 2 0 2 0 の見直しにつ
党		·	(3)本庁舎等にマルチメディア端末を設置することについて
			2 中小企業・町工場を元気にする支援拡充を!
			(1)マッチング支援の現状について
			(2) ジェグテック等の周知・活用について
			(3) 板橋区ものづくり企業活性化専門員の拡充について (4) 中小企業退職金共済の加入支援について
			3 清水地域の公共施設のムダのない活用を!
			(1)旧清水図書館の解体と跡地活用について
	•		(2) 清水町集会所の廃止延期について
			(3) 清水いこいの家の浴室設備の活用について
			4 投票率向上のため積極的な施策展開を!
			(1)選挙区割り変更に伴う対応について
			(2) 共通投票所の設置について
·	•		(3) タッチパネル式電子投票の導入について
			5 生活保護受給者の介護についての研究を!
			(1)介護の現状について
			(2)特別養護老人ホームへの入所について
			6 青少年が全国大会等に出場する際の支援拡充を!
	10 m	u'	(1)現状の板橋区の支援について
			(2) 東京オリンピックに向けた体育振興策としての
			拡充について

順序	氏	<del></del> 名	質問の要旨
6	井 上	温子	1 タニタと板橋区の連携事業について
無			2 地域に住み続けられる仕組みづくりについて (1)介護予防事業について
所		1	(2) 通いの場とリンクワーカーについて
属			(3) 居住福祉について
7	松崎	いたる	1 ホタル館事件について
無			
会			
派			

## ◆平成29年第4回定例会◆

## 〇一般質問 11月27日、28日

順序	氏	名	質 問 の 要 旨
1 自 民 党	①間中	りんぺい	<ol> <li>小豆沢公園改修と意見交換会について</li> <li>区営駐輪場のモニュメント自主改修について</li> <li>赤ちゃんの駅について</li> <li>音に関するユニバーサルデザインについて</li> <li>プログラミング教育について</li> <li>板橋区版AIPについて</li> <li>投票用紙への他事記載について</li> <li>地域相談から         <ul> <li>(1)ヒトジラミ類の対策について</li> </ul> </li> <li>(2)福祉タクシー券について</li> </ol>
	②安 井	郎	<ul> <li>1 南海トラフ臨時情報について</li> <li>2 荒川氾濫タイムラインのその後について</li> <li>3 板橋文化財と東京オリンピック2020について</li> <li>4 キッズウィークについて</li> <li>5 子供の発達障害について</li> <li>6 区内公園の高木の維持管理について</li> </ul>
	③元 山	芳 行	<ol> <li>区長公約と区政経営について</li> <li>新公会計制度と行財政改革について</li> <li>計画決定のプロセスと二元代表制について</li> <li>子ども・子育てについて</li> <li>児童相談所の移管について</li> <li>FinTechの推進について</li> <li>働き方改革について</li> </ol>

順序	氏	名	質問の要旨
2	①し ば	佳代子	1 教育について
			2 健康施策について
公			3 高齢者施策について
明			4 子育て支援について
党			5 障がい者施策について
			6 殺処分0に向けて
			7 女性の視点からの防災対策
	②田 中	いさお	1 人材確保について
		·	2 産業施策について
			3 商店街施策について
			4 空き家対策について
			5 文化会館の改修について
			6 防災対策について
	③カンレンベ	とも子	1 「人生100年時代へ生涯現役」について
			(1)生きがい就労の創成について
		•	(2)認知症対策について
	•		2 板橋区立美術館大規模改修について
			(1)カフェの常設について
	* .		(2)マルシェの配置について
			(3)駐車場の整備について
		•	3 東板橋体育館改修基本計画について
			(1)植村直己冒険館の併設について
			(2)カフェの設置について
			4 板橋リサイクルプラザについて
			5 舟渡地区の公共施設整備について
			6 舟渡地域の交番設置について
			7 榛名林間学園に野外炊飯施設の設置について
			8 障がい者雇用について
	<u> </u>		

順序	氏	i	名		質問の要旨
3	ŒЩ	内	え	り	1 子どもの放課後と遊び場について
共					(1)あいキッズについて (2)児童館について
産					2 保育について
党					(1)待機児童対策について
					(2)保育の質の向上を目指して
				,	3 JR板橋駅B用地の活用について
	-				4 食育レシピ本について
					5 平和事業について
					6 地域課題について
					(1)加賀の史跡公園について
				{-	(2) 東板橋体育館の改修計画について

順序	氏	名	質問の要旨
3	②かなざき	文子	1 2018年度予算編成について
-#-			(1)優先すべき予算化について
共	ļ		①編成方針に関わって
産			②貧困と向き合う予算編成を
党			③命と健康を守る予算を優先に
			④第7期介護保険事業計画へ盛り込むべき事業として
		4	⑤障害者・障害児福祉計画は優先して予算化を
			⑥職員・教職員の増配置を
		,	⑦行革方針の見直しを
			(2)国民健康保険事業の都道府県単位化とかかわって
			①一般会計からの繰り入れについて
			②徴収強化優先ではなく社会保障制度としての姿勢を
			貫いて
			(3)都区制度について
			2 大気汚染対策の強化を求めて
			(1)区立小中学校の児童生徒の健康状況について
			(2)東京都の大気汚染医療費助成事業の縮小について異
			議を
			(3)国・道路公団・車メーカーの姿勢の改善を求めよ
			3 就学までの健診の重要性と早期発見・早期療育の体制
			を 
			4 教育について
			(1)魅力ある学校づくりの見直しと子どもたちの発達が
			保障される条件整備を
			(2)総合教育会議について
			5 地域のまちづくりについて
			(1)東京都健康長寿医療センターと今後開設される高齢
			者・障害者福祉施設を利用する人と地域住民の安心と
			安全を求めて
			(2) 中板橋駅北口のバリアフリーについて
			(3) 板橋本町駅のバリアフリーについて
			(4) 大和町バス停(中山道下り側)に屋根の設置を
			(5)石神井川の桜の木の管理について

順序	氏 名	質問の要旨
4 市 民	①五十嵐 やす子	<ol> <li>保育について</li> <li>介護保険制度について</li> <li>日本語が話せない子どもへの日本語教育について</li> <li>補助犬のトイレについて</li> <li>豊かな子ども時代を過ごすために</li> <li>平和について</li> </ol>
	②松 島 道 昌	<ol> <li>産業及び観光について</li> <li>環境について</li> <li>健康とスポーツについて</li> <li>住民参加のまちづくりについて</li> <li>JR板橋駅西口再開発とB用地開発について</li> <li>教育の板橋について</li> <li>平和について</li> </ol>
5 民 進 党	おなだか 勝	1 板橋区財政と商業振興について 2 緊急生活困窮者への支援について 3 JR板橋駅前B用地について 4 補助26号線と大山再開発について 5 保育環境の整備について 6 区民まつりについて 7 選挙の開票作業について 8 八ヶ岳荘と榛名林間学園
6 無 所 属	井 上 温 子	<ul> <li>1 Aging in Placeについて</li> <li>2 ホームレス支援について</li> <li>3 こども支援について</li> <li>4 NPO・市民活動支援について</li> </ul>
7 無 会 派	松 崎 いたる	1 産業見本市の出展と法令順守について 2 ホタル館不正事件での管理職等の関与について

## 6 議案、請願・陳情

## (1) 議案の議決件数

## ①区長提出

本会議種別	第1回 定例会	第2回 定例会	第3回 定例会	第4回 定例会	合計
条例の制定・改廃	16	12	1	7	36
予算	8	0	3	0	11
契約	0	0	0	0	0
指定管理者の指定	0	0	0	1	1
特別区道路線の認定・廃止等	0	0	0	0	0
専決処分(179条)	0	1	0	. 0	1
その他	1	0	0	1	2
可決議案数	25	13	4	7	49
修正可決議案数	0	0	0	0	0
否決議案数	0	0	0	0	0
	,				<del></del>
<b>决算</b>	0	0	4	0	4

## ②議員提出

				4	
本会議種別	第1回 定例会	第2回 定例会	第3回 定例会	第4回 定例会	合計
条例等	1	0	0	1	2
意見書	1	2	3	1	7
決議	0	0	0	0	0
その他(修正動議合)	1	0	0	0	1
可決議案数	1	2	3	1	7
修正可決議案数	0	0	0	0	0
否決議案数	2	0	0	1	3

## 6 議案、請願・陳情

## (2) 請願・陳情の件数

## ①請願

本会議 件数	第1回 定例会	第2回 定例会	第3回定例会	第4回 定例会	合計
継続分	0	0	0	0	0
新規付託	0	0	0	0	0
付託除外	0	0	0	0	0
取り下げ	0	0	.0	0	. 0
採択	0	0	0	0	0
不採択	0	0	0	0	0
継続審査	0	0	0	0	0

### ②陳情

本会議件数	第1回 定例会	第2回 定例会	第3回 定例会	第4回 定例会	合計
継続分	28	28	29	40	125
新規付託	7	10	20	8	45
付託除外	0	0	8	0	8
採択	2	3	4	1	10
不採択	4	6	7	1	18
継続審査	28	29	40	47	144
取り下げ	1	1	1	1	4
審議未了	0	1	0	0	1

## (3) 議案、請願・陳情の議決結果

※請願・陳情は結果が出た案件のみを掲載

※ 自:自民党 公:公明党 共:共産党 市:市民 民:民進党 無所:無所属

無会:無会派 全:全会派

### ◆平成29年第1回定例会◆

<u> </u>	<b>半成 2</b>	29年	第1回定例会◆
<u>本</u> :	会議第	52日	(3月2日)議決
11	第	5号	平成28年度東京都板橋区一般会計補正予算(第5号)
			【原案可決】(〇:自,公※1,市※2,民 ×:共,無所,無会)
			※1=1名(はぎわら)欠席、※2=2名(橋本、南雲)欠席
"	第	6号	平成28年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)
			【原案可決】(〇:自,公※1,市※2,民,無所 ×:共,無会)
			※1=1名(はぎわら)欠席、※2=2名(橋本、南雲)欠席
"	第	7号	平成28年度東京都板橋区介護保険事業特別会計補正予算(第2号)
			【原案可決】(〇:自,公※1,市※2,民,無所 ×:共,無会)
			※1=1名(はぎわら)欠席、※2=2名(橋本、南雲)欠席
"	第	8号	平成28年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計補正予算(第1
			号) 【原案可決】(O:自,公※1,市※2,民,無所 ×:共,無会)
			※1=1名(はぎわら)欠席、※2=2名(橋本、南雲)欠席
' ]]	第	9号	東京都板橋区個人番号及び特定個人情報等の取扱いに関する条例の一部
			を改正する条例
			【原案可決】(〇:自,公※1,市※2,民,無会 ×:共,無所)
			※1=1名(はぎわら)欠席、※2=1名(南雲)欠席
11	第1	0号	東京都板橋区職員定数条例の一部を改正する条例
			【原案可決】(○:自,公※1,市※2,民 ×:共,無所,無会)
			※1=1名(はざわら)欠席、※2=1名(南雲)欠席
"	第1	1号	職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を改正する条例
			【原案可決】(〇:全) 2名 (はぎわら、南雲) 欠席
"	第1	2号	職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例
			【原案可決】(〇:全) 2名 (はぎわら、南雲) 欠席
"	第1	3 号	職員の配偶者同行休業に関する条例の一部を改正する条例
			【原案可決】(〇:全) 2名(はぎわら、南雲) 欠席
11	第1	4号	職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条例
			【原案可決】(〇:全) 2名(はぎわら、南雲) 欠席
"	第1	5号	東京都板橋区介護保険条例の一部を改正する条例
			【原案可決】(〇:全) 2名(はぎわら、南雲) 欠席
11	第1	6号	東京都板橋区工場立地法準則条例の一部を改正する条例
			【原案可決】(〇:全) 2名 (はぎわら、南雲) 欠席
"	第1	7号	大谷口一丁目周辺地区地区計画の区域内における建築物の制限に関する
			条例 【原案可決】(〇:全) 2名(はぎわら、南雲) 欠席

# 第18号 幼稚園教育職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を改正す 【原案可決】(〇:全) 2名(はぎわら、南雲)欠席 る条例 東京都板橋区立学校設置条例の一部を改正する条例 # 第19号 【原案可決】(○:自.公※1.民 ×:共.市※2. 無所, 無会) ※1=1名(はぎわら)欠席、※2=1名(南雲)欠席 東京都板橋区農業委員会の選挙による委員の定数条例の一部を改正する ッ 第20号 条例 【原案可決】(〇:全) 2名(はぎわら、南雲)欠席 # 第21号 東京都板橋区立住宅条例の一部を改正する条例 【原案可決】(〇:自,公%1,市%2,民,無所,無会 ×:共) ※1=1名(はぎわら)欠席、※2=1名(南雲)欠席 # 第22号 自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を改正する 【原案可決】(〇:全) 2名(はぎわら、南雲)欠席 軽度外傷性脳損傷・脳しんとうの危険性の周知と予防及び予後の相談可 # 第25号 能な窓口などの設置を求める意見書 【原案可決】(〇:全) 3名(はぎわら、橋本、南雲) 欠席 成増3-23-1付近交差点の安全性向上に関する陳情 陳情第91号 【採択】(〇:全) 2名(はぎわら、南雲)欠席 〃 第95号 消防吏員に労働基本権である団結権を与えることを求める陳情 【不採択】(〇:共,市%1,民,無所,無会 ×:自,公%2) ※1=1名(南雲)欠席、※2=1名(はぎわら)欠席 植村冒険館の移転計画の見直しを求める陳情 〃 第 105 号 【不採択】(×:全) 2名(はぎわら、南雲) 欠席 # 第118号 子どもの国民健康保険料の独自軽減施策について検討することを求める 【不採択】(〇:共,無所 ×:自,公%1,市%2,民,無会) 陳情 ※1=1名(はぎわら)欠席、※2=1名(南雲)欠席,1名(橋本)退席 公園・公衆トイレを洋式にすることの陳情 # 第 120 号 【採択】(〇:全) 2名(はぎわら、南雲) 欠席 # 第 121 号 板橋第九小学校の統廃合計画に関する陳情 【不採択】(○:共,市%1,無所,無会 ×:自,公%2,民) ※1=1名(南雲)欠席、※2=1名(はぎわら)欠席 本会議第3日(3月7日)議決 # 第23号 訴訟上の和解について 【原案可決】(〇:自,公※1,市※2,民※3 ×:共,無所,無会) ※1=1名(はぎわら)欠席、※2=1名(南雲)欠席、1名(五十嵐)退席、※3=1名(中妻)退席 本会議第4日(3月23日)議決 平成29年度東京都板橋区一般会計予算 議案第 1号 【原案可決】(〇:自,公,市%,民 ×:共,無所,無会) ※= 1名(南雲) 欠席 平成29年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計予算 【原案可決】(○:自,公,市※,民 ×:共,無所,無会)※=1名(南雲)欠席 平成29年度東京都板橋区介護保険事業特別会計予算 3 号

【原案可決】(〇:自,公,市※,民 ×:共,無所,無会)※=1名(南雲)欠席 # 第 4号 平成29年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計予算 【原案可決】(〇:自,公,市※,民 ×:共,無所,無会)※=1名(南雲)欠席 平成29年度東京都板橋区一般会計予算に対する修正動議 # 第24号 【否決】(〇:共,市%,無所 ×:自,公,民, 無会) ※= 1名 (南雲) 欠席 東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例 # 第26号 【原案可決】(〇:全) 1名(南雲) 欠席 〃 第27号 東京都板橋区国民健康保険条例の一部を改正する条例 【原案可決】(〇:自,公,市※,民 ×:共,無所,無会)※=1名(南雲)欠席 東京都板橋区国民健康保険福祉助成金支給条例 # 第28号 【否決】(〇:共,市※,無所 ×:自,公,民,無会)※=1名(南雲)欠席

#### ◆平成29年第1回臨時会(5月23日議決)◆

### 本会議第1日(5月23日)議決

議案第29号 東京都板橋区議会委員会条例の一部を改正する条例

【原案可決】(〇:全)

### ◆平成29年第2回定例会(6月21日議決)◆

<u> </u>	1 770 -			27 - 12 - 12 - 12 - 12 - 12 - 12 - 12 -	
<u>本</u> :	会議第	3	日	<u>(6月21日)議決</u>	
議	案第3	0	号	専決処分の承認を求めることについて	【承認】(O:全)
"	第3	1	号	水防及び災害応急措置の業務に従事した者の損害	害補償に関する条例の一
				部を改正する条例	【原案可決】(〇:全)
"	第3	2	号	職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する	5条例
					【原案可決】(〇:全)
11	第3	3	号	職員の退職手当に関する条例の一部を改正する名	<b>条</b> 例
					【原案可決】(〇:全)
"	第3	4	号	東京都板橋区特別区税条例の一部を改正する条例	رآآ
					【原案可決】(〇:全)
"	第3	5	号	東京都板橋区営住宅条例の一部を改正する条例	
					【原案可決】(〇:全)
"	第3	6	号	東京都板橋区立高齢者住宅条例の一部を改正する	5条例
					【原案可決】(O: 全)
"	第3	7	号	東京都板橋区保育所等の保育費用に関する条例の	)一部を改正する条例
					【原案可決】(〇:全)
"	第3	8	号	東京都板橋区改良住宅条例の一部を改正する条例	ĵ
					【原案可決】(〇:全)
. 11	第3	9	号	東京都板橋区幼稚園等の保育料の額を定める条例	  の一部を改正する条例
	•				【原案可決】(〇:全)
"	第4	0	号	東京都板橋区手数料条例の一部を改正する条例	

		【原案可決】(○:自,公,市※,民,無会 ×:共,無所)
		<u>※=2名(橋本, 五十嵐)退席</u>
〃 第4	11号	東京都板橋区印鑑条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(〇:自,公,市※,民,無会 ×:共,無所)
		<u>※=2名(橋本, 五十嵐)退席</u>
〃 第4	4 2 号	自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を改正する
		条例 <u>【原案可決】(〇:全)</u>
〃 第4	13号	ギャンブル等依存症対策の抜本的強化を求める意見書
		【原案可決】(〇:全)
〃 第 4	14号	児童相談所運営における専門的人材と財政支援の充実を求める意見書
		【原案可決】(〇:全)
陳情第3	8 6 号	「区民との意見交換会」の開催を求める陳情
〃 第5	5 8 号	板橋区内の公園などにプレイパークの設置を求める陳情
〃 第1	14 号	陳情を審議する委員会の夜間開催を求める陳情
		<u>【不採択】(×:全)</u>
〃 第 1	.15 号	愛犬と一緒に板橋区立公園が利用出来るようにするための陳情
		【採択】(O:全)
〃 第1	17 号	精神障害者も心身障害者医療費助成制度(マル障)の対象とすることを
		求める陳情 第2項 時限的措置の件
	_	【不採択】(○:共,市※ ×:自,公,民,無所,無会)※=1名(松島)退席
〃 第 1	22 号	板橋区議会における陳情の審議に陳情者が希望すれば陳情者の発言を認
fata.		<b> </b>
〃 第 1		不法投棄に関する陳情 第1項 協定締結の件 <u>【不採択】(×:全)</u>
〃 第 1	27 号	成増小学校の付近に西武バスの停留所の設置を求める陳情
		第1項 要望書提出の件 第2項 区への働きかけの件
tula .		【採択】(O:全)
〃 第 1	27 <del>号</del>	成増小学校の付近に西武バスの停留所の設置を求める陳情
		【採択】(O:全)
〃 第 1	31 号	新中央図書館の「いたばしギャラリー」を撤回し教育科学館の研修室・
		教材制作室を同様の施設として開放することを求める陳情
		<u>【不採択】(×:全)</u>

### ◆平成29年第3回定例会◆

## 本会議第3日(9月28日)議決

議案第48号 平成29年度東京都板橋区一般会計補正予算(第1号)

【原案可決】(〇:全) 1名(安井) 欠席

## 本会議第4日(10月11日)議決

議案第45号 平成29年度東京都板橋区一般会計補正予算(第2号)

		【原案可決】(〇:全)
"	第46号	平成29年度東京都板橋区介護保険事業特別会計補正予算(第1号)
		【原案可決】(〇:全)
//	第47号	東京都板橋区保育所等の保育費用に関する条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(○:自,公,民 ×:共,市,無所,無会)
"	第49号	固定資産税及び都市計画税の軽減措置継続に関する意見書
		【原案可決】(〇:全)
"	第50号	食品衛生管理の国際標準化を求める意見書
		【原案可決】(〇:全)
"	第51号	介護・福祉労働者の処遇改善及び人材確保を求める意見書
		<u>【原案可決】(〇:全)</u>
陳情 	青第12号	陳情等の区議会 HP 上での公開および継続審査中の陳情等の名称の区議
		会だよりへの記載を求める陳情 第2項 区議会だより記載の件
	### + 0 0 II	<u>【不採択】(×:全)</u>
, ,,,	第 102 号	信用保証のいっそうの部分保証化を許さず「金融の円滑化」での意見
		書を政府に提出することを求める陳情
	<b>公</b> 117 日	【不採択】(〇:共,無所 ×:自,公,市,民,無会)
"	第 117 号	精神障害者も心身障害者医療費助成制度(マル障)の対象とすること
		を求める陳情 第1項 区による都への要望の件 【採択】(〇:全)
IJ	第 126 号	不法投棄に関する陳情 第2項 専門パトロール隊の件
,,	<del>/1120 /1</del>	【不採択】(×:全)
IJ	第 132 号	骨髄移植ドナー支援制度策定に関する陳情 【採択】(〇:全)
IJ	第 134 号	固定資産税及び都市計画税の軽減措置の継続について意見書の提出に
		関する陳情 <u>【採択】(〇:全)</u>
"	第 147 号	
		【不採択】(〇:共,市,無所,無会 ×:自,公,民)
"	第 150 号	消費税増税を中止して5%に戻し、生活費非課税・応能負担の税制実
		現での意見書を政府に提出することを求める陳情
		【不採択】(○:共,市 ×:自,公,民,無所,無会)
"	第 151 号	福島からの避難に起因するいじめの調査の継続等を求める陳情
		第1項 調査継続の件 <u>【採択】(〇:全)</u>
"	第 151 号	福島からの避難に起因するいじめの調査の継続等を求める陳情
		第2項 教材等提供の件 【不採択】(×:全)
<i>]]</i> ·	第 151 号	福島からの避難に起因するいじめの調査の継続等を求める陳情
	H	第3項 公開講座開催の件 【不採択】(×:全)
"	第 155 号	障害者・多子世帯・一人親世帯への国保料の均等割の軽減を国と東京
•		都に意見書の提出を求める陳情
,		都に意見書の提出を求める陳情 【不採択】(〇:共,市,無所 ×:自,公,民,無会)

本会議第5日(10月26日)議決 平成28年度東京都板橋区一般会計歳入歳出決算 報告第 1号 【認定】(○:自※1,公,市,民 ×:共※2, 無所,無会) ※1=1名(茂野)退席、※2:=1名(荒川)欠席 2号 平成28年度東京都板橋区国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算 リ第 【認定】(〇:自※1,公,市,民 ×:共※2, 無所,無会) ※1=1名(茂野)退席、※2=1名(荒川)欠席 平成28年度東京都板橋区介護保険事業特別会計歳入歳出決算 # 第 3号 【認定】(○:自※1,公,市,民 ×:共※2, 無所,無会) ※1=1名(茂野)退席、※2=1名(荒川)欠席 平成28年度東京都板橋区後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算 〃 第 4号 【認定】(〇:自※1,公,市,民 ×:共※2,無所,無会) ※1=1名(茂野)退席、※2=1名(荒川)欠席

## ◆平成29年第4回定例会◆

<b>◆</b> -	P 及 2 9 年 第 4	4 凹定例云▼
<u>本</u> 全	会議第3日(	12月13日) 議決
"	第52号	職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(〇:全)
"	第53号	自転車等の駐車場の整備及び放置の防止に関する条例の一部を改正する
		条例 【 <b>原案可決</b> 】(O:全)
"	第54号	東京都板橋区良質なマンションの管理等の推進に関する条例
		<u>【原案可決】(〇:全)</u>
"	第55号	向原三丁目地区地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の
-		一部を改正する条例 <u>【原案可決】(〇:全)</u>
11	第56号	普通財産の無償譲渡及び減額貸付けについて
		【原案可決】(○:自,公,市,民,無所,無会 ×:共)
]]	第57号	東京都板橋区立図書館及び東京都板橋区立アートギャラリーの指定管理
		者の指定について <u>【可決】(〇:全)</u>
]]	第58号	東京都板橋区保育所等の保育費用に関する条例の一部を改正する条例の
		一部を改正する条例
		【不採択】(○:共,市,無所 ×:自,公,民,無会)
,11	第59号	職員の給与に関する条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(〇:全) 1名 (橋本) 欠席
"	第60号	東京都板橋区長及び副区長の給料等に関する条例及び東京都板橋区議会
		議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(○:自,公,民,無会 ×:共,市※,無所)
		※=3名(高橋、松島、長瀬) 退席、1名(橋本) 欠席
11	第61号	幼稚園教育職員の給与に関する条例の一部を改正する条例
		【原案可決】(〇:全) 1名 (橋本) 欠席

# 第62号 都市型水害である内水氾濫に対し、調査の実施及び計画策定を求める意見書 <u>【原案可決】(〇:全)1名(橋本)欠席</u> 陳情第124号 板橋区保育ガイドライン策定についての陳情 第1項 策定過程公開の件<u>【採択】(〇:全)</u> # 第156号 国民健康保険料の区市町村への補助金を増額するように東京都に意見書を提出することを求める陳情 【不採択】(〇:共,市,無所 ×:自,公,民,無会)

-115-

6 議案、請願・陳情

◆平成27年改選後受理分◆

探択:S 不採択:F 継続:K

請願	HIEN HE			自:自民党 公:公明党 共:共産党 市:市民	民:民進党 所:無所属 会:無会派
番号	+ 件名	受理日	付託委員会	28年までの 結果 第1回定例会 4月開会中 第2回定例会 8月開会中	第3回定例会 11月開会中
	板橋第九小学校の統廃合に関する請願	H28. 11. 24	文教児童	不採択 28年4定	
陳情	Ą				
番号	4名	受理日	付託委員会	28年までの 1月開会中 第1回定例会 4月開会中 第2回定例会 8月開会中 結果	中 第3回定例会 11月開会中 第4回定例会
~ ]	グリーンホールの区民利用部分の拡充を求める陳情	H27. 6. 5	企画総務	不採択。 27年2定	
2	板橋福祉事務所の移転に関する陳情	H27. 6. 5	企画総務	不採状 27年2定	
က	福祉事務所移転を取りやめることを求める陳情	H27. 6. 5	企画総務	不採択 27年2定	
4	マイナンバー制度実施を延期し、廃止の意見書を政府に提出することを求める陳情	H27. 6. 5	企画総務	不採狀 27年2定	
D.	集団的自衛権の行使を具体化する法案について廃止の 意見書を政府に提出することを求める陳情	H27. 6. 5	企画総務	探规 27年3定	
9	辺野古での米軍へリポート工事の一時中止を求める意 見書の提出を求める陳情	H27. 6. 5	企画総務	審議未了 28年2定	
7	特別小口保険の「部分保証」化をやめ、100%保証 の恒久化の意見書を政府に提出することを求める陳情	H27. 6. 5	区民環境	不採択 27年11月	
∞		H27. 6. 5	健康福祉	不採択 28年4月	
6	高島平地域グランドデザイン・板橋キャンパス再編整備基本計画への肢体不自由を伴なう重度・重複障がい者の入所型生活介護施設整備に関する陳情	H27. 6. 5	健康福祉	取り下げ 27.11.19	

位も身体がいず面が有業の投充に関する操作 1127.6.5 雑貨福祉 2442222222222222222222222222222222222	- 1	件名	受理日	付託委員会	28年までの 結果	1月開会中	第1回定例会	4月開会中	第2回定例会	8月開会中	第3回定例会	11月開会中	第4回定例会
H27. 6.5       文彰児童       「東京宝産       「株子       一       K(全)       一       K(全)       一         H27. 9. 16       企画総務       「東京       一       K(全)       一       K(全)       一         H27. 9. 16       企画総務       「東京       一       K(全)       一       K(全)       一         H27. 9. 16       企画総務       「東京       一       K(全)       一       K(全)       一         H27. 9. 16       企画総務       「東京       「東京       一       K(全)       一       K(全)       一         H27. 9. 16       企画総務       「東京東       「東京       「本東東       「本東東       「本東東       「本東東       「本東東       「本東東       「本東東         H27. 9. 16       区長康道       「本東東       「本東       「本東	重症心:	身障がい者通所事業の拡充に関する陳情	H27. 6. 5	健康福祉	浆択 27年2定								
H27.6.5 議会運営     継続審査     - K(全)     - K(全)     - K(全)       H27.9.16 企画総務 2x年1月       H27.9.16 企画総務 2x年1月       H27.9.16 企画総務 2x年1月       H27.9.16 企画総務 2x年1月       TAF3.6       TAF3.6       TAF3.6       TAF3.6       TAF3.7       TAF3.7       TAF3.6       TAF3.7       TAF3.7       TAF3.7       TAF3.8       TAF3.8       TAF3.8       TAF3.8       TAF3.8       TAF3.8       TAF3.6       TAF3.7       TAF3.8       TAF3.8	区立	:育園の教室への扇風機設置に関する陳情	H27. 6. 5	文教児童	探报 27年2定								
H27. 6. 5     議会運営     R橋衛春香     -     K(年2) 公     -       H27. 9. 16     企画総務 27年3定	東情等 情報 第11月	斉の区議会HP上での公開および継続審査中の陳 3名称の区議会だよりへの記載を求める陳情 負 ホームページ公開の件			継続審査		K(全)	1	K(全)	l	K(全)		K(全)
H27.9.16 企画総務 H27.9.16 企画総務 H27.9.16 企画総務 H27.9.16 企画総務 H27.9.16	第 2 項		H27. 6. 5	議会運営	継続審査		K(全)		K (6-2) 公		K(2-6)自公共 ↓ F(全)		
H27. 9. 16 企画総務 H27. 9. 16 企画総務 H27. 9. 16 企画総務 H27. 9. 16 企画総務	安倍型関連%	汝権の集団的自衛権行使容認を柱とする安全保障 去制に反対する意見書の提出に関する陳情	H27. 9. 16	企画総務	採択 27年3定								
H27. 9. 16 企画総務 H27. 9. 16 企画総務 H27. 9. 16 企画総務 H27. 9. 16 区民環境	固定資	資産税及び都市計画税の軽減措置の継続について 喜の提出に関する陳情	H27. 9. 16	企画総務	採択 27年3定								
H27.9.16 企画総務 H27.9.16 企画総務 H27.9.16 区民環境	く る 2 2 2 2 3 3	トスピーチ対策について法整備を含む強化策を求 東情	H27. 9. 16	企画総務	採択 28年1月								
H27.9.16 企画総務 H27.9.16 区民環境	坂橋	区男女平等推進センターに関する陳情	H27. 9. 16	企画総務	探釈 27年3定								
関する陳 H27.9.16 区民環境 H27.9.16 区民環境 H27.9.16 区民環境	要を選手を 2 女の 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	P等社会推進を保障する諸施設・機能の充実に関 東情 夏 政策推進の件 頁 諸施設・機能充実の件 頁 保育室付会議室存続の件	H27. 9. 16	企画総務	採択 27年3定								
関する陳 H27.9.16 区民環境 H27.9.16 区民環境 H27.9.16 区民環境	第41	頁 保育室付会議室複数設置の件			不採択 28年11月								
H27.9.16 区民環境	一 一 一 一	ヒンター集会室・区民集会所申込方法に関する陳	H27. 9. 16	区民環境	不採択 28年4月								
第2洋室の件	熊野山 第1月 第3月	U城センターの施設改善についての陳情 夏 和室フローリング化の件 夏 印刷機カラー化の件	H27. 9. 16	区民環境	不模状 27年3定								
	第21				取り下げ 28.1.13								

第4回定例会	- 1	) 共 ※H30年に 維続	()自 ※H30年に 継続	()) ※H30年に 継続		() 自 ※H30年に 継続	() 共   ※H30年(2 継続						
11日開今中		K(6-2) 共	K(5-3) 🖨	K (6-2) 共		K (5-3) 自	K (6-2) 米						
第3回你倒今		ŀ	1	1			l						
8月曜今中	-	K(6-2)共	K (5−3) 🖨	K(6-2) 共		K (5-3) ∄	K(6-2)						
第2回定例会		l	ı	. 1		l	1						
4月開会中		K(6-2) 共所	K(5-3)自所	K(6-2) 共所		K(5-3)自所	K(6-2) 共所						
第1回定例会		l	ŀ			l							
1月開会中		K (6-2) 共所	K(5-3)自所	K(6-2) 共所		K(4-4)自共所 ↓ K(委員長裁 決)	K(6-2) 共所						
28年までの	不採択 28年4月	継続審査	継続審査	継続審査	不採択 28年4月	継続審査	-	不採択 27年3定	不採択 27年3定	不採択 27年3定	取り下げ 27.11.30	採択 27年11月	<b>採択</b> ∞7年∞宁
付託委員会			区民環境	区民環境		区民環境	•	区民環境	区民環境	区民環境	健康短处		健康福祉
受理日	H97 Q 16		H27. 9. 16	H27. 9. 16	-	H27. 9. 16		H27. 9. 16	H27. 9. 16	H27. 9. 16	H97 Q 16		H27. 9. 16
仲名	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画についての陳情 第1項 山中集会所存続の件	2項 利用者懇談会開催の件	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画についての陳情 (本蓮沼公園内集会所の件)	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づく個別整備計画についての陳情(区民集会施設の件)第1項 前野ホール機能存続の件第2項 エコポリスセンター機能存続の件	3項 前野町三丁目集会所存続の件	中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の 廃止計画等についての陳情(中丸児童遊園内集会所及 び幸町集会所の件) 第1項 中丸児童遊園内集会所存続の件	2項 幸町集会所廃止の件	脱原発を求める意見書の提出を求める陳情	脱原発を求める意見書の提出を求める陳情 	「原発を必要としない国づくり」を求める意見書の提出に関する陳情	常盤台地域におけるレース鳩小屋の移動及び撤去等を 求める陳情 第1項 鳩小屋撤去の件	2項 生活環境保全の件 3項 関係機関による指導の件	難病患者にも「都営交通無料乗車券」の発行を求める 音員書提出に聞きる時情
	「公共加   公共加   公側別   第 1 項	無	へ (金)	- 〜 無継	紙	中廃び第	紙	温	選	田門	常术第	策策	難や

の         1月開会中         第1回定例会         4月開会中         第2回定例会         8月開会中         第3回定例会         11月開会中         第4回定例会	形	R. C.	行 12	A. A	元	香     -     K(6-2) 自     -     K(6-2) 自	况 定	- K(6-2)自 — K(3-5)自公市 — K(6-2)自 — 下(全)	<b>元</b>	定	表	月		代 月
28年までの 結果	不採択 27年3定	不採択 27年3定	取り下げ 27.11.12	不禁积 28年4月	不採択 27年3定	継続審査	不採択 27年4定	継続審査	不採択 27年4定	不採択 27年4定	不搽択 27年4定	不採択 28年1月	採択 27年4定	不採択 28年11月
付託委員会	文教児童	文教児童	文教児童	文教児童	議会運営	議会運営	議会運営	議会運営	企画総務	企画総務	企画総務	企画総務	企画総務	企画総務
受理日	H27. 9. 16	H27. 9. 16	H27. 9. 16	H27. 9. 16	H27. 9. 16	7. 9. 16	9. 16	9. 16	1.25	1. 25	1.25	1. 25	1. 25	H27. 11. 25
	Į,		ı	-	呈	H27.	H27.	H27.	H27. 11. 25	H27.11.25	H27. 11. 25	H27. 11. 25	H27. 11. 25	H27. 1
件名	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づ く個別整備計画についての陳情 (大原児童館の件)	中丸児童遊園内集会所、幸町集会所、みなみ児童館の 廃止計画等についての陳情 (みなみ児童館の件)	板橋第九小学校にかかわる「過小規模化」〜の対応に 関する陳倩	「公共施設等の整備に関するマスタープラン」に基づ く個別整備計画についての陳情 (中央図書館の件)	板橋区議会定例会開催日時・場所に関する陳情  旧	板橋区議会議員の費用弁償(一律3,000円)の廃 止を求める陳情	板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、 「会計帳簿」および「領収書その他の証拠書類」を板 H27. 橋区のホームページで公開することを求める陳情	「区民との意見交換会」の開催を求める陳情 H27.9	板橋区特別職報酬等審議会の公開と審議会委員に公募 区民を取り入れることを求める陳情	時代にそぐわない板橋区議会議員の期末手当(いわゆ るボーナス)の役職加算の廃止を求める陳情		辺野古新基地建設を巡る沖縄県に対する政府の対応を 改め、対話で問題を解決することを求める意見書を政 H27.1 府に提出し、地方自治を守ることを求める陳情	憲法違反の戦争法(安保法制)の即時廃止を国に求める 意見書を区議会で採択することを求める陳情	安全保障関連法の抑制的運用と戦争犠牲者等への補償 H27.1を定める法制定を求める意見書の提出を求める陳情 127.1

4月開会中 第2回定例会 8月開会中 第3回定例会 11月開会中 第4回定例会													
28年までの お果 1月閉会中 第1回定例会 1月間会中 1月日	不採択 28年11月	不採択 27年4定	不採択 28年4月	不 <b>校</b> 択 27年4定	不採択 28年1定	不採択 28年1定	不模状 28年11月	不採択 28年1定	不採択 28年1定	不採状 28年]定	不採択 28年4月	不採択 28年8月	不採狀 28年1定
付託委員会 3	健康福祉 2	文教児童	文教児童	議会運営	企画総務	企画総務	企画総務 2	企画総務		企画総務	企画総務	企画総務	健康福祉。
受理日	H27. 11. 25	H27. 11. 25	H27. 11. 25	H27. 11. 25	H28. 2. 17	H28. 2. 17	H28. 2. 17	H28. 2. 17		H28. 2. 17	H28. 2. 17	H28. 2. 17	H28. 2. 17
	0安全かつ確 東情	(等を阻害す	計画の中止を求		9」の <b>区</b> 内	旗の総ての 掲揚の件)	よび閣議決 東情	る陳情		ことに関す	さらなる改善を求め	見据えた在日	ービスと通 ることを来
作名	年金積立金の専ら被保険者の利益のための安 実な運用に関する意見書の提出を求める陳情	公立図書館における青少年の健全たる育成等を阻害する図書の排除を求める陳情	区立平和公園に中央図書館を移転する計画 める陳情	板橋区議会報告会の最低年間4回開催と区内各地での 開催を求める陳情	「広報いたばし」と「いたばし区議会だより」 全戸配布を求める陳情 (広報の件)	区庁舎及び議場における区旗、都旗及び国旗の総ての 掲揚等を求めることに関する陳情(区施設掲揚の件)	安全保障関連法成立時における付帯決議および閣議決 定の立法化を求める意見書の提出を求める陳情	板橋区職員採用試験等の制度改革に関する 第1項 経験者等の別枠採用実施の件 第2項 中途採用者の俸給表是正の件 第3項 専門職等の俸給表是正の件	、 第4項 福利厚生制度是正の件	板橋区職員執務室の個室等の除去を求める、 る陳情	国に外国人の扶養親族の透明化とさらなるi る意見書の提出に関する陳情	朝鮮民主主義人民共和国への批難激化を見 朝鮮人の人権擁護の強化を求める陳情	介護保険制度の新たな総合事業の訪問型サー 所型サービスは、せめて全て国基準で始める める陳情

17 健康福祉 発動機 20年度     A 1 月 開会中 第 1 回 を 1 月 月 日	
体能表自会         28年までの 制集         1月開会中 (健康福祉         第1回定例会 (健康福祉         4月開会中 (健康福祉         第2回定例会 (健康福祉         8月間会中 (健康福祉         第2回定例会 (全)         8月間会 (全)           本数児童         28年2定 28年2店         本務末         -         年齢未了         本務本子 28年3月         -         本務本子 28年3月         -         本務本子 28年8月         -         本務本子 28年8月         -         本務本子 28年3月         -         本務本子 28年11年         -         本務本子 28年11年         -         本務本子 28年11年         -         本務本 28年12年         -         本務本 28年12年         -         本務本 28年12年         -         <	
体能委員会   28年1での   1月開会中   第1回定例会   4月開会中   指した例   本機	
体能委員会   28年までの   1月開会中   第1回定例会   28年1定   28年1定   K(全)   一   本様(審査   版) 下げ   文教児童   取り下げ   28年8月   文教児童   取り下げ   28年8月   文教児童   取り下げ   文教児童   取り下げ   文教児童   取り下げ   次教児童   立8・11・4   28	
体能委員会	
## ## ## ## ## ## ## ## ## ## ## ## ##	
	不採択28年2定不採択
	議会運営
大田   178   17   178   2. 17   2. 17	H28. 2. 17
四民健康保険に対する国の補助金を保険料の軽減に使うことを求める陳情 脳震盪及び軽度外傷性脳損傷への対応に関する意見書 の提出を求める陳情 国及び都に動物の殺処分を禁止にすることを求める意 精橋区内の公園などにプレイパークの設置を求める陳 情 がります012広場跡地に関する陳情 第1項 数材室無料音楽室化の件 第2項 パソコン室転用の件 第3項 専門書展示閲覧の件 保健所等における動物の殺処分に係る施設見学を義務 教育課程に含むことを求めることに関する陳情 新3項 専門書展示閲覧の件 極極立図書館取扱図書の規制の強化並びに都に有害 図書の定義の広況化及び例規の弦正を求める意見書の	佐山に関りる陳倩 区庁舎及び議場におげる区旗、都旗及び国旗の総ての 掲揚等を求めることに関する陳倩(議場掲揚及び国歌 斉唱の件) 第1項 区旗等掲揚の件 第2項 国家斉唱の件
機       55       56       60       61       63       63       64	応口に関する陳甫 区庁舎及び議場におげる 掲揚等を求めることに関 斉唱の件) 第1項 区旗等掲揚の件

番号	仲名	没 理 田	付託委員会	28年までの 結果     1月開会中     第2回定例会     8月開会中     第3回定例会     11月開会中	会中 第4回定例会
99	「広報いたばし」と「いたばし区議会だより」の区内 全戸配布を求める陳情 (区議会だよりの件)	H28. 2. 17	議会運営	不採択 28年1定	
29	旧大山小学校跡地活用に関する陳情	H28. 6. 6	企画総務	探状 28年2定	
89	純粋に板橋区役所庁舎等における区旗及び国旗の掲揚 並びにこれに対する敬礼を求める陳情	H28. 6. 6	企画総務	不採択 28年2定	
69	純粋に板橋区役所庁舎等における都旗の掲揚を求める ことに関する陳情	H28. 6. 6	企画総務	不採択 28年2定	
70	公文書等の元号使用廃止等を求める陳情	H28. 6. 6	企画総務	不採択 28年2定	
71	時限的な職員給与及び議員報酬等の削減による被災地 支援を求めることに関する陳情	H28.6.6	企画総務	不採択 28年2定	
72	板橋区正規職員採用試験における障がい者雇用の合理 的配慮を求めることに関する陳情	H28. 6. 6	企画総務	不 <b>採</b> 狀 28年2定	
73	職員互助会等の会費の改正等を求めることに関する陳 情 第1項 互助会費全額職員負担の件	H28 6 6	心	不採択 28年2定	
,	第2項 被災地支援への充当の件			不採択 28年2定	
74	公共事業等における被災地事業者との優先的な契約を 求めることに関する陳情	H28. 6. 6	企画総務	不採択 28年2定	
75	消費税増税中止の意見書提出を求める陳情	H28. 6. 6	企画総務	不採択 28年2定	
92	幸町集会所の廃止計画の白紙撤回を求める陳情	H28. 6. 6	区民環境	継続審査 K(6-2)共所 — K(6-2)共所 — K(6-2)共 — K(6-2)共	共 ※H30年に 継続
22	消滅の危機に瀕する言語の保全及び継承を求めること に関する陳情(保全及び継承の件)	JA28. 6. 6	区民環境	不採択 28年2定	
78	国及び都に動物の殺処分安楽死化を求める意見書の提 出に関する陳情	H28. 6. 6	健康福祉	不採択 28年2定	

係がを指しく後のもことを求める條件 在次代で形像への必要が不大がのまままが、 を取けるが開している。 を取けるが関している。 を取けるが関している。 を取けるが関している。 を取けるが関している。 を取けるが関している。 を取けるが関している。 を取けるが、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りる際は、 を取りるのでは、 を取りるの		件名	受理日	付託委員会	28年までの 結果	1月開会中 第1回定例会 4月開会中 第2回定例会 8月開会中 第3回定例会 11月開会中 第4回定例会
H28.6.6       都市建設       維修審查       K(7-1)共       —       K(6-1)共       —       —       K(6-1)共       —       —       K(6-1)共       —       <	障力	7) 7)	9	健康福祉	不採択 28年2定	
H28. 6.6       都市建設       不採択         H28. 6.6       文彰児童       不採択         H28. 6.6       文彰児童       不採択         H28. 6.6       文彰児童       不採択         H28. 6.6       汝彰児童       不採択         H28. 6.6       議会運営       本採款         H28. 6.6       議会運営       本採財	祖と数を登す	記や自治体への説明が不十分のままに押し進めよう している「羽田空港の機能強化による都心上空を低 配行する計画」に対し、住民に不安を与えない飛行 下への変更見直しを図るとともに、騒音対策や安 対策に万全を期するよう国土交通省に意見書を提出 ることを求める陳倩	H28. 6. 6	都市建設	継続審査	- K(6-1)共 - K(7-1)共 - K(6-1)共
H28.6.6       都市建設 28年8月         H28.6.6       文彰児童 75條状         H28.6.6       文彰児童 75條状         H28.6.6       改彰児童 75條状         H28.6.6       改彰児童 75條状         H28.6.6       議会運営 75條状         H28.6.7       (6-2)自         H28.6.8       第会運営 75條状         H28.6.9       (6-2)自         H28.6.9       (6-2)自         H28.6.9       (6-2)自	脳グ!	板橋区内各地にかつて流れていた川を子どもたちが遊べるように復活させることを求める陳情	6.	都市建設	不採択 28年8月	
H28. 6.6       文教児童       不採択         H28. 6.6       文教児童       不採択         H28. 6.6       議会運営       本採択         H28. 6.6       議会運営       本経報         H28. 6.6       議会運営       本経報         H28. 6.6       議会運営       本経報	版を	板橋区内各地に存在する湧水を活かした遊び場の設置 を求める陳情	H28. 6. 6	都市建設	不採択 28年8月	
H28. 6. 6       文教児童       不採択       R (6-2) 自       K (6-2) 自       K (6-2) 自       R (6-2) [	栎	学校給食の献立の改善等を求めることに関する陳情	H28. 6. 6	文教児童	不採択 28年2定	
こと     H28.6.6     改参児童     不採択       H28.6.6     議会運営     本様精審査     -       K6-2)自     -     K(6-2)自     -	義る	義務教育課程における平和教育に係る課題図書に関す る陳情	H28. 6. 6	文教児童	不採択 28年2定	
及び国旗の掲揚並びに	海に		H28. 6. 6	文教児童	不採択 28年2定	
及び国旗の掲揚並びに		欠番				
ことに     相28.6.6     議会運営     不採択       H28.6.6     議会運営     本様審査     -     K(6-2)自     -     K(6-2)自     -	純ご第 第第	やに板橋区議会における れに対する敬礼を求める 1項 区旗及び国旗掲揚 2項 配置及び様態の件 3項 敬礼の件	H28. 6. 6	議会運営	継続審査 不探択 28年2定	-2)自 — K(5-3)自民 — K(5-3)自民 —
H28. 6. 6       議会運営       本採択       RK(6-2) 自       LK(6-2) 自       LK(6-2) 自       LK(6-2) 自       LK(6-2) 自       LK(6-2) 自       LK(6-2) 目	落緊	純粋に板橋区議会における都旗の掲揚を求めることに 関する陳情	6.	議会運営	不採択 28年2定	
H28. 6. 6 離会運営 継続審査 — K(6-2) 自 — K(6-2) 自 — K(6-2) 自 — K(6-2) 自	滚	板橋区議会における陳倩の取扱いに関する陳情	6.	議会運営	不採択 28年2定	
	曹	費用弁償に関する陳情	6.	議会運営	継続審査	— K(6-2) 自 — K(6-2) 自 —

番号	件名	受理日	付託委員会	28年までの 結果	1月開会中	第1回定例会	4月開会中	第2回定例会	8月閉会中	第3回定例会	11月開会中	第4回定例会
91	成増3-23-1付近交差点の安全性向上に関する陳情	H28, 9, 21	都市建設	継続審査	\$(全)							
92	受動喫煙防止条例の早期制定を求める陳情	H28. 9. 21	健康福祉	継続審査	K(7-1) 市	l l	K(7-1) 市	I	K(全)		K.(全)	※H30年に 継続
93	固定資産税及び都市計画税の軽減措置の継続について 意見書の提出に関する陳情	H28. 9. 21	企画総務	採択 28年3定								
94	東京都知事に対する非核都市宣言等を求める意見書提出に関する陳倩 第1項 非核都市宣言の件	H28. 9. 21	企画総務	不採択 28年3定								
	第2項 公約追加・例規制定の件 第3項 都政優先の件	:		不採択 28年3定			:					
95	消防吏員に労働基本権である団結権を与えることを求める陳情	H28. 9. 21	企画総務	継続審査	K(4-4)共市民 委員長裁決 ↓ S(4-4)共市民 ↓ F(委員長裁 決)							
96	障がい者虐待の防止の強化等を求める陳情	H28. 9. 21	健康福祉	審議未了 28年3定							· ·	
97	東京都に対する霞ヶ丘アパート解体工事中断等を求め る意見書提出に関する陳情	H28. 9. 21	都市建設	不採択 28年3定								
86	バランスのとれた受動喫煙防止対策を求める陳情	H28. 9. 21	健康福祉	継続審査	K(全)		K(全)	1	K(全)		K(全)	※H30年に 継続
66	板橋区における受動喫煙防止に関する陳情	H28. 9. 21	健康福祉	継続審査	K(全)	-	K(全)	1	K(全)	l	K(全)	※H30年に 継続
100	清水町集会所の廃止延期に関する陳情	H28. 9. 21	区民環境	継続審査	K(6-2)共所	.	K(6-2)共所	ı	K(6-2) 共	1	K(5-3) 共民	※H30年に 継続
	「板橋区男女平等推進センター」に関する陳情 第1項 検討委員会設置の件			不採択 28年3定								
101	第2項 施設整備方針の件	H28. 9. 21	企画総務	<b>探択</b> 28年3定								
	第3項 調査実施の件			不採択 28年3定								

650 (47 - 1) 2 (47 - 1) 2 (47 - 1) 3 (47 -		件名	- ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※ ※	付託委員会	28年までの 独里	1月開会中	第1回定例会	4月閉会中	第2回定例会	8月開会中	第3匝定極会	1 1 日間今中	第7回完個令
ことを求     Robert Robert     Robert Robe	信用保証のいっ 滑化」での意見 第1項 保証割	証のいっそうの部分保証化を許さず「金融の円での意見書を政府に提出することを求める陳情保証割合等縮小反対の件	10 0 01	화 택 디 스	継続審査	K(6-2) 共所	1	K(6-2) 共所		F(2-6) 自公市 民			
ことを求 H28 9.21 全面総務 28年32	第2項 保証物	保証拡充の件	140.9.61	7 7 8	継続審査	K(7-1)共		K(6-2) 共所		F(2-6)自公市 民			/
H28. 9. 21       健康福祉 總統審查 (K(7-1)共 (C-6))之 (K(2-6)) (Maga)       — K(7-1)共 (C-1) (Maga)       — K(7-1) (Maga)       — K(7-1) (Maga)       — K(7-1) (Maga)       — K(7-1) (Maga)       — K(1-1) (Maga)       —	消費税増税の める陳情	消費税増税の中止の意見書を政府に提出することを求 める陳情	6	企画総務	不採択 28年3定								
H28. 9. 21       区民環境 維修審查 不検択       本検別       不検択       A	板橋区障がい める陳情	(仮称)	6	健康福祉	継続審査	K(7-1) 共		K(7-1) 共	1	K(7-1) 共	I	K(7-1)共	※H30年に 継続
H28. 9. 21       本税用       不格和       不格和       不格和         H28. 9. 21       区民環境       28年11月       不格和         H28. 11. 24       立動総務       維統審查       K(全)       一       K(全)       一       K(全)         H28. 11. 24       区民環境       維統審查       K(7-1)所       一       K(2)       一       K(全)       一       K(全)         H28. 11. 24       医民環境       維統審查       K(2-1)所       一       K(2)       一       K(全)       一       K(全)         H28. 11. 24       都市建設       維統審查       K(2-1)所       一       K(2)       一       K(全)       一       K(全)         H28. 11. 24       本市建設       株務審查       K(6-2)共       一       K(7-2)共       一       K(2-2)       一       K(2-2)	105 権村冒険館の	移転計画の見直しを求める陳情	H28. 9. 21	区民環境	継続審査	K(2-6)自公 市民 ↓ F(全)							
H28. 9. 21       区民環境 28年11月       FKRT         H28. 11. 24       文教児童       - 294 256         H28. 11. 24       企画総務 継続審査       K(全)       - K(全)       - K(全)       - K(全)       - K(全)         H28. 11. 24       都市建設 継続審査       K(1-1)所       - K(1-1)所       - K(2-1)       - K(2-1)       - K(2-1)         H28. 11. 24       金回総務 継続審査       K(6-2) 共       - K(7-2) 共       - K(7-2) 共       - K(7-2) 共       - K(7-2) 共	中央図書館基本構想に 長の出席を求める陳情	・本構想についての区民説明会への坂本区 とめる陳情		文教児童	不採択 28年3定								
H28.11.24       文教児童       不採択       R(全)       L       K(全)       L       L       L       L       L       L       L       L       L       L       L       L <td>地域センター クリーンの部</td> <td>H 7 4 - ,</td> <td>6</td> <td>区民環境</td> <td>採択 28年11月</td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td> <td></td>	地域センター クリーンの部	H 7 4 - ,	6	区民環境	採択 28年11月								
H28.11.24       企画総務       継続審查       K(全)       -       K(全)       -       K(全)       -       K(全)         H28.11.24       匹民環境       継続審查       K(7-1)所       -       K(2)       -       K(全)       -       K(全)         H28.11.24       匹回総務       継続審查       K(全)       -       K(全)       -       K(全)         H28.11.24       企画総務       継続審查       K(全)       -       K(2)       -       K(全)         H28.11.24       企画総務       継続審查       K(6-2)共       -       K(7-2)共       -       K(7-2)共	なります児 第1項 相 8	ります児童館の運営についての陳倩 1項 相談事業充実の件	70 11 0V		不採択 28年4定								
H28.11.24 企画総務       継続審査       K(全)       -       K(全)       -       K(全)       -       K(全)         H28.11.24 衛市建設       継続審査       K(7-1)所       -       K(全)       -       K(全)       -       K(全)         H28.11.24 企画総務       継続審査       K(6-2) 共       -       K(7-1)所       -       K(7-2) 共       -       K(7-2) 共	第2項 乳%	乳幼児環境整備の件	11.64		Ι.	取り下げ 29.1.25							
H28.11.24       議会運営       継続審査       -       K(全)       -       K(全)       -       K(全)       -         H28.11.24       公面総務       継続審査       K(1-1)所       -       K(全)       -       K(全)         H28.11.24       企画総務       継続審査       K(6-2) 共       -       K(7-2) 共       -       K(7-2) 共	選举管理委員	員の報酬に関する陳情	H28. 11. 24		継続審査	K(全)	l	K(全)	1	K(全)	1	K(全)	※H30年に 継続
る騒音対策に関する意見書の提 	板橋区議会記 「会計帳簿」 橋区のホー	板橋区議会議員の政務活動費の収支報告書に加え、 「会計帳簿」および「領収書その他の証拠書類」を板 橋区のホームページで公開することを求める陳情			継続審査	1	K(全)	-	K(全)		K(全)	ı	K(全)
H28.11.24     都市建設     継続審査     K(全)     -     K(全)     -     K(全)       H28.11.24     企画総務     継続審査     K(6-2) 共     -     K(7-2) 共     -     K(7-2) 共	都心低空飛行計画によ 出を求める陳情	る騒音対策に関す	H28. 11. 24		継続審査	K(7-1)所	1	K(7-1)所		K(全)	l	K (全)	※H30年に 継続
H28.11.24 企画総務 継続審査 K(6-2)共 — K(7-2)共 — K(7-2)共 — K(7-2)共	都心低空飛⁄ 求める陳情	<b>テトによる事故被害に関する意見書の提出を</b>	H28. 11. 24		継続審査	K(全)	l	K(全)		K(全)	1	K(全)	※H30年に 継続
	日米地位協加 める陳情	5第17条の改定を求める意見書の提出を求	H28. 11. 24		継続審査	K (6-2) 共	I	K (7-2) 共		K(7-2)共		K(7-2)共	※H30年に 継続

第3回定例会 11月開会中 第4回定例会	- K(7-2)共 ※H30年12 ※統
第 3 回 以 3 回	- K(7-2) 共
	, .
8 月 間 会 中 会	K (7-2) 共
第2回定例会 ((3-5)自公市 ((4-4)公市民 委員長裁決 ((全)	K(7-2) 共
4月開会中 - 1 S (全) S (全) E(1-7) 自公共市 (C-6) 自公共市 (C-6) 自公共 (C-6) 自公共市 (C-7) 自公市 (C-6) 自公共市 (C-7) 自公市 (C-6) 自公共市 (C-7) 自公市	
第1回定例会 K(5-3)自市 K(4-4)共市 R(4-4)共市 R(3-5)共民 会 (次) (次) (次) (次) (次) (次) (次) (次)	
日   日   日   日   日   日   日   日   日   日	1
28年 28年 28年 38年 38年 38年 38年 38年 38年 38年 38年 38年 3	l
## ## ## ## ## ## ## ## ## ## ## ## ##	企画総務
受理日         H28. 11. 24         H29. 2. 15	H29. 6. 5
なる ( ) ( ) ( ) ( ) ( ) ( ) ( ) ( ) ( ) (	的 1義務
(4-8) 11-14 陳情を審議する委員会の夜間開催を求める陳情 21-15 数の陳情 21-16 区内障害者入所施設 (イクトスマイム) に関する陳情 31-16 区内障害者入所施設 (イクトスマイム) に関する陳情 31-16 区内障害者も心身障害者医療費助成制度 (マル障) の対象とすることを求める陳情 第1-16 区による都への要望の件 第2項 時限的措置の件 第2項 時限的措置の件 第2項 時限的措置の件 2ともの国民健康保険料の独自軽減施策について検討することを求める陳情 4-5ことを求める陳情 4-5ことを求める陳情 12-1 板橋第九小学校の統廃合計画に関する陳情 5-2-2 を求める陳情 12-2 板橋区議会における陳情の審議に陳情者が希望すれば 原情者の発言を認めること等を求める陳情 12-2 級情者の発言を認めること等を求める陳情 1-2-2 陳情者の発言を認めること等を求める陳信	2017年度「給与所得等に係る市町村民税・道府県 123 民税特別徴収税額の決定・変更通知書(特別徴収義務 者用)」への個人番号記載の中止を求める陳情

番号	午名	受理日	付託委員会	28年までの 結果	1月開会中	第1回定例会	4月開会中	第2回定例会	8月開会中	第3回定例会	11月開会中	第4回定例会
124	板橋区保育ガイドライン策定についての陳情 第1項 策定過程公開の件	H29. 6. 5	文教児童		l	l	l	K(5-3) 共所	K(5-3) 共所	I	K(2-6)公共 市所 S(全)	
	第2項 説明会開催の件			I.	!	l	l	K(5-3) 共所	K(5-3) 共所	1	K(5-3)共所	※H30年に 継続
125	保育政策についての陳情 第1項 策定過程公開の件	H29 6	少粉问窑	l 	l	'		K(全)	K (全)	I	K(全)	※H30年に 継続
	第2項 助成額引き上げの件		***	·.	. 1		l	K(5-3)共所	K(5-3)共所		K(5-3)共所	※H30年に 継続
126	不法投棄に関する陳情 第1項 協定締結の件			1		l		F(全)				
126	第2項 専門ペトロール隊の件	H29. 6. 5	都市建設	i l	l	l		K(7-1)会	K(1-7) 自公共 R会 ← F(全)			
127	成増小学校の付近に西武バスの停留所の設置を求める ) 隙情 第1項 要望書提出の件 第2項 区への働きかけの件	H29. 6. 5	都市建設		l.	l		K(3-5)公共市 民会 ↓ S(全)				
128	福島の子どものいじめ調査結果の公表と「福島人権教   育」の実施を求める陳情	H29. 6. 5	文教児童	·		: · 		K (6−2) ∄	K(6-2) 自	取り下げ 29.9.7		
129	大山駅西地区の都市計画に関する陳情	H29. 6. 5	都市建設		ļ	Ī		K(7-1) 共	K(7-1) 共	'	K (6-1) 共	※H30年に 継続
130	) 議会報告会での質疑応答方法の是正を求める陳情	H29. 6. 5	議会運営	1	1	· I	I	K(6-2) 自	l	K (6-2) ∄	l	K(6-2) 自
131	新中央図書館の「いたばしギャラリー」を撤回し教育 科学館の研修室・教材制作室を同様の施設として開放 することを求める陳情	H29. 6. 5	文教児童	.	. I	l	1	((2+6)1自28 (1)21 (1)21 (全)	/			
132	! 骨髄移植ドナー支援制度策定に関する陳情	H29. 9. 21	健康福祉	l		l			ŀ	\$(全)		

番号	件名	受理日	付託委員会	28年までの 結果	1月開会中	第1回定例会	4月閉会中	第2回定例会	8月開会中	第3回定例会	11月開会中	第4回定例会
133	不法投棄に関する陳情	H29. 9. 21	区民環境	.	_	l				K(全)	K(全)	※H30年に 継続
134	固定資産税及び都市計画税の軽減措置の継続について 意見書の提出に関する陳情	H29. 9. 21	企画総務	l	1	l		-	1	( <del>≰</del> )		
135	新河岸公園内の集会所廃止に関する陳情	H29. 9. 21	区民環境	l	-	ļ	.	İ	1	K(7-1)民	K(7-1)民	※H30年に 継続
136	「全国森林環境税の創設に関する意見書採択」に関す る陳情	н29. 9. 21	企画総務		l	. 1		1	1	K(7-2) 共	K (7-2) 共	※H30年に 継続
137	東京都に、第32回オリンピック競技大会(2020 /東京)の開会式に競技施設等の工事従事者の入場行 進を求める等の意見書提出を求める陳情 第1項 オリンピック入場行進の件	H29. 9. 21	区民環境	I	l	l	.			K(全)	K(全)	※H30年{z 継続
<u>., , , , , , , , , , , , , , , , , , , </u>	第2項 調達コード安全協議会の件			l	l	· I	. I	1	1	K(6-2) 無	K(6-2)共	※H30年に継続
	138から145まで欠番		-									
146	高島平緑地に関する陳情	Н29. 9. 21	都市建設	J	.				 	K(6-2)	K(6-1) 共	※H30年に 継続
147	保育料改定に関する陳情	H29. 9. 21	文教児童			l	ĺ		1 .	S(4-4) 自公 ↓ F(委員長裁 決)		
148	日本政府に核兵器禁止条約の調印を求める意見書採択 についての陳情	H29. 9. 21	企画総務			l			1	K(5-4) 共市民 K(5-4) 共市民	K(5-4) 共市民	※H30年に 継続
149	東京都板橋区立公園条例 第2章第5条の2(4)の 順守に関する陳情	H29. 9. 21	都市建設	-	1	l	1	l	1	K(全)	K(全)	※H30年に継続
150	消費税増税を中止して5%に戻し、生活費非課税・応 能負担の税制実現での意見書を政府に提出することを 求める陳情	H29. 9. 21	企画総務	.1	i l	ı	1	l	.	F(3-6)自公民		
		нов в 91	7 新日帝		1	1			l	S( <del>≰</del> )		
	第2項 教材等提供の件 第3項 公開講座開催の件	1169. 9. 61	人牧儿里					l	I	F( <del>全</del> )		

番	5	東	4. 张光巨人	28年までの	1	1	-					
		Z H	17 配矢貝云	結果	1月選会中	第 1 回 定 例 会	4月路会中	第2回定例会	8月開会中	第3回定例会	11月開会中	第4回定例会
152	2 東板橋公園の犬の連れ込み反対の陳情	H29. 9. 21	都市建設	l	l		-	1	ı	K(7-1) 市	K(6-1) 市	※H30年に 継続
153	3 東板橋公園への犬の連れ込みに関する陳情	H29. 9. 21	都市建設	•	1	l		1	1	K(7-1) 市	K(6-1)市	※H30年に 継続
154	高齢者用肺炎球菌ワクチン定期接種料金を無料にする   ことの陳情	H29. 9. 21	健康福祉	l	l	!		1		K(7-1) 共	K(7-1) 共	※H30年に 継続
155	障害者・多子世帯・一人親世帯への国保料の均等割の   軽減を国と東京都に意見書の提出を求める陳倩	H29. 9. 21	健康福祉	  -  -	l	-			ļ. 	K(2-6) 自公共 ↓ F(2-6) 自公民		
156	国民健康保険料の区市町村への補助金を増額するよう に東京都に意見書を提出することを求める陳倩	Н29. 9. 21	健康福祉	ı	l	.	i I			K(4-4)自 民 ↓ K(委員長裁 決)	K(1-7)自 公共民 ↓ F(2-6)自 公民	
157	7 第7期介護保険事業計画に関する陳倩	H29. 9. 21	健康福祉	-	ı	<b> </b>	l		-	K(7-1) 共	K(7-1)共	※H30年に 継続
158	8 核兵器禁止条約批准を日本政府に求める区議会意見書 探択に関する陳情	H29. 9. 21	企画総務				_		1	K(5-4) 共市民	K(5-4) 共市民 K(5-4) 共市民	※H30年に 継続
159	9 板橋南部地域にコミュニティバスの運行を求める陳情	H29. 9. 21	都市建設	l	l			ı		K(7-1) 共	K(6-1)共	※H30年に 継続
160	0 大規模ワンルームマンション建設に関する陳情(建築 物の件)	H29. 11. 27	都市建設	l	l	·			1	ı		K(全)
161	大規模ワンルームマンション建設に関する陳倩 (土壌 汚染の件)	H29. 11. 27	区民環境	ļ	1	1			į	-		K(全)
162	2											
163	3 北朝鮮のミサイルに備えた避難訓練等の実施を求める   陳情	H29. 11. 27	企画総務	I		l		:	<b>I</b>	ı	1	K(7-2) 共
164	4 投資型大型ワンルームマンションに関する陳倩	H29. 11. 27	都市建設			-		s   -	 	1		K(全)

番号	件名	受理日	付託委員会	28年までの 結果	1月開会中	第1回定例会	4月開会中	第2回定例会	8月開会中	第3回定例会	11月開会中	第4回定例会
165	建築紛争調整委員会についての陳情	H29.11.27 都市建設	都市建設	l	l	1	1	. 1		1		K(7-1)共
166	166 板橋1・2丁目に集会所増設を求める陳情	H29.11.27 区民環境	区民環境	i I	 		ı	·	l	1		K(6-2)共
167	区議会議員のホームページ管理料の上限ルール化を求 める陳情	H29.11.27   議会運営	議会運営	Ι.	·		.			. 1	1	K (6-2) 自
168	168  板橋駅前用地(B用地)計画案の見直しを求める陳情 	H29.11.27 企画総務	企画総務			· 	1	1				K(7-2) 共

## 7 意見書等

<b>作名</b>	関連する 請願。陳情	審議機関	ページ
軽度外傷性脳損傷・脳しんとうの危険性の周知と予防及び予後 の相談可能な窓口などの設置を求める意見書		幹事長会	1 3 2
ギャンブル等依存症対策の抜本的強化を求める意見書		幹事長会	134
児童相談所運営における専門的人材と財政支援の充実を求め る意見書		幹事長会	135
固定資産税及び都市計画税の軽減措置継続に関する意見書	陳情第 134 号	企画総務	136
食品衛生管理の国際基準化を求める意見書		幹事長会	1 3 7
介護・福祉労働者の処遇改善及び人材確保を求める意見書		幹事長会	1 3 9
都市型水害である内水氾濫に対し、調査の実施及び計画策定を 求める意見書		幹事長会	141

軽度外傷性脳損傷・脳しんとうの危険性の周知と予防 及び予後の相談可能な窓口などの設置を求める意見書

脳しんとうは軽度の外傷性脳損傷であり、頭部への衝撃や打 撲、あるいは身体への強打などにより、脳が前後左右に急速に 動かされることによって生じ、生命を脅かすことはないが、治 療を必要とする重篤な症状を引き起こす場合がある。

主な症状は、記憶障がい、錯乱、眠気、だるさ、めまい、物が二重に見えるあるいはぼやけて見えるなどで、症状がすぐに表れることもあれば、損傷後数時間から数か月発症しないことがある。特に、高次脳機能障がい、意識障がい、多発性脳神経まひ、尿失禁などが発症した場合、症状が消失するには数か月かかることがあり、まれに、永続的に身体的、感情的、神経的、または知的な障がいが発生する。

脳しんとうを繰り返すと、永久的な脳損傷を受ける可能性が 高くなり、死に至る場合もある。

事故防止については、文部科学省の「学校における体育活動中の事故防止について(報告書)」、社団法人日本脳神経外科学会の「スポーツによる脳損傷を予防するための提言」などにより周知されているが、実際の教育現場や家庭では正確な知識と理解が進まず、発生後の対応が遅れ、再就学・再就職などの機会を失っている。また、生活全般に不安、不便、孤独を感じ、うつ状態に陥ってしまい、低年齢の場合は発達障がいとみなされ、家庭への引きこもりか施設に預けられるなどの状況も報告されている。

さらに、事故の初動調査の遅れにより経緯が不明確になり、 重篤な事案となった場合の介護・医療・補償問題が後手に回り、 家庭崩壊に陥っていることも多い。

よって、板橋区議会は、上記の現状等を踏まえ政府に対し、下記の事項について適切な措置を講じるよう、強く要望する。

記

1 園内・学校内での対策の徹底と重大事故の再発防止 保育園・幼稚園及び学校の保育士・教諭・養護教諭等は、 子どもが頭頸部に衝撃を受けたと思われる事故が発生した場合は、本人の訴えだけでなく、症状を客観的に正確に観察して専門医の判断を仰ぐとともに、経過観察を促し、症状が重篤な場合は直ちに保護者等へ連絡し、事故が再発しないよう迅速に事故調査を行い、調査結果等を開示すること。

2 相談窓口の設置と周知・啓発の推進

脳しんとうについて、各自治体に医療相談窓口等を設置し、 予後の相談等や、国民並びに関係機関への周知・啓発をより 一層推進すること。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成29年3月2日

東京都板橋区議会議長名

内閣総理大臣 総 務 大 臣 文部科学大臣 厚生労働大臣

宛

### ギャンブル等依存症対策の抜本的強化を求める意見書

平成28年12月に成立した「特定複合観光施設区域の整備の推進に関する法律」の衆参内閣委員会における附帯決議では、ギャンブル等依存症の実態把握のための体制整備やギャンブル等依存症患者の相談体制と臨床医療体制の強化などを政府に求めている。政府はこれを受け、ギャンブル等依存症対策推進関係閣僚会議において検討を進め、平成29年3月には論点整理を発表したところである。

これまでにも、ギャンブル等依存症による自己破産、家庭崩壊、犯罪などの深刻な問題があったにもかかわらず、政府はその実態を十分に把握して来なかった。

よって、板橋区議会は、政府に対し、ギャンブル等依存症の実態把握を 進め、論点整理等を踏まえたギャンブル等依存症対策基本法の制定などの 抜本的強化及び下記の事項に取り組むことを強く求める。

記

- 1 公営ギャンブル等は、所管省庁が複数にまたがり、しかも規制と振興の担当省庁が同一であるため、一元的な規制が困難な側面があり、ギャンブル等依存症対策の十分な実施が望めない。そのため、ギャンブル等依存症対策の企画立案、規制と監視を一元的に行う独立組織の設置を検討すること。
  - 2 3月の論点整理等を踏まえ、ギャンブル等依存症対策の具体的な対策 や実施方法を早急に検討すること。
  - 3 アルコール依存症や薬物依存症に関しては、それぞれに施策が進められている。ギャンブル等依存症対策の法制化を進める中で、こうした取り組みと合わせ、さらに依存症対策の深化を図ること。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成29年6月21日

東京都板橋区議会議長名

内閣総理大臣 
内閣官房長官 
宛

児童相談所運営における専門的人材と財政支援の 充実を求める意見書

児童福祉法改正を受けて、板橋区においても児童相談所設置に向けた準備を行っているが、専門的人材の確保は最重要課題となっている。現在、全国的にも児童虐待事例の受け持ち件数の増え方に、児童福祉司の増員がまったく追いついていない。

改正法では、児童相談所に児童心理司、医師又は保健師、指導・教育担当の児童福祉司を置くとともに、弁護士の配置又は、それに準ずる配置を行うことなどが要請されている。今後さらに、里親の開拓から児童の自立支援までの一貫した支援、養子縁組に関する相談・支援、施設退所者の自立支援ホーム利用の拡大などが位置付けられている。

よって、板橋区議会は、政府及び東京都に対し、新たな業務を担 うために、適切な人材確保と増大する財政負担に対応できるよう、 児童相談所設置自治体へのいっそう充実した支援を強く求める。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成29年6月21日

東京都板橋区議会議長名

内閣総理大臣 厚生労働大臣 東 京 都 知 事

宛

#### 固定資産税及び都市計画税の軽減措置継続に関する意見書

小規模事業者を取り巻く環境は、長期的な景気の低迷に続き、世界規模の経済状況の悪化により、雇用不安の拡大や金融事情の悪化、後継者不足など危機的かつ深刻な状況にある。そのため、小規模事業者は厳しい経営を強いられており、その生活基盤は圧迫され続けている。

このような状況下において、「小規模住宅用地に対する都市計画税を2分の1とする軽減措置」は、都民の定住確保と地価高騰に伴う負担の緩和を目的として、昭和63年度に創設されて以来、多くの小規模事業者と都民の生活を支えてきている。

また、「小規模非住宅用地に対する固定資産税及び都市計画税を2割減額する減免措置」は、過重な負担の緩和や中小企業の支援を目的として、平成14年度から実施された。さらに平成17年度からは、負担水準の不均衡の是正などを目的として、「商業地等における固定資産税及び都市計画税について負担水準の上限を65%に引き下げる減額措置」が開始された。現在でも多くの小規模事業者がその適用を受けており、経営の安定に寄与してきたところである。

これらの軽減措置は、小規模事業者や都民にとって、引き続き必要な施策であり、 東京都が廃止することになれば、小規模事業者の経営や都民の生活はさらに厳しい ものとなり、地域社会の活性化のみならず、日本経済の回復に大きな影響を及ぼす ものと考える。

よって、板橋区議会は、東京都に対し、下記の事項について強く要請する。

記

- 1 小規模住宅用地に対する都市計画税を2分の1とする軽減措置を継続すること
- 2 小規模非住宅用地に対する固定資産税及び都市計画税を2割減額する減免措置を継続すること
- 3 商業地等における固定資産税及び都市計画税について負担水準の上限を65% に引き下げる減額措置を継続すること

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成29年10月11日

東京都板橋区議会議長名

東京都知事 宛

#### 食品衛生管理の国際標準化を求める意見書

食品の衛生管理は、先進国を中心にHACCPが義務化されているが、我が国においては、HACCPの導入が遅れている。

食品流通の国際化を目指し、我が国の食品衛生管理の水準を国内外に示す必要がある。そのため、厚生労働省では、国内の食品の安全性のさらなる向上のためにHACCPによる衛生管理の制度化等の食品衛生規制の見直しを進めている。

農林水産省の調査によると、食品製造業におけるHACCPの導入状況は、売上げが100億円以上の大手企業だけでみると8割以上である一方、小規模事業所を含めた食品製造業全体では3割以下にとどまっている。

また、食品衛生法の営業許可業種は34業種であるが、これら以外に都道府県等の条例で許可業種となっているものもある。

食品用器具及び容器包装についても、欧米等で使用が禁止されている物質であっても、個別の規格基準を定めない限りただちに規制できないなどの課題がある。

さらには、厚生労働大臣又は都道府県知事からの回収命令や廃棄 命令によらず事業者が自主的に食品の回収等を行った場合、食品衛 生法にはその報告を義務付ける規定がない。

よって、板橋区議会は、政府に対し、食品流通の多様化や国際化等を踏まえ、食品衛生管理の制度の見直しを進め食品の安全の確保を図るため、下記の事項について取り組むことを求める。

記

- 1 消費者を第一に考え、食品の製造・加工、調理、販売等のフードチェーン全体での取組みを進め、衛生管理を「見える化」すること。
- 2 HACCPによる衛生管理の制度化にあたっては、食品ごとの 特性や事業者の状況等を踏まえ、小規模事業者等に十分配慮した 実現可能な方法で十分な準備期間を設け、取組みを進めること。
- 3 すべての食品事業者がHACCPによる衛生管理に取り組む

ことを踏まえ、営業許可制度の見直しも併せて進めること。その際には施設基準などを定める都道府県等の条例に配慮すること。

- 4 食品用器具·容器包装の規制にポジティブリスト制度の導入を 検討するなど、欧米等との整合性を図ること。
- 5 食品事業者が製造した製品や輸入した製品を自主回収する場合には、その情報を把握する仕組みを検討すること。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成29年10月11日

東京都板橋区議会議長名

内閣総理大臣 宛厚生労働大臣 宛

介護・福祉労働者の処遇改善及び人材確保を求める 意見書

平成26年6月に施行された「介護・障害福祉従事者の人材確保のための介護・障害福祉従事者の処遇改善に関する法律」では、平成27年4月1日までに、「介護・障害福祉従事者の賃金をはじめとする処遇の改善に資するための施策のあり方について必要な措置を講ずる」ことが盛り込まれた。

平成21年以降、国が実施してきた介護職員処遇改善交付金及び福祉・介護人材の処遇改善事業助成金や、平成25年から始まった保育士等処遇改善臨時特例事業によって、一定の賃金引き上げに成果が見られた。しかしながら、労働者の処遇改善が利用者の利用料に転嫁される仕組みになっていることや職員配置基準などが実態と著しく乖離して低いことなどから、人材不足を解消することにつながっていない。また、厚生労働省の賃金構造基本統計調査でも明らかなように、介護・障害福祉・保育など福祉労働者の月収は21万円弱であり、全産業平均30万円弱との9万円もの格差は解消されておらず、賃金においても抜本的な改善に至っていないのが現状である。

福祉労働は専門性の高い労働であり、賃金引上げ等による十分な 処遇の保障と合わせて、人材育成や就労後の研修保障なども国の責 任で行われるべきである。福祉人材確保指針では、「福祉・介護制 度関連法規等の法令を遵守した適切な運営が確保されるよう、経営 者の指導監督を行うこと」が国や地方公共団体の役割として位置づ けられている。

福祉分野における人材不足が社会問題となっている今、福祉労働者の人材確保施策を図るためには、国の責任による賃金及び処遇の引き上げの対策が急務である。

よって、板橋区議会は、政府に対し、雇用形態・職種を問わず、 すべての介護・障害福祉・保育労働者を対象に、抜本的な賃金・処 遇の引き上げを実施することを強く求める。 以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成29年10月11日

東京都板橋区議会議長名

内閣総理大臣 宛 厚生労働大臣

都市型水害である内水氾濫に対し、調査の実施及び 計画策定を求める意見書

近年、都市の内部で水があふれる「内水氾濫」が頻発している。 板橋区においても、毎年、道路冠水や床上床下浸水被害が発生している。この原因は、第一に、ヒートアイランド現象によって急激な上昇気流とそれによる局地的豪雨が発生したこと。第二に、以前では農地や緑地が雨水を吸収していたが住宅や道路に開発されることでその機能が低下したこと。第三に、低地に雨水が流れ込み、下水管の容量を超えたためとされている。そのため、被害は特定の地域に集中し、こうした地域の住民の不安は増しており、一刻も早い抜本的対策が求められる。

板橋区においては、道路排水設備の補強などを行っているが、これは、雨水を道路に溜めないための対処的なものにすぎず、雨水の処理能力の抜本的改善が必要である。下水道の管理責任者である東京都には、多発する内水氾濫に対して構造的改善を図る重大な責務がある。

よって、板橋区議会は、東京都に対し、内水氾濫に対する調査の 実施及び計画策定を求める。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成29年12月13日

東京都板橋区議会議長名

東京都知事宛

### 8 委員会視察概要

### ◆企画総務委員会◆

◎視察月日 平成29年7月19日(水)~20日(木)

◎視察都市 ①新潟県新潟市

②新潟県三条市

◎視察内容 ①債権管理ついて

②自治体クラウドについて

### ◆区民環境委員会◆

◎視察月日 平成29年7月4日(火)~5日(水)

◎視察都市 ①熊本県八代市

②熊本県熊本市

◎ 視察内容 ①八代市スポーツ推進委員派遣事業について

②熊本地震による観光への影響と今後の取組みについて

### ◆健康福祉委員会◆

◎視察月日 平成29年8月2日(水)~3日(木)

◎視察場所 ①青森県八戸市

②宮城県仙台市

◎ 視察内容 ①健康と福祉のまちづくり条例について

健診受診率向上&心と体のリフレッシュ推進事業について

②障害者総合支援センターについて

### ◆都市建設委員会◆

◎視察月日 平成29年7月4日(火)~5日(水)

◎ 視察都市 ①京都府宇治市

②京都府京都市

◎視察内容 ①景観計画について

②宇治市都市計画マスタープランについて

京都・新自転車計画について

### ◆文教児童委員会◆

◎視察場所

◎視察月日 平成29年7月24日(月)~25日(火)

◎視察都市 ①兵庫県神戸市

②兵庫県姫路市

◎視察内容 ①新・神戸っ子すこやかプランについて

神戸市子ども家庭センターについて

②小中一貫教育について

### ◆東武東上線連続立体化・沿線安全対策調査特別委員会◆

◎視察月日 平成29年10月3日(火)◎視察場所 東武練馬駅付近の踏切第40号および大山駅付近の踏切第15号◎視察内容 現地視察◎視察月日 平成29年12月7日(木)

◎ 視察内容 東武東上線沿線における踏切の現状および周辺の安全対策について

成増駅付近の踏切第58号59号、ときわ台駅付近の踏切第22号

### ◆地域包括ケアシステム調査特別委員会◆

◎視察月日 平成29年10月3日(火)

◎視察場所 板橋区医師会館

◎視察内容 在宅医療について

◎視察月日 平成29年12月7日(木)

◎視察場所 コーシャハイム向原

◎視察内容 サービス付き高齢者向け住宅について

#### ◆危機管理対策調査特別委員会◆

◎視察月日 平成29年12月8日(金)

◎ 視察場所 神田川·環状七号線地下調節池

◎視察内容 神田川・環状七号線地下(広域)調整池について

### ◆子どもの貧困対策調査特別委員会◆

◎視察月日 平成29年11月6日(月)

◎視察場所 東京都足立区

◎視察内容 足立区の子どもの貧困対策について

# 板 橋 区 議 会 年 報 平成29年版

平成30年3月発行

板 橋 区 議 会 事 務 局 板橋区板橋二丁目 6 6 番 1 号 電話 (3 5 7 9) 2 7 0 4 刊行物番号

29-197